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DIARIO DE
ZARAGOZA

£/ Conse/o de Ministros de esta tarde

INTENTARA PARAR LA DIMISION 
DE FERNANDEZ ORDOÑEZ

MADRID 1 (Logos).— Aunque Presidencia del Gobierno ha intervenido en el tema de la posible dimisión 
del ministro'de Hacienda, Francisco Fernández Ordóñez, como consecuencia de su enfrentamiento con el 
vicepresidente segundo y ministro de Economía, Fernando Abril Martorell, el Consejo de Ministros que se 

celebrará esta tarde estudiará el asunto. ..... . , x:* • j u •
Según ha podido saber Logos, no parece posible que se llegue a una dimisión del titular de Hacienda, y me

nos en estos momentos previos al referéndum constitucional. 

VIERNES, 1 DICIEMBRE 1978 
Precio: 20 PESETAS 

Año VIH - Núm. 2.718
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Monseñor Yanes tercia en la polémica
4 Director:

M [Eduardo FUEMBUENA COMIN

LA CONSTITUCION

Esta tarde en la Comisión de Defensa del Congreso

Traer sólo la tarjeta 
es venir con mucho,

¡Venga!

MADRID, 1 (Europa Press y Efe).- La Co
misión de Defensa del Congreso de los Diputa
dos, que preside el diputado socialista Enrique 
Múgica, se reúne a las cinco de esta tarde para 
debatir los últimos acontecimientos militares, 
en especial a los referidos a la fallida Opera
ción Galaxia".

Como se sabe la Junta de Portavoces de la 
Cámara acordó que el Gobierno hiciese una 
declaración sobre el mismo tema y posterior
mente se debatiese en dicha comisión. Si ésta 
en la tarde de hoy llegara a una propuesta con
creta el tema podría volver al_ Pleno del Con

La “Operación Galaxia ■ I I A GUTIERREZa puerta cerrada s-
greso, aunque este supuesto no se considera 
probable.

La comisión se reunirá a puerta cerrada y 
a la misma acudirá el ministro de Defensa en 
nombre del Gobierno, teniente general Gu
tiérrez Mellado.

No parece posible que en la sesión se haga 
ningún tipo de moción sobre los últimos suce
sos militares, según han puesto de manifiesto a 
"Europa Press" fuentes narlamentarias solven
tes del grupo de UCD.

Dichas fuentes han señalado que lo que si 
caben son preguntas al ministro de Defensa una 

vez que éste haya presentado su informe. Pero 
procesalmente resultará muy difícil, dado que 
las diligencias judiciales no están finalizadas

Por su parte, el diputado socialista Luis So
lana ha manifestado a "Europa Press que 
"Nuestra postura ¡e resume en dos puntos:

—Escuchar al ministro de Defensa para sa
ber si se produce una información completa so
bre los sucesos militares ocurridos en la semana 
del 13 al 19 de noviembre.

—Pedir al Gobierno que cumpla la legalidad 
vigente y si hay indicios de delito se aplique a 
los culpables la legislación correspondiente".

A No hay 
contradicción 
entre sus 
principios 
y ios de la 
doctrina de 
la Iglesia
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Los obispos españoles y el 
tema constitucional

Diez teólogos de la Universidad Pontificia de Salamanca 
contra la carta pastoral del primado

MONSEÑOR
YANES, CON Demom M
LA MAYORIA a aataritarisiinZARAGOZA, 1.— La charla que el arzobispo monseñor 

Elias Yanes, impartirá hoy en el templo del Pilar sobre la 
Constitución, ha levantado expectación, tras los últimos acón 
tecimientos del país.

El arzobispo imparte charlas en la basílica del Pilar cada 
vez que se reunen los obispos en la conferencia episcopal. En 
ellas explica a los fieles los temas tratados.

Monseñor Yañes ha explicado ya'en una primera confe
rencia que la comisión episcopal de Enseñanza, que él presi
de, ha recibido el encargado de la plenaria para que sea el 
organismo que, en nombre del Episcopado, Heve las conver
saciones necesarias con los organismos cmnpietentes del Esta
do p>ara la aplicación de futuros acuerdos concordatarios en 
materia de enseñanza.

Los obispos abordarán —informó mœisehor Yanes— una 
vez más el piroUema económico de la Iglesia, en un intento 
de progresar en el camino emprendido hacia una distribución 
equitativa y justa de los recursos económicos entre todas las 
diócesis españolas.

Respiecto a b familia y el matrimonio, el arzobspx» de 
Zaragoza hizo ante sus fieles una detalbda presentación de 
un proyecto de documento que, una vez recibidos por ccrreo 
las últimas correcciones, ilustrará desde b fe toda b proUe- 
mática de b pastoral familiar en estos tres apartados: situa
ción del matrimonio y b familb en b sociedad actual;refle
xión teológica sobre el matrimonio en b historu de b salva
ción y orientaciones prácticas para b pastoral familiar.

Subrayó el carácter fundamentalmente práctico del docu
mento y la voluntad de ayudar a los creyentes en este cam
po mediante b creación de cauces, servicios y delegaciones 
aue dispxjngan a los cristianos a enfrentarse con los grandes 

esafíos de b sociedad moderna en materb tan trascenden
te.

YANES TAMBIEN SE RATIFICA

“No ha variado mi p)ostura, que sigue siendo muy clara. 
Me ratifico en b nota que pniblicó b Comisión Permanente de 
b Asamblea Episcopial”, ha manifestado monseñor Elias 
Y anes respecto a b prastura de b Iglesia ante b Constitución”. 
No digo nada en contra y sigo ratificando b nota. Re8p)eto 
las opiniones de todo el mundo”.

MADRID. 1 (Efe).— Diez profeso
res de la Universidad Pontificia de Sala
manca, en su sección de teología pas
toral con sede en Madrid, y otros diez 
profesores de la Universidad Pontificia 
de Comillas, han elaborado un docu
mento-reflexión titulado “Frente al 
rechazo de la Constitución por moti
vos religiosos”, al que ha tenido acceso 
"Efe”.

El documento elaborado por estos 
veinte profesores dice, entre otras co
sas, lo siguiente:

“Bajo su exclusiva responsabilidad”, 
nueve obispos españoles han hecho pú
blica recientemente una carta pastoral 
sobre la Constitución, con el propósito 
de orientar el voto de sus diocesanos. 
Su lectura en las misas del próximo do
mingo dará a la carta una gran resonan
cia y la convierte, de hecho, en un acto 
político. Ya previamente, los medios 
de difusión afines a la ultraderecha le 
están dando resonancia.

Estamos asistiendo últinVamente a 
la invocación de motivos religiosos en 
contra del texto constitucional. Igno
rando sus muchísimos aspectos positi
vos, se ponen exclusivamente de relie
ve cuatro o cinco puntos, (fundamental
mente omisiones) en los que el texto 
no resulta que hubiera redactado unos 
católicos. El grupo de profesores de 
materias teológicas que firma el presen
te documento quisiera contribuir a des
hacer el gravísimo equívoco que se es
tá engendrando con dicha apelación a 
motivos religiosos en contra del texto 
constitucional, apelación a la que la 
aludida carta pastoral confiere un ca

rácter de presión sobre muchas con
ciencias.

La actitud de los nueve obispos pa
rece discordar del criterio acordado 
por la Conferencia Episcopal y teme
mos que esto cause un serio descon
cierto. Tenemos, sobre todo que—en 
el clima de la actual campaña ultrade- 
rechista contra el mismo hecho consti
tuyente— muchos entiendan que exis
ten motivaciones religiosas católicas 
para un rechazo del proceso demochi- 
tico, cual se está llevado a cabo. Esto 
sería mucho más grave ciertamente, la 
Comisión Permanente del Episcopado 
aceptaba la legitimidad de los supues
tos en que se ha producido la redac
ción del texto constitucional.

Creemos en Dios como principio su
premo de todo, también del orden ju
rídico. Pero no tenemos por qué pen
sar que los demás tengan que recono
cer a.Dios para poder aceptar él orden 
jurídico. Consideramos esencial que se 
reconozca plena y consecuentemente 
la libertad religiosa. Pero no vemos que 
sea esencial la mención explícita del 
nombre de Dios; mención que a los no 
creyentes que han de aceptar con no
sotros el ordenamiento constitucional 
les resultaría incoherente y puramente 
retórica.

Todos hemos podido seguir en los 
pasados meses las incidencias por las 
que ha ido discurriendo el difícil pro
ceso de redacción del texto constitu
cional. El resultado no puede menos 
de ser las diversas tendencias que lo 
han producido.

Prescindiendo de enjuiciar los deta

lles del proceso, una reflexión teoló
gica que mira a dicho proceso a luz de 
los principios expuestos por el Vatica
no 11, sobre todo en la Constitución 
pastoral "Gaudium et spes”, debe ver
lo como un proceso democrático acep
table.

Lo más grave de lo que está en jue
go es la aceptación de la democracia 
frente al autoritarismo. El texto cons
titucional ha sido elaborado por los 
representantes elegidos democrática
mente por el pueblo español.

Objetar contra el texto puede cier
tamente querer decir que no se-está de 
acuerdo con la actuación de los repre
sentantes elegidos. Esto es legítimo. 
Pero, tratándose de un texto tan bási
co y genérico, hay que pensar en las 
consecuencias que traería un rechazo 
de su obra.

Por lo pronto, lo único que se pro
duciría es la permanencia de las leyes 
fundamentales del anterior régimen 
autoritario. No faltan quienes desean 
precisamente eso: objetar el texto por
que objetan el procedimiento democrá
tico y el camino que se está producien
do en España. Pero es mejor que quien 
esto piense lo diga claramente.

Lo lamentable y absolutamente in
tolerable desde el punto de vista de la 
teología y la fe cristiana, es que instru- 
mentalicen los motivos religiosos para 
ese efecto.

Las graves confusiones del nacional- 
catolicismo y, la efectividad social de 
lo religioso como factor de división, fu
nesta en tantos momentos de la histo
ria española, seguirían así en pie”.

Lo de arzobispo primado es un títu/o meramente honorifico

silo rsjirssento i sa Biicesis
MADRID, 1 (Agencias).— 

La primacía de la Iglesia de 
Toledo es un título histórico-ho- 
norífico, sin representatividad 
alguna especial en la Iglesia es
pañola, han manifestado a Lo
gos en fuentes eclesiales, tras las 
afirmaciones de algunas entida
des que parecen afirmar lo con
trario.

En otras palabras, el docu
mento del cardenal González 
Martín sobre la Constitución no 
deja de ser un escrito personal y 
reflejo de una postura individual 
en nada representativa del con
junto de la Iglesia española.

Históricamente, la Iglesia pri
mada es la primera que se fundó 
en una nación. Aunque en Espa
ña, existe todavía una disputa 
sobre el tema, pues se sigue con
siderando primada también a la 
Iglesia tarraconense. Hay nacio
nes en que no existe este título.

La Iglesia jerárquica, en las 
distintas naciones como conse
cuencia del Concilio Vaticano II 
se organiza a través de las confe
rencias episcopales, cuyo presi
dente, elegido, si es representan
te de ese cuerpo institucional. Sin 
embargo, en muchos ambientes 
españoles se sigue criticando es
te hecho y se sigue dando por 
bueno la primacía, en ningún ca
so electiva, que el arzobispo de 
Toledo solía ejercer en la con
ferencia de metropolitanos.

En la actualidad, el arzobis
po de Toledo es un obispo resi
dencial más. La dignidad de pri
macía no le es propia sino de la 
Iglesia cuya sede rige.

En relación con el documen
to del cardenal de Toledo, mon
señor González Martín, sobre el 
texto constitucional, en contra 
de lo que hicieran colegiadameo 
te los obispos, no es interpreta
do como una escisión en la Igle
sia española, aunque sí ha cau
sado profundo malestar en parte 
de algunos de sus miembros.

NOTA DEL CARDENAL 
JUBANY

Firmada por el cardenal Ju- 
bany, la oficina de Prensa del 
Arzobispado de Barcelona ha 
hecho pública la siguiente nota:

"Ante las declaraciones pu
blicadas estos días en torno al 
pensamiento de la Iglesia sobre 
el próximo referéndum constitu
cional, como orientación para 
los fieles de la archidiócesis me 
parece oportuno manifestar los 
siguientes extremos:

1 .— El pensamiento colecti
vo de los obispos españoles so
bre la Constitución y sobre los 
criterios de actuación de los ca
tólicos ante el referérxJum está 
plasmado en la "nota sobre el 
referéndum constitucional" ela
borada y aprobada por la comi

sión permanente del Episcopado 
español, en su reunión del mes 
de septiembre de 1978.

Esta nota, como recordará, 
fue ratificada y asumida por la 
Asamblea Plenaria de la Confe
rencia Episcopal celebrada en 
Madrid, la pasada semana.

2 .— En nuestra archidióce
sis de Barcelona, monseñor Guix 
obispo auxiliar, ha escrito en la 
publicación diocesana "Hoja do
minical" de los días 19 y 26 de 
noviembre dos artículos con ca
rácter de editoriales, bajo el tí
tulo "Los católicos, ante el re
feréndum". Estos escritc- refle- 
ján fielmente y concretan auto
rizadamente las orientaciones 
contenidas en la nota de la comi
sión permanente a que se ha he
cho referencia.

3 .— Por lo que a esta archi
diócesis se refiere, recomiendo la 
actura y reflexión de ambos tex- 
tosatodosaquellosque deseen 
tener en cuenta las orientaciones 
de la Iglesia a la hora de tomar 
su decisión personal en la consul
ta del día seis de diciembre".

EL OBISPO DE JAEN SE 
ATIENE A LO ACORDADO 
POR LA PLENARIA

JAEN, 1 (Logos).— El obis
po monseñor Peinado, al final 
de una conferencia pronunciada 
en la casa de la Cultura, fue pre

guntado por uno de los asisten
tes sobre su postura ante el 
próximo referendum. El obispo 
contestó que él se atenía a lo 
acordado en la Conferencia 
Episcopal Española en el senti
do de que no hay ninguna razón 
para votar "sí" o "no" en rela
cón con el problema religioso o 
de la Iglesia. Añadió que se trata 
de un tema político y de obliga
ción social. Sobre lo que se dice 
en determinados ambientes de 
que la Constitución es ambigua 
en algún aspecto, ha dicho que 
hay que esperar a que se desarra 
lien esos artículos. ¿Para qué 
nos vamos a poner el parche 
—ha declarado— antes de que 
salga el grano?

EXPLICACIONES DE 
GONZALEZ MARTIN

El arzobispo de Toledo y pri
mado de España, cardenal Mar
celo González Martín, ha dirigi
do una carta a los sacerdotes, 
como complemento a la pastoral 
sobre el referéndum.

El texto íntegro de la carta 
es el siguiente:

"Os envío el adjunto docu
mento que he escrito en respues
ta a muchas peticiones que me 
han llegado. Tenedlo en cuenta 
a la hora de reflexionar o de 
ayudar en su reflexión a quienes 
tienen derecho a pedirnos una

orientación más concreta en 
cuanto a los aspectos religiosos 
o morales que encierra el proyeo 
to de Constitución.

Se trata de una ley política, 
sometida a referéndum ahora, 
para ser promulgada en su día 
por la autoridad civil. En el ejer
cicio de su soberanía, ley que 
contiene regulaciones que afec
tan al orden civil, y también a 
la vida religiosa y moral de sus 
ciudadanos.

No basta decir que hemos de 
votar en conciencia, sino que és

ta ha de estar rectamente forma
da. Si se reconoce que en dicha 
ley hay ambigüedades y omisio
nes desde el punto de vista 
católico, parece lógico señalarlas 
para que el voto en conciencia 
pueda darse con suficiente cono
cimiento de causa, y no despa
char asunto tan grave ni con 
posturas radicalistas de tipo po
lítico nLcon frasecitas graciosas 
de algunos eclesiásticos que ta
can a los que no piensan como 
ellos de "retrógados" y "faltos 
de visión del porvenir".

No digáis esto, ni coaccionéis 
a nadie en un sentido o en otro.

Habrá muchos católicos que 
piensan votar sí, y hacen bien en 
atenerse a lo que dice la Confe
rencia Episcopal, buscando las 
razones por las cuales pueden 
dar su voto afirmativo; habrá 
otros que pueden votar no y tie
nen derecho a preguntar a esa 
misma conferencia y a su obispo 
diocesano si por motivos religio
sos pueden hacerlo. En mi opi
nión, es indudable que pueden, 
y lo digo con la misma libertad 
con que otros dicen que pueden 
votar afirmativamente.

Os ruego que leáis a los fieles 
en las misas del próximo domin
go, o en reuniones a propósito, 
el documento que os envío. Que 
los fjeles, iluminada su concien
cia, decidan libremente.

Con mi cordial bendición”.
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El secuestrado 
perdió el tren

MADRID, 1 (Agencias).- El delegado en funciones del 
Ministerio de Educación y Ciencia en San Sebastián, secues
trado desde hace varios días ha sido liberado ayer en la 
estación de Chamartín de Madrid,-

NOTA DE LA 
POLICIA;

El gabinete de prensa de 
la Jefatura Superior de Poli
cía facilitó la siguiente nota:

—“Don José Javier Cres
po, delegado del Ministerio 
de Educación y Ciencia en 
San Sebastián, ha sido aban
donado por sus secuestra
dores en Madrid en las pri
meras horas de la tarde de 
ayer. El señor Crespo ha 
estado retenido desde el mo
mento de su secuestro en 
una pequeña casa situada, al 
parecer, en zona rural. So
bre las siete horas de ayer 
fue sacadó de la misma y 
trasladado a Madrid, donde 
debió llegar sobre las quince 
horas, para ser abandonado 
una hora más tarde en las 
proximidades de la Residen
cia Sanitaria de La Paz, no 
sin antes recibir amenazas 
en el sentido de que habría 
de esperar tres horas antes 
de comunicar su liberación. 
Don José Javier Crespo se 
encuentra en perfectas con
diciones físicas y se ha rein
tegrado al seno de su familia 
en San Sebastián”.

ESTUVO ALGUN 
TIEMPO EN 
MADRID

El propio señor Crespo 
ha manifestado en conver
sación telefónica al ministro 
de Educación y Ciencia, D. 
Iñigo Cavero, que ha perma
necido durante algún tiem
po del secuestro en Madrid.

El Sr. Crespo Berisa, ha 
llamado desde la estación de 
Chamartm donde le han de
jado los secuestradores ai 
ministro de Educación. El 
Sr. Cavero le ha felicitado, y 
transmitido su satisfacción, 
y le ha indicado que se tras
lade a San Sebastián a visitar 
a su familia.

EDUCACION LLAMO 
A LOS FAMILIARES

Inmediatamente de reci
bir la llamada del señor 
Crespo Berisa en el Minis
terio de Educación y Cien
cia, desde el departamento 
se entró en contacto telefó
nico con los familiares del 
delegado provincial secues
trado en San Sebastián, y li
berado en Madrid.

Los familiares manifesta
ron que esperarían en la es
tación la llegada del señor 
Crespo.

José Javier Crespo no lle
gó a San Sebastián en el tren 
“Puerta del Sol”, que hizo 
su entrada en la estación po
co después de la una y me
dia de la madrugada.

En la estación se encon
traban a dicha hora más de 
cincuenta periodistas e 
informadores gráficos, así 
como TVE. Algunos infor
madores habían subido al 
tren en Burgos y Vitoria con 
la esperanza de entrevistar al 
señor Crespo.

José Javier Crespo, li
berado ayer tarde en Ma
drid, perdió el tren.

DECLARACIONES 
DE LA FAMILIA

El delegado en funciones 
del Ministerio de Educación 
y Ciencia en San Sebastián, 
José Javier Crespo, liberado 
ayer tarde en Madrid, salió 
hacia su domicilio de San 
Sebastián sobre las doce de

la noche en un coche oficial 
de la Dirección General de 
Seguridad, manifestaron a 
“Efe” sus familiares cerca 
de las tres de la madrugada.

No obstante todas las de
claraciones anteriores, la fa
milia señaló a un redactor 
de “Efe” que había tenido 
una comunicación oficial 
del ministro de Educación y 
Ciencia sobre las siete y 
cuarto de la tarde.

A tenor de las declara- - 
clones a “Efe" de la familia, 
el señor Crespo llamó a San 
Sebastián poco después de 
las siete de la tarde para 
informarles que había sido 
puesto en libertad a las tres 
de la tarde, pero que los se
cuestradores le habían orde
nado que no efectuase lla
mada alguna hasta pasadas 
horas. Seguidamente llamó a 
su madre en Pamplona.

En la conversación tele
fónica relatóla sus familiares 
que los secuestradores le ha
bían tenido en una casa ru
ral y que le pusieron en li-. 
bertad cerca de la residencia 
sanitaria, de la Seguridad 
Social, “La Paz”, anunciado 
que se encontraba en la esta
ción de Chamartín con un 
billete para el tren ‘“Puerta 
del Sol”, que pronto saldría 
con dirección a San Sebas
tián. La familia dijo a “Efe"’ 
que José Javier Crespo ape
nas sí podía hablar por el 
estado emotivo en que se 
encontraba.

PERDIO EL TREN
—II !■! ———

La familia le sugirió tele
fónicamente, que antes de 
tomar el tren llamara al mi
nistro de Educación y Cien
cia, señor Cavero, puesto 
que se encontraba pendiente 
del tema.

El señor Crespo efectuó 
la llamada, ai ministro y, de
bido a que la conversación 
se prolongó, perdió el tren 
por tres minutos.

El ministro de Educación 
y Ciencia informó al titular 
del Interior de la puesta en 
libertad del señor Crespo, 
quien ordenó que lo fueran 
a recoger funcionarios de la 
D.G.S.

Ya en la Dirección Gene
ral de Seguridad, y tras 
efectuar una primera decla
ración, sobre las once y me
dia de la noche Jo0 Javier 
Crespo Berisa llamó nueva
mente a su domicilio para 
comunicar que pocos minu
tos después saldría en un co
che de este organismo con 
dirección a San Sebastián.

LOS SECUESTRADORES 
TRATARON CON 
MUCHA CORRECCION 
AL SEÑOR CRESPO

Don Gonzalo Crespo, 
hermano del delegado de 
Educación y Ciencia en 
□ unciones en Guipúzcoa, 
José Javier Crespo, ha mani
festado que su hermano les 
ha contado que los secues
tradores le han tratado con 
mucha corrección y han te
nido con él muchas atencio
nes.

El señor Crespo ha llega
do esta mañana a las 7,20 a 
San Sebastián por carretera 
en coche oficial del Minis
terio de Educación.

"Perdió el tren —informa 
su hermano Gonzalo— el lle
vaba el reloj atrasado unos 
cinco o seis minutos y ade-

A/parecer ha recibido buen trato / Ha llegado a San Sebastián 
X ia promesa constante de que / esta mañana, en un coche 
no ie iba a pasar nada / oficial

más se entretuvo en la con
versación telefónica con el 
ministro. Cuando quiso co
ger el tren sólo pudo ver 
cómo se marchaba.

De los detalles del cauti
verio el hermano del señor 
Crespo dice que el delegado 
de Educación en San Sebas
tián “no tiene ni idea de

dónde lo han tenido, porque 
en todo momento estuvo 
con la cara tapada. Además 
tampoco pudo ver en nin
gún momento a los secues
tradores. Cree que estuvo en 
una casa rural, y de lo único 
que tiene conciencia es que 
han sido muchas horas en 
coche. No leía los periódi

cos ni tenía noticias nues
tras ni de su mujer, por lo 
que ha estado más tran
quilo. Y además contaba 
siempre con la promesa de 
los secuestradores de que no 
le iba a pasar nada".

Señala que “los secues
tradores le dijeron que con 
tra él personalmente no iba

nada, que era únicamente 
para hacer un poquito de 
fuerza en relación con el co
municado que ellos hicie
ron".

El hermano del señor 
Crespo informó que se en
contraba durmiendo para 
reponerse de la tensión de 
estos d ías.

Las 80 horas de cautiverio del señor Crespo Berisa

«No tEini En ningún
amento por oñ vUa^

SAN SEBASTIAN. 1 (Agencias).- 'No 
temf en ningún momento por mi vida, pues 
lo que únicamente pretendía el comando era 
llamar la atención sobre el problema educa
tivo en Euskadi”, ha declarado José Javier 
Crespo Berisa, quien llegó a su domicilio de 
San Sebastián hacia las siete y media de esta 
mañana. El señor Crespo Berisa fue secues
trado por un comando de ETA' político-mili
tar el pasado lunes y liberado hacia las cua
tro de ayer tarde, en Madrid.

Estas fueron las declaraciones a Radio 
Nacional de España:

-¿Quiere relatarnos sus 80 horas de 
cautiverio?

— Ya saben ustedes la entrada del coman
do en casa. Salimos hacia las seis de la maña
na. A partir de ahí el comando me sacó con 
mi coche del gara/e a la calle, enclavado en 
la barriada del Antiguo, próximo a San Se
bastián. Luego hubo un cambio de coche, 
pues solamente se utilizó unos diez minutos 
en su recorrido. Luego subí a otro vehículo 
y pasamos por la autopista Bilba-Behoria 
hasta Bilbao y desde allí hasta Miranda. No 
recuerdo más, pues me colocaron unas gafas 
oscuras, me suministraron unas pastillas y 
no recuerdo más.

- Señor Crespo Berisa, ¿qué le dejaron 
hacer durante ese tiempo?

-Me dejaron leer “El País”; me han tra
tado muy bien, con toda cortesía.

# "Lo que pretendía el comando 
era llamar la atención sobre el 
problema educativo en Euskadi"

9 han tratado con toda cortesía "

• "No pude ver la cara a ninguno, 
ya que llevaban capuchas y me 
administraban pastillitas"

"ESTUVE EN UNA 
CASA PEQUEÑA ”

—¿Recuerda cómo era la estancia donde 
ha permanecido las últimas horas?

—Era utw casita elemental, pequeña, en 
fin, no sé cómo le diría, muy pequeñita.

— ¿Temió por su vida en algún momen
to?

—No. No. La verdad pensé, por que yo lo 
había dicho aquí, que el objetivo no era mi 
persona sino hacer un manifiesto de pro
paganda. Hacer llegar a la opinión pública 
esta política lingüistica que ellos reivindican 
para Euskadi usando la terminología que uti
lizan ellos.

-¿Cuándo se vio libre exactamente, ayer 
en Madrid?

-Hacia las cuatro menos veinte de la tar
de.

- ¿Recuerda el lugar?
-Sí, perfectamente, pues conozco Ma

drid muy bien. Me dejaron en la Avenida del 
Generalísimo, en la parte derecha en direc
ción a Burgos, enfrente de la puerta de en
trada de la Sociedad Deportiva del Real Ma
drid y la clínica La Paz.

“ESTUVE PASEANDO
DOS HORAS”

— ¿Entonces se dirigió a la estación de 
Chamartín para hablar con su esposa e hi-

-Me dijeron que a esa hora no diera noti
cia alguna de mi libertad y no lo comunica
se. Lo que hice fue sentarme en un banco y 
pasear durante unas dos horas.

- ¿Hizo alguna llamada telefónica ?
-Sí, pero cuando pasaron tres horas, pri

mero a casa y luego al ministro de Educa
ción y Ciencia, señor Cavero. Ayer al leer la 
Prensa nacional y extranjera me entere de 
esa amenaza hacia mi vida si no se retiraban

los controles policiales. Yo de esto no había 
tenido noticia, pues solamente me de/aoan 
oir algunas cosas del telediario y esto me 
empezó a derrumbar un poco, pues yo había 
estado siempre muy tranquilo y sereno.

VIAJE EN COCHE_____________________

-¿Cómo llegó a su casa, porque no viajo 
en el “Puerta del Sol?

-Después de pasear durante unas horas 
leí en la Prensa no solamente lo que me 
afectaba a mí, sino el estado de coma en que 
se encontraba Bumedian y algunas noticias 
más de primeras páginas. Entonces pensé en 
llegar cuanto antes a mi casa. Aproveché las 
tres horas para tomar un bocadillo en la 
clínica La Paz. Comprobé que hacia las 
siete de la tarde salía un tren y eran enton
ces las siete menos veinte y ya podía hacer 
las llamadas telefónicas con arreglo a las ins
trucciones que me habían dado. Comprobé 
minutos después qué el reloj me lo habían 
retrasado unos siete u ocho minutos. Al 
comprobar que me quedaban unos minutos 
hablé con el ministro de Educación v Cien
cia, señor Cavero,^ a quien le expliqué mi 
plan. Me contestó que me marchara a mi 
casa, pues era lo que mejor podía hacer da
do que eran las siete de la tarde. Entonces 
es cuando comprobé que mi reloj estaba 
atrasado, pues vi como el tren salía precisa
mente en aquellos instantes, o sea, fue cosa 
de segundos

- ¿De qué forma llegó a su casa? _
-He venido en unos coches oficiales lo 

había cambiado el billete para las diez deja 
noche, pero a esa hora ya se habían tenido 
noticias oficiales, y me fueron a busc^ a la 
estación de Chamartín, desde donde nos 
trasladamos a San Sebastián. La hora exacta 
habrá sido sobre las siete y media de la ma-

(Pa,a a la página cuatro)
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PRIMERA DECLARACION

MADRUGAR

BROMAS EN EL CAUTIVERIO

EXPERTOS EN TODO
EL ULTIMO DESASOSIEGO

I DETENCION DE LOS AUTORES
se cometió porEl atraco
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S. MADRID, 1. (Efe). -El
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DECLARACIONES A LA 
AGENCIA EFE

LA LUNA sale a las 8,9 y 
pone a las 18,20 (hora solar).

Diciembre decembrina 
hiere como culebrina.

Diciembre es un viejo que 
arruga el pellejo.
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NO HUBO VIOLENCIA

"L? 9°’^5titución ofrece suficientes garantías para todas 
las religiones y resulta incomprensible que algunos pulpitos 
se conviertan en tribunas políticas, doncfe se hacen anrma- 
ciones en nombre de la fe, que responden 'fundamen'tal- 
mente a la defensa de intereses, finalizó diciendo.

PAG.

Señor, i da paciencia 
a tu pueblo!

LO cierto es qué esto iel Mercado Común resul
ta ya intolerablemente humillante para el pueblo 
español, hasta el punto de que cuando llegue la hora 

de la verdad, a poca democracia que haya en España, 
puede saltar la sorpresa de que los españoles digan- 
que NO a tantas interminables esperas, a tantos condi- 
cionamiemtos y... a tantas tomaduras de pelo. Porque 
los españoles de a pie estamos ya hasta más arriba 
de la coronilla de fechas, plazos, aplazamientos, nue
vas fechas, nuevos plazos, nuevos aplazarmentos, 
etc. Resulta evidente que los países déla Comunidad 
Europea no nos quieren. Antes decían que por Fran
co. Ahora, desaparecido Franco, dicen que si los agri
cultores franceses, que si la mano de obra, que si las 
barreras aduaneras. En cambio, nos quieren meter el 
“trágala" de la OTAN, que a España, país empo
brecido, nos va a costar una millonada para defen
der como carne de cañón a los franceses, italianos, 
belgas, y demás europeos.

El panorama es tan humillante que según ru
mores de fuentes oficiosas^España tardará no 
menos de quince años en ser miembro de la Co
munidad Europea, pero antes de que entremos 
en el "clan" económico europeo, exigen a Es
paña que empiece ya a desmantelar las barreras 
aduaneras, señala las graves diferencias fiscales 
entre España y la Comunidad, pide una rees
tructuración agrícola y pesquera y fija plazo 
mínimo —al igual que en el tema agrícola- de 
diez años para la libre circulación de trabajado
res españoles por los países comunitarios.

En definitiva, que nos pongamos de rodillas, 
que hagamos penitencia durante diez años, y 
que nos soltemos los tirantes. ¡Como para man
darlos a hacer puñetes y pasarnos al Este con 
armamento, cantimplora y macuto.

Por supuesto, que de todo esto nada ha di
cho a los periódicos el ministro de Relaciones 
con Europa que acaba de regresar de un viaje 
por los países del Mercado Común, y se ha limi
tado a declarar que en 1982 podríamos empe
zar "el período de adaptación'' si nos soltamos 
los tirantes y aguantamos todo lo que nos echen, 
i en los diez años de "adaptación"! Señor; ida 
paciencia a tu pueblo!

El señor Crespo, acompañado por dos co
ches de escolta de la policía, llegó a su casa 
de San Sebastián a las 7,20 horas de esta 
mañana, con barba de varios días y visible
mente emocionado. Los primeros abrazos se 
los dieron sus tres hermanos que, durante 
los días que duró el secuestro, estuvieron 
junto a su esposa, pendientes de los aconte
cimientos.

“Cuando me sacaron de casa el día del 
secuestro, encapuchado, hicimos muchas ho
ras de coche. Yo iba con los ojos vendados y 
me llevaron a un lugar en el cual no llegué a 
saber nada’”

“Era una casita muy elemental -dijo a 
los tres periodistas, entre ellos un redactor 
de “Efe”, que esperaron durante toda la no
che la llegada de José Javier Crespo-; muy 
poca cosa, había ventanucos, tenia luz natu
ral, pero no pude ver los alrededores”.

"En broma me 
decían que no 
votaría en e/ 
referéndum"

muy éxperto. No me pidieron opinión y me 
dijeron que ellos- tienen equipos expertos 
para todo”.

El delegado del Ministerio de Educación 
dijo también que le habían entregado un do
cumento con el mismo proyecto de bilin
güismo para que se lo diera al ministro de 
Educación.

Los secuestradores, según el señor Cres
po, le decían en repetidas ocasiones que el 
secuestro no era por causas personales, “que 
no iba contra mí en absoluto ”.

El delegado del Ministerio de Educación, 
a continuación, buscó una cafetería, donde 
estudió las posibilidades más cóniodas para 
trasladarse a Sam Sebastián y eligió el tren 
“Puerta del Sol” que salía a las 19,15 horas 
de la estadión de Chamartín.

“Una vez que consideré que el plazo fija
do por los secuestradores para comunicar mi 
puesta en libertad había transcurrido, llamé 
dos minutos después de las 19 horas a mi 
familia en San Sebastián ”.

La familia le aconsejó que avisara al mi
nistro de Educación antes de tomar el tren. 
La llamada efectuada al señor Cavero, que se 
prolongó por espacio de varios minutos, hi
zo que el señor Crespo perdiera el “Puerta 
del Sol”.

El delegado del Ministerio de Educación 
y Ciencia reiteró en numerosas ocasiones 
que los secuestradores se habían portado 
muy bien con él y que en ningún momento 
se habían llegado a producir situaciones vio
lentas a pesar de la tensión de los momentos 
que atravesaba.

“Durante el tiempo que permanecí en la 
casita fueron muchas las personas que me 
vigilaban. Se turnaban cada varias horas a lo 
largo del día. Cambiaban también —conti
nuó— siempre de coche”.

“Nunca pude ver la cara a ninguno de 
ellos, ya que llevaban capuchas siempre 
puestas y me administraban pastillitas”.

El señor Crespo dijo también que no le 
había llegado ninguno de los comunicados 
enviados por su esposa. “El único periódico 
que he leído fue un ejemplar de “El País” 
que me trajeron, aunque no sé precisar 
ahora de qué día".

“He estado siempre en un mismo sitio. 
La noche anterior —continuó su relato— a 
dejarme en libertad me dijeron que íbamos a 
madrugar, que nos íbamos a marcha tempra
no. Efectivamente, me despertaron a las 
6^40 de la mañana y veinte minutos después 
montamos en el coche”.

A pdrtir de entonces, el señor Crespo afir
ma que hicieron, otra vez, muchas horas de 
viaje, sin parar, hasta las 3,40 de la tarde de 
ayer en que fue liberado en Madrid, concre
tamente en el andén de la Avenida del Gene
ralísimo, ante la puerta de entrada al estadio 
del Real Madrid, donde le dijeron que no 
diera aviso a nadie hasta pasadas tres horas.

Después de su liberación lo primero que 
hizo José Javier Crespo fue sentarse en un 
banco cercano al lugar de su puesta en liber
tad. “Me quité las gafas -dijo— para que no 
me reconociera nadie, ya que mi foto había 
salido en todos los periódicos”.^ Hora y me
dia después se dirigió a un quiosco donde 
compró la Prensa diaria.

A continuación cenó en el restaurante de 
la estación de Chamartín y poco antes de 
que terminara, vinieron a buscarle varios 
funcionarios de la Dirección General de Se
guridad.

En la Dirección le tomaron la primera de
claración y pusieron a su disposición los me
dios oportunos para trasladarse a San Sebas
tián, lo que hizo poco después de las doce 
de la noche.

José Javier Crespo dijo que tenía dinero, 
el mismo que sacó de casa, ya que los se
cuestradores, según afirmó, no le habían to
cado las cosas personales. “Unicamente me 
han retirado el carnet del Ministerio. Me lo 
pidieron y yo se lo di”.

También manifestó el delegado puesto en 
libertad que el ministro de Educación le ha
bía hecho elogios de la entereza de su mujer 
y. del ejemplar comportamiento y perspi
cacia de sus hermanos.

Las únicas palabras que hablaban entre 
los secuestradores las decían en euskera. Al 
señor Crespo se dirigieron siempre en caste
llano, aunque el aseguró que apenas habla
ron. “Entregaron el proyecto hecho público 
por su organización sobre el bilinguimo. Lo 
leí, pero es un asunto sobre el que no soy

“Entonces me derrumbé cuando leí las 
noticias sobre mi secuestro”. El señor Cres
po se refería al comunicado de ETA políti
co-militar en el que afirmaba que “le ejecu
tarían” si se acercaba la policía a cien me
tros del lugar donde se encontraban.

Según apreciaciones del señor Crespo, los 
secuestradores que pasaron por la “casita” 
eran todos ellos jóvenes y con apariencia 
normal.

“Algunas veces en broma -señaló— me 
decían que no votaría el referéndum, pero 
me trataban siempre bien ”.

Cuando los periodistas preguntaron si te
nía pensado abandonar el puesto de dele
gado del Ministerio de Educación y Ciencia 
de Guipúzcoa, el señor Crespo interrumpió 
la entrevista y afirmó que se encontraba 
realmente cansado, momento que aprovechó 
para tornarse un café con leche. Esto fue lo 
prirñero que pidió después de, entre sollozos 
ver a su esposa después del secuestro.
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PEDIMOS RESPETO 
A LA IGLESIA"

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 1 (Efe).—“Pedimos pa
ra la acción política de los partidos el mismo respeto que 
nosotros tenemos para la acción pastoral”, ha manifestado a 
“Efe” el secretario general del Partido Socialista de Galicia 
(PSOE), Modesto Seara Vázquez, al ser preguntado sobre la 
costura de algunos sectores de la Iglesia en torno al referén
dum constitucional.

“Hay obispos —düo— que confunden la función pastoral 
con la política y en Galicia hay un caso similar al del prima
do de España, que es el del obispo de Orense. Creo que 
algunos pretenden que sigamos viviendo entre tinieblas”.

"Algunas afirmaciones en nombre 
de la fé responden a intereses"

PALENCIA, 1 (Logos).— 
Un rápido servicio de la 
Guardia Civil ha llevado a la 
detención de dos atracado
res que, identificados, resul
taron ser Antonio Moreno 
Illigas y Miguel Angel Agui
llo Suso, que habían asalta
do la Caja Rural de la locali
dad palentina de Baltañas, 
apoderándose de un millón 
trescientas sesenta y seis mil 
pesetas, y huyendo en el co
che matrícula B-5466-B, 
con dirección a Valladolid.

la mañana cuando en dicha 
Caja había un solo emplea
do. Provistos de dos esco- 
ftetas de cañones recortados 
os delincuentes le obligaron 

a tenderse en el suelo y a 
que les indicara donde esta
ba la caja del establecimien
to de la que extrajeron la 
indicada cantidad. Avisada 
la Guardia Civil de Palencia, 
se montó un servicio que 
dió por resultado la deten
ción del vehículo a la en
trada de Valladolid.

SANTORAL: Sta, Natalia,
viuda. Sta. Cándida, mártir y 
Eloy, obispo.

EL SOL sale a las 7,18 y 
pone a las 16,49 (hora solar).

1231.— Fallece Santa Isabel de 
Hungría a los veinticuatro años de 
edad. A la muerte de su esposo Luis 
V, Isabel decidió despojarse de sus 
bienes y repartirlos entre los po
bres.

1471.— Bula de Sixto IV legiti
mando el matrimonio de los Reyes 
Católicos, que al casarse exhibieron 
una bula de Pto II —necesitaban dis
pensa de Roma por su consangui
nidad— que no pasó de ser una fic
ción del arzobispo de Toledo.

1640.— Estalla en Lisboa el mo
vimiento revolucionario por el que 
tras una larga lucha Portugal alcan
zaría su independencia. El mismo 
dia fue proclamado rey por los su
blevados el duque de Braganza, con 
el nombre de Juan IV.

1 793.— Nace el escritor, poeta y 
autor dramático Antonio Gil y Za
rate en el real sitio de San Ilde
fonso.

1821.— Costa Rica adoptó la pri
mera Constitución.

1822.— Con grandes fiestas y ge
neral contento, es aclamado empe
rador de Brasil Pedro I, hijo de Juan 
VI, de Portugal.

1897.— Nace el tenor Miguel 
Fleta en Cinco (Huesca).

1899.— Tiene lugar en Barcelona 
la primera carrera de automóviles 
que se celebró en España.

1905.— Se estrena en el teatro 
Lora de Madrid, la comedia de Be- 
navente “Los malhechores del 
bien”, que produce fuerte escánda
lo.

1906.— Nace en Sevilla el pintor 
Enrique Segura.

1916.— Guerra de 1914-18. El 
general Fosch es relevado del man
do del Ejército del Norte. A poco 
fue repuesto y dió la victoria a 
Francia dos años después:

1918.— El ayuntamiento de Bru
selas concede la ciudadanía a don 
Rodrigo Saavedra, marqués de Vi- 
llalobar por su esforzada acción en 
favor de los belgas durante la ocu
pación alemana.

1947.— Fallece el coleccionista y 
filántropo José Lázaro Galdiano.

1976.— Presentación en público 
del Partido Popular.

teorología prevé para ma
ñana, sábado, lluvias y chu
bascos en la vertiente At
lántica y Cantábrica.

Las precipitaciones serán 
débiles y dispersas en pun
tos de Aragón, Cataluña, 
Levante , Baleares, nubo
sidad variable en las de
más regiones.

Las temperaturas segui
rán bajas.
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E/ borrador de /os presupuestos generales de/ Estado

SOC/AL/STAS 
Y COlVIUN/STAS

B>//VaEI\iDA/>/ Nombres para la coalición 
Areilza-F raga-Osorio

MADRID, 1 (Logosy.-Los grupos parlamentarios socialis- las
tas y comunistas, han protestado por la oposición de Unión vista de que los presu
de Centro Democrático en la reunión de la junta de porta- 'puestos no van a poder ser en

mendados por la oposición, des- 
{)ués de conocer el contenido de 
os pactos económicos, los gru-, 

pos socialista y comunista han 
anunciado la presentación de 
sendas enmiendas a la totalidad 
de la ley presupuestaria para el 
año próximo donde parece que 
se va a tener el debate econó
mico que probablemente no se

voces celebrada ayer en el Congreso, donde se decidió que no 
hubiera prórroga del plazo de enmiendas a los presupuestos 
generales del Estado para el año próximo.

do que el PCE no va a pedir Ja 
devolución de los presupuestos 
al Gobierno, sino que plantea 
los criterios para una nueva re
dacción de los mismos.

Como es sabido, el plazo de 
enmiendas incluía ayer después 
de una primera prórroga de 15 
días. Todos los grupos parla
mentarios menos Union de Cen
tro Democrático, estab^ de 
acuerdo en que hubiera prórroga 
a fin de Uegar a unos acuerdos 
económicos en los pactos que se 
están desarrollando en las nego
ciaciones del señor Abril Marto
rell, las centrales sindicales y 
patronales. Sin embargo, Unión 
de Centro Democrático se opuso 
a la junta de portavoces, a la 
concesión de este segundo plazo 
de enmiendas, y el representante 
del Gobierno, señor Bravo de 
Laguna, manifestó que debe 
cumplirse el reglamento para 
que los presupuestos estén apro
bados antes del 31 de diciembre 
próximo.

fcl representante socialista 
señor Peces Barba manifestó que 
si el Gobierno no quería prórro
ga del plazo de enmienda a los 
presupuestos, daba a entender 
que no deseaba llegar a unos 
pactos económicos, a lo cual el 
representante del Gobierno ma
nifestó que el hecho de que el 
Gobierno no aceptara la pró-

rroga del plazo de enmiendas, 
no implicaba que el Gobierno 
no quisiera llegar a unos pactos 
como se está demostrando en la 
negociación de estos días.

Respecto a una de las 
enmiendas a la totalidad el PCE 
la motiva diciendo que el presu
puesto carece de un programa 
económico previo; no hay una 
información concreta sobre 
creación de puestos de trabajo 
en 1979; se contiene un aumen-

Y protestan porque UCD no 
quiere esperar a los pactos 
económicos

El señor Fraga Iribame plan
teó la posibilidad de que haya 
un debate en el Pleno del Con
greso sobre la situación econó
mica, a lo que no se han opuesto 
los demás grupos, pero la mesa 
del Congreso decidirá cuando 
procede incluir en el orden del 
día del Pleno dicho debate. Por 
el momento, se han convocado 
plenos para los días 13 y 14 de 
diciembre y 20 y 21, que serán 
los últimos que se celebren por 
el Congreso en su actual período 
de decisiones, ya que no volve
rán a celebrarse plenos después 
hasta finales de enero, salvo que

sustancie en las negociaciones 
que se llevan a cabo actualmente 
en Castellana 3.

PARTIDO COMUNISTA: 
ENMIENDA A LA 
TOTALIDAD

El Partido Comunista ha .pre
sentado 138 enmiendas a los 
presupuestos generales del Esta
do para 1979, entre las cuales 
figuran siete con carácter de to- 
t^idad.

Respecto a estas últimas don 
Ramón Tamames, ha manifesta-

Fernández Ordóñez no dimite

«Tfl. a Ib mo»
Le ha pi//ado en medio un cambio 
de táctica de UCD sobre /os 
presupuestos de/ Estado

to de la presión fiscal equivalen
te a 0.6 puntos del PTB. cuando 
debería mcrementarse a 0,9 
puntos; la inversión del sector 
público es insuficiente; oscuri
dad en las grandes partidas de la 
Seguridad Social; los gastos fis
cales no están suficientemente 
detallados; no se aprecia un 
esfuerzo suficiente para promo
ver el relanzamiento de la cons
trucción de viviendas; regresión 
de los créditos destinados a 
inversiones, e insuficiencia del 
presupuesto respecto a la finan
ciación de los OTganos preauto
nómicos y de los municipios tras 
las próximas elecciones locales^ 
s Otras enmiendas con carácter 
de totalidad se refieren a los or
ganismos autónomos de carácter 
comercial o financieros depen
dientes del Ministerio de 
Economía, Tribunal de Cuen

tas, Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo, Ministerio de 
Industria y Energía y Ministerio 
de Agricultura.

LOS INTERVENTORES 
DEL REFERENDUM 
TENDRAN REDUC
CION DE JORNADA 
LABORAL EL DIA 5

MADRID, 1 (Logos).— "Sería conveniente 
demorar unos días el debate del presupuesto has
ta conocer si hay o no pactos económicos", ha 
declarado el ministro dé Hacienda,don Francisco 
Fernández Ordoñez, al tiempo que desmentía el 
rumor que corría ayer tarde por círculos políticos 
madrileños en relación con su supuesta dimisióm

"No hay nada de esto", agregó. Yo he mani
festado una opinión y después acajto la orden su
perior porque desconozco las razones políticas 
que pueda haber para que no se acceda a la pró
rroga de diez días que se habla pedido por la 
mayoría de los grupos parlamentarios para pre
sentar enmiendas al presupuesto.

LA LOGICA DEL MINISTRO

Yo no estoy en las negociaciones de los pactos 
económicos, por eso puede haber razones políti
cas que desconozca. En esto no hay nada perso
nal. Yo cumplí presentando el presupuesto en
tiempo y forma. Lógicamente debiera haber 
habido pactos antes, pero el hecho es que

MADRID, 1 (Europa Press) 
.— Los interventores del referen
dum constitucional tendrán de
recho a una reducción de la jor
nada laboral de cinco horas, en 
la víspera de la celebración 
dd referéndum. Estas horas, al 
igual que la jomada completa 
dd día 6 de diciembre, serán re
tribuidas por las empresas, 
una vez justificadas como tales, 
según una orden dd Ministerio 
de Trabajo publicada hoy en d 
“BOE”. , ,

Respecto a los apoderados, 
las empresas deberán conceder 
permiso sin retribución por el 
mismo período de tiempo para 

ue puedan cumplir sus deberes

Federación de 
la Derecha 
Progresista
MADRID, (Efe).- Federación de la Derecha Pro

gresista será el nombre oficial de la coalición entre 
los sectores políticos que presiden los señores Manuel 
Fraga, José María de Areilza y Alfonso Osorio. Según 
se ha informado a Efe, los estatutos de esta Federa
ción serán elevados a la Administración en breve pla
zo-

La idea inicial de esta coalición es la planificación 
de una estrategia entre Alianza Popular, Acción Ciu- 

' dada na Liberal y los Clubs de Opinión —que en estos 
días están a punto de legalizarse como partido polí
tico—, para, posteriormente, ofrecerlo como progra
ma-marco a los partidos, tendencias y personalidades 
que ha han anunciado adherirse a la Federación.

El Comité de coordinación de los grupos firmantes 
del "Pacto de Aravaca", presidido por Félix Pastor 
Ridruejo, ha iniciado sus trabajos para desarrollar los 
acuerdos que cristalizarán en el programa conjunto de 
sacar a la nación adelante, superando la honda crisis 
en que se debate".

i Por otro lado, "Mundo Obrero", diario portavoz 
del Partido Comunista, reconoce que esta Confedera
ción "no le faltará clientela si la experiencia ya ha en
señado a sus mentores a limar viejas torpezas". Añade 
el matutino del PC que "la derecha española existe, es 
numerosa y no es monolítica". "En el período electo
ral, que con toda probabilidad se abrirá después de 
apróbada la Constitución, el papel de la Federación 
de la Derecha Progresista puede ser significativo".

GERARDO IGLESIAS, DEL PC DE 
ASTURIAS: "NO MAS EXPULSIONES EN 
EL PARTIDO" _____________

OVIEDO, (Europa Press).- Gerardo iglesias, secre
tarlo general del Partido Comunista de Asturias, ma
nifestó ayer a Europa Press, en relación con el proble
ma planteado por varios disidentes, acusados de acti
vidad fraccional, encabezados por el ex dirigente, Al-

I varez Areces, que "quiero que no haya ninguna expul- 
I sión más en el Partido Comunista de Asturias .
I Según Gerardo Iglesias, desea que todos los incor

poren a sus agrupaciones respectivas, y "que allí plan
teen cuanto quieran, porque serán escuchados, pero

I que no dejen de trabajar". "Un Partido Comunista no 
I tiene existencia sin acción. No se puede mantenedla 
I crítica permanente sin la atención al trabajo diario .

por las razones que no son del caso, no se 
pudieron concertar antes del debate presu
puestario. Ahora parece lógico que se espe
rara unos días a conocer el resultado de los 
pactos para ver si tiene o no repercusión so
bre el presupuesto. Porque si se aumentan 
o disminuyen los topes salariales, las inver
siones públicas, la Seguridad Social o las 
pensiones, el presupuesto se verá afectado. Sin 
embargo, quienes tienen la responsabilidad de las 
negociaciones, insisto que por razones que 
desconozco, han entendido que no era necesario 
esperar, por eso ayer mañana la junta de porta
voces del Congreso supongo que habrá decidido 
no acceder a la segunda prórroga en el plazo de 
enmiendas al proyecto de presupuesto.

Pero, de dimitir, nada. Cada uno cumple su 
función.

Yo estoy en mis temas. Anora preparo mi 
intervención del próximo día 13 en el pleno del 
Congreso, en defensa del proyecto del Impuesto 
de Sociedades, que aprobó la comisión de Ha
cienda del Congreso. Hablaré en el pleno".

Cómo es sabido, la actitud del señor Fernán
dez Ordoñez era apoyada por todos los grupos 
parlamentarios, incluso UCD, hasta el miércoles, 
pero ayer los representantes de UCD en la junta 
de portavoces, denegaron que se accediera a esa 
segunda prórroga del plazo de enmiendas de 
los presupuestos que formalmente había solicita
do el pasado martes el grupo parlamentario co
munista. .

Como consecuencia de la negativa de UCD, 
tanto los comunistas como los socialistas anun
ciaron la presentación de sendas enmiendas a la 
totalidad del proyecto de presupuestos.

En una discoteca: JOVEN DE 15 AÑOS 
ACUCHILLADA POR SU EX NOVIO
BARCELONA, 1 (Logos).— Fue asist/da en el Hospital Clínico una joven de 15 años; que 

había sido apuñalada en el vientre, cuando se encontr^aba bailando en la discoteca ' Gennnis 
sita en la calle Conde de Borrell, según informa la policía '

Inspectores de la brigada regional de Policía Judicial iniciaron las correspondientes invesu- 
gaciones averiguando que la citada joven, sobre las 20 horas dei dia de los hechos, se encontra
ba en compañía de una amiga bailando en la citada discoteca, en dicho local st. presentó un jo
ven que había sido novio de la lesionada, en la pista de baile la cogió por el pelo y con la mano 
qué le quedaba Ubre la golpeó en el vientre con una navaja que le causo "her'da por arma blanca ç 
en fosa ilíaca derecha", de pronóstico grave- según el parte del Hospital Clínico. , nai

Poco más tarde tras ocurridos los hechos, un coche radio-patrulla dc_ los servicios del UU J 
detuvo al presunto agresor, Ramón Francisco Martín Gutiérrez, de 18 años de edad, quien ha 
declarado haber sido el autor de la agresión. Añadió que ia navaja qua había utilizado para ello 
la habla arrojado en cubo de basura-de las proximidades de la discoteca.

Con las diligencias instruidas el detenido ha sido puesto a disposición de la autoridad judi
cial.
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FERNANDEZ CERRA, IMPLICADO EN LA MUERTE DE ARTURO RUIZ

[sETilie a la Justicia
MADRID, 1 (Europa Press).— José' Fernández Cerra, que 

declaró en las investigaciones policiales por la muerte del 
estudiante Arturo Ruiz, y por el que 'se encuentra conde
nado, y en prisión, el argentino Jorge Cesarsky, ha enviado 
una carta autógrafa sobre el caso.

La carta señala que el 
autor de los disparos fue un 
individuo que había sido 
golpeado por un grupo de 
personas, entre las que se 
encontraba Arturo Ruiz. 
Fernández Cerra está pro
cesado en relación con el su
mario de la calle Atocha, en 
el que murieron varios abo
gados laboralistas.

TEXTO DE LA CARTA

El texto de la carta, que 
ha sido facilitado a Europa 
Press, es el siguiente:

"Yo, José Fernández Ce
rra, declaro por la presente.

en relación a la muerte de 
Arturo Ruiz, lo siguiente:

1) . El domingo 23 de 
enero de 1977, alas 12,25, 
estuve en la plaza situada 
entre lascallesde La Estrella, 
Silva y Desengaño.

2) Vi agredir a un grupo 
de personas de palabra y 
obra, a un hombre caído en 
el suelo.

3) En ese momento, un 
hombre de unos 50 años, ru
bio, con entradas en el cabe
llo, que vestía un loden ver
de, sin gorra ni sombrero y 
la cara afeitada hizo un dis
paro ai aire con un revólver 
pequeño. Acto seguido dió

“Cesarsky es inocente” 
“Un hombre me arrebató la 
pistola y disparó”

media vuelta y se dirigió ca
minando hacia José Anto
nio. Yo no había visto nun
ca a esa persona y luego me 
enteré por TV y prensa que 
había sido detenido y que 
su nombre era Jorge Cesars
ky.

4) Al sentir el disparo, 
me dirigí corriendo al lugar 
donde estaba siendo ape
dreado el hombre caído en 
el suelo. Dada la violencia 
de la situación, empuñé una 
pistola calibre 7,65 que el 
día anterior me vendió José

Carlos Sabater. En ese mo
mento, se levanta^ el hombre 
caTdo y arrebatándome la 
pistola, efectuó un disparo 
contra los agresores.

5). No hice antes esta de
claración, porque estando 
convencido de la inocencia 
de Jorge Cesarsky y tenien
do fe en la justicia española 
esperaba que en el juicio sa
liese absuelto”.

Termina diciendo' que 
una vez visto en que se ha 
convertido el juicio, "decla
ro todo lo anterior,,que es la 
verdad”.

Altos cargos ° 
militares elogian 

la labor de
Gutiérrez Mellado

MADRID, 1 (Logos).— El teniente general Gutiérrez 
Mellado, acompañado por los tenientes generales D. Igna
cio Alfaro Arregui, Jefe del Alto Estado Mayor y presi
dente de la Junta de Jefes de Estado Mayor, D. Tomás de 
Liniers y Pidal, jefe del Estado Mayor del Ejército, y don 
Emiliano Alfaro Arregui, jefe del Estado Mayor del Aire, 
ha visitado ios locales que ocupa la Subsecretaría de De
fensa y otros órganos centrales del Ministerio de Defen
sa en el cuartel general del Ejército del Aire. La visita co
menzó con una exposición del almirante subsecretario y 
de los jefes de los organismos a los que se efectuaba la visi
ta, seguida por un recorrido por los locales y finalizando 
con una imposición de condecoraciones en el salón de ac
tos del citado cuartel general.

Tanto el subsecretario de Defensa, que resaltó las limi
taciones materiales en las que se mueve nuestro Ejército, 
como el general intendente D. Laureano García Ventura 
tuvieron palabras de elogio y adhesión para el ministro de 
Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado de quien des
tacaron su labor al frente de las Fuerzas Armadas y el tra
bajo de estas a sus órdenes por la paz, la seguridad y la 
grandeza de España.

LA POLITICA 
COMO DROGA

Algunos de ellos en Zaragoza

ES decir, que, 
como tantas 
y tantas actividades 

humanas, puede 
drogar y droga de 
ordinario. También 
el alcohol y, en cier
tas dosis,^ no pres
cindimos'^^ segura
mente de debemos 
prescindir— dé él. 
Por lo tanto, nada 
de especial novedad 
excepto que no se 
suele recordar esta 
perogullada.

« * *
La política pue

de drogar. Y, enton
ces, aunque en sí lle
gue a ser recta y ne
cesaria, para el polí

tidos humanos debe ir en cabeza, pero, por 
eso mismo, se compra a costa de tanta elemert- 
talidad, de tanta sencillez, de tanta ternura y 
atención... Droga y hay que estar repitiéndo
selo a los que la viven de lleno, si no para que 
curen, sí para que no se embriaguen del todo 
y entonces nos hagan la pascua.

Muchas drogas luce el hombre; las usa y 
se entrega a ellas; muchas, pero ninguna como 
el Poder —sinónimo práctico de la política—, 
como ese cucañeo obsesionante y zigzaguean
te que clava al protagonista en su leño para 
arriba entre la estupe^cción y comentario de 
los demás.

DETENIDOS 14 MIEMBROS
DEL FRAP •Les ha sido requisado un 

importante arsenal de armas 
y munición

MADRID, 1 (Europa Press).-Catorce personas han sido 
detenidas por la policía como presuntos miembros de la or
ganización terrorista “FRAP", ségun una nota oficial de la 
Dirección General de Seguridad. “Se dedicaban -dice la no
ta— a la consecución de fondos, por medio de atracos a en
tidades bancarias. Les han sido ocupados 18 revólveres, 20 
pistolas, 27 escopetas y una metralleta, abundante muni
ción y material explosivo”.

tico es nociva, o, por lo menos, obstáculo en 
su progreso humano. La política de todo 
hombre, profesional o no de este supremo ar
te y ciencia de hacer ciudad en que sepamos 
convivir, la política, para vergüenza nuestra, 
droga cuando menos creamos en ello.

• « •
/ droga haciendo olvidar que el hombre 

no es para la política, sino al contrario; droga 
cuando llega a hacer olvidar a cualquier hom
bre, y si no a explotarlo, a darlo de lado. Por
que el hombre es la medida; y no la política, 
que va a su servicio.

Alguien que no fuese de los nuestros, di
ría que, como el circo: en él hay espectadores 
que ríen y que aplauden, han pagado y ne
cesitan de los payasos y comparsas. Pues así, 
en serio pero no en distante. ¿Entonces?

Sin embargo, es frecuente, ella de tal ma
nera enreda y margina del caso elementalmen
te humano, que se convierte en lo deshumani- 
zador, posiblemente eñ lo más deshumaniza- 
dor de todos los quehaceres humanos. Embo
rracha, ofrece una dura dulzura, que hace ca
paz, al más pintado, de que olvide a su próji
mo más necesitado e inerme. Droga.

* « *

/ también cuando ella se convierte en prin
cipios, en un absoluto; siendo así que, como 
maniobrería, no pasa de relativo y en función 
de tantos otros valores. Se habla de la polí
tica de ambición — i cual no!—; de la de cobar
día y mentira; de la de engatusamiento o zar
pazo. Muchas políticas olvidadas, prescindien
do de principios y hasta de lógica profunda, 
porque sólo puede atender a lo inmediato y 
eficaz. Droga.

Pues el aviso dicho a los dichos campeones; 
y la compasión, más sincera, por sus esfuerzos 
peligros y ridiculeces. Porque este circo, como 
todos los circos, de todo ello se alimenta y 
comprenderlo entonces en vez de denigrarlo 
hace deber. Ni denigrar a nuestros políticos y 
sus regateos, ni embobarse mitíficándolos co
mo superhombres, por encima del zapatero o 
del vulgar currante de cada oficio. Van a lo 
suyo, que, en serio, es también lo nuestro;pe
ro ellos van como drogados, y nosotros, por 
debajo, más o menos manejados.

La política, como droga. A veces, cuando 
en algo se "pasan" sus capitanes, lo captamos 
y nos disgusta porque no parecen hombres co
mo tos demás, ni al teléfono ni en el apretón 
de manos ni en la sonrisa. No es raro que se
mejen, en tanta situación, a seres de otra ca
tegoría, como sucede exactamente con el 
ebrio de vino o el drogadicto. Pero, por ello, 
más compasión, más comprensión y más liber
tad en nosotros para dejarnos conducir sin 
beber de sus copas peligrosas.

Y añadamos lo más lamentable y desagra
dable: el político, dado tanto a su maniobra, 
corre el peligro de olvidar estos marginales 
maravillosos que la vida ofrece, como son, 
por ejemplo, el árbol con la naturaleza, el arte 
con su armonía, la risa con su expansión, y 
hasta el sueño con su reparación profunda. 
Droga.

No podemos prescindir ni de políticas ni 
de quienes las hacen. En la escala de los come

Lo cual no quiere tampoco decir que no 
tengamos todos que hacer en algo de política, 
sino que hasta ese poco que se hace, tras leer 
el diario o excitarse en la conversación, lo sea 
dándose cuenta del bebedizo de que proba
mos y de nuestra debilidad y prontitud para 
dejarnos llevar por sus "viajes" y compromi
sos. La política, como suprema droga. Alguien 
dijo, y no con su razón exagerada y confusa, 
que la religión podía ser a veces o era opio del 
pueblo. Por aquí quisiéramos fuese nuestra sa
lida invitando al hombre de su profesión po
lítica para que en puro hombre, cada mañana 
se dudche sin pensar, se desayune despacito, 
salga a la calle a respirar, salude al quiosquero 
y ría a mandíbula batiente cuando le vienen a 
hablar... de política.

Según la nota, desde hace 
semanas la policía observó que 
determinados atracos, que en 
principio parecían desconecta
dos, tenían similitudes. Inicia
das las investigaciones se detu
vo a “Comandos armados de la 
organización FRAP, que man
tenían un aparato de propa
ganda y que resultaron ser los 
presuntos autores de estos 
atracos”.

En Madrid se ha detenido a 
Carlos Hurtado Arias, Tomas 
Pellicer Oliveros v María Inma
culada Pardo Acosta. Ademas 
de 32 escopetas, 13 pistolas.

10 revolveres, 1 metralleta, 
una granada de mano, explosi
vos goma—2, munición, docu
mentación y detonadores, les 
fue ocupada información so
bre carteles del ejercito y zo
nas militares.

En Barcelona fueron dete
nidos Eugenio Zamora López 
y Amancio Garcia Arritu, Les 
fueron ocupados 6 revolveres 
4 pistol^, 2 escopetas, muni
ción, cámara fotográfica, do
cumentos falsos, 1.440.000 
pesetas y propaganda ilegal.

En Zaragoza fueron deteni
dos Antonio Gimenez Alcalde, 
Rosa Maria Garrote Colmenar

y Carlos Escartin García, se les 
ocuparon 2 pistolas, 1 revolver 
1 escopeta, diversa munición, 
dinero, propaganda y material 
explosivo.

En Esplugas de Llobregat 
(Barcelona) han sido detenidos 
Juan Antonio Velasco Alonso, 
José Luis Piquer Pérez, Anto
nio Pecos Sanchez y Juan Fer
nandez Martinez, miembros de 
los denominados “grupos de 
combate”, dependientes del 
Partido Comunista de España 
(Marxista leninista). También 
les fueron ocupadas armas, do
cumentación (alguna de ella 
falsa), munición, placas de ma
triculas flasas etc, etc.

En Sevilla fueron detenidos 
Juan López Amoros y María 
José Farios Ramez, les fue 
ocupado un revolver “mag
num” y 2 pistolas.

Finalmente, en Valencia 
fueron incautadas 3 escope
tas, munición y propaganda 
del Partido Comunista (ML), 
FRAP y Convención Repu
blicana, pertenecientes a los 
detenidos en Madrid.

ESTA MAÑANA

SUAREZ SE
HA REUNIDO 

CON GUTIERREZ 
MELLADO

MADRID, 1 (Efe).— El presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, se ha reunido a primeras horas de esta mañana con 
el vicepresidente primero y ministro de Defensa, teniente 
general Manuel Gutiérrez Mellado, y con el ministro de 
Transportes y Comunicaciones, Salvador Sánchez Terán.

En el curso de esta reunión, según ha sabido "Efe” de 
fuentes autorizadas, el señor Sánchez Terán, que se des
plazo ayer a Canarias, informó sobre los datos obtenidos 
con relación al ametrallamiento del pesquero “Cruz del 
•"^r”, que costó la vida a ocho de sus tripulantes.

Del mismo modo, en la reunión se informó sobre las me
didas de seguridad adoptadas por el Gobierno para prote
ger a la flota pesquera canaria, que permanece amarrada en 
ios puertos del archipiélago.

Una vez terminada esta reunión, el presidente Suárez se 
trasladó al aeropuerto de Madrid-Barajas, con el fin de reci- 

a los Reyes de España, quienes ponen hoy término a su 
visita oficial a Méjico, Perú y Argentina.

Puig de Career, 
teniente general 

del Estado
Mayor 

delEjército 
del Aire

MADRID, I (Europa 
Press).- E/ general de Di
visión don Joaquín de 
Puig de Career, caba/íero 
mutilado permanente, ha 
sido nombrado teniente 
general del Estado Mayor 
del Ejército del Aire, con 
carácter honorífico, se
gún un real decreto publi 
cado hoy en el Boletín 
Oficial del Estado.

El nombramiento ha 
sido promovido por el 
Ministro de Defensa, pre
via deliberación del Con
sejo de Ministros, en apli
cación de la ley de nJu- 
tilados de guerra por la 
patria.

SGCB2021



2-78

0
IZ

e 
n

y

o

a

un
mas

a, se les 
■evolver 
inición, 
naterial

obregat 
tenidos 
Alonso, 
, Anto- 
lan Fer- 
bros de 
pos de 
tes del 
España 
ambién 
ñas, do- 
de ella 

1 de ma-

¡tenidos 
f Maria 
les fue 

“mag-

íalencia 
escope- 
paganda 
UML), 

Repu-
s a los

cer, 
eral
0

0

uropa 
de Di- 
(n de 
a/íero 
te, ha 
líente 
]^ayor 
e, con 

se- 
puh/í 
oíetín

to ha 
or e/ 
I pre- 
^Con- 
7 ap/i- 
9 niu- 
lor la

PAG.A/E - 2-12-78

Despedida por todo loalto

a REY KD INIfllD A MU
(A VISITAR ESPAÑA)

DESPEDIDA POR TODO LO ALTO

COMUNICADO CONJUNTO

-nacional

COVARRUBIAS

BUENOS AIRES, 1
El Rey no ha invitado a Videla a 

devolverle la visita, como es usual, 
cuando los jefes de Estado viajan a 
un país extranjero. Había en Argenti
na expectación en tomo a la posibili
dad de que don Juan Carlos ofreciera 
a su huésped recibirle como jefe de 
Estado en Madrid. El comunicado 
conjunto no menciona el tema. No le 
ha hecho ni tan siquiera protocolaria
mente, como la semana pasada con el 
presidente peruano Morales Bermúdez.

No sabemos cuál ha sido la causa de 
que el Rey no haya invitado a Videla. 
Sin duda, el homo político español no 
está para el bollo que supondría la 
visita del presidente argentino.

La "coartada” diplomática, para no 
cursar la invitación a Videla puede en
contrarse —aunque creemos saber que 
no ha habido necesidad de presentar
la— en el hecho de que ya estuvo un 
jefe de Estado argentino en España, 
(el general Lanusse, aun en vida de 
Franco y con Perón exiliado en Ma
drid). Y, en cierto modo, este viaje 
del Rey cabe contabilizarlo como res
puesta a aquella visita oficial.

Políticamente se ha concluido con 
éxito esta delicada visita del Rey a 
Argentina —la comitiva real empren
dió vuelo de regreso a Madrid, tras una 
despedida por “todo lo alto” en el 
aeropuerto de Ezeiza—.

En el aspecto de la cooperación, no 
estrictamente política, se han firmado 
“de una tacada” siete convenios: de 
cooperación económica, para evitar la 
doble imposición en la navegación aé
rea y marítima, de régimen aduanero

de aprovechamiento de energía nu
clear, de turismo, de informática y de 
cooperación deportiva. Han firmado 
los ministros de Asuntos Exteriores de 
los dos países. Pastor y Oreja, en el 
palacio del Gobierno, (la Casa Rosada) 
en presencia del presidente Videla y 
del Rey Juan Carlos. También han sus
crito ambos ministros el largo comuni
cado final, cuya redacción, según nues
tras noticias — y pese a un tibio men
tís de Marcelino Oreja al'respecto, en 
una conferencia de prensa— ha dado 
lugar a un cierto “tira y afloja” diplo
mático, en lo relativo a la referencia a 
los derechos humanos. No hubo, desde 
luego, una tensión grave, pues los an
fitriones argentinos acabaron por ave
nirse a que se mencionase el asunto, 
pero deseaban que se hiciese de mane
ra menos contundente —con la que 
concluye el largo comunicado—quedó 
así: “España y Argentina reafirman 
que la protección y el efectivo respeto 
de los derechos humanos constituyen 
una responsabilidad principal de todos 
ios Gobiernos, que se han adherido a 
la Declaración de Naciones Unidas de 
1948”.

El comunicado alude también a un 
tema crucial para España y Argentina; 
lo concerniente a la integridad nacio
nal de ambos países, (y en ello hay un 
acuerdo total entre ambas naciones 
hermanas, independientemente de sus 
regímenes políticos): La reivindicación 
de España, de Gibraltar y de Argentina 
de las Malvinas a la Gran Bretaña. Mar
celino Oreja nos ha puntualizado que 
existe un paralelismo en el proceso de 
negociación con Inglaterra de Argenti
na y de España.

En el orden económico y comercial 
se van a duplicar con creces los inter
cambios comerciales, con motivo de 
esta visita del Rey a Argentina. Se ha 
concretado la venta de ocho lanchas 
cañoneras para la vigilancia de costas, 
(por un monto de más de seis mil 
millones de pesetas), de material te
lefónico y eléctrico. Vamos además, 
según palabras de Marcelino Oreja, a

**llevar la voz y las preocupaciones de 
las naciones iberoamericanas a la 
Comunidad Económica Europea”. 
Oreja ha señalado que antes de 1983 
estará España en condiciones de acce
der al Mercado Común y a que los par
lamentos de la Comunidad y de Espa
ña ratifiquen el acuerdo de adhesión.

No hay ninguna novedad en la “no 
mediación” de España en el conflicto 
chileno argentino del canal de Beagle. 
El Rey ha abandonado Argentina, sin 
que se le haya pedido una mediación 
que no tenga que asumir España; pues, 
el conflicto del canal de Beagle aun no 
está maduro, para un arreglo diplomá
tico.
EL REY CON LOS ESPAÑOLES

El Rey pasó las últimas horas en 
Buenos Aires en compañía de la colo
nia española. Ha visitado el Hospital 
Español, la Sociedad de Socorros Mu
tuos y el Centro Gallego, donde ha 
citado en su emotivo discurso al autor 
gallego Castaelao quien dijo: “Xusto 
e que le chámenos nai a nosa terra. 
Toda las terras son nais”. (Justo es que 
llamemos madre a nuestra tierra. To
das las tierras son madres).

r

MASSERA, CON PERIODISTAS

El almirante Massera acudió a una 
cena de despedida, que la Dirección 
General de Prensa Argentina ofreció a 
los periodistas españoles. Su presencia 
se produjo “fuera de programa”. El 
marino más prestigioso de Argentina, 
que renunció a su cargo de la Junta Mi
litar, por hallarse en desacuerdo con 
ella, juega ahora la carta liberalizadora. 
Cuando le pedí que se “definiera” po
líticamente, me dijo que se considera
ba "socialdembcrata”, pero no quiso 
desvelarme si tiene o no propósito de 
constituir un partido político, cuando 
estos puedan constituirse. Cree que el 
proceso de iiberalización puede tardar 
“unos cuatro años” y se esfuerza en 
pregonar que los militares no pueden 
seguir gobernando.

Es una incógnita política si, real
mente, Massera está en abierta oposi
ción con el resto de sus compañeros 
de armas o si las fuerzas de los tres 
ejércitos están apoyándole entre basti
dores, para lanzar su figura a la Presi 
dencia el día —no cercan07 que por 
imponderables nacionales e internacio
nales tengan que abandonar el poder, 
quienes ahora lo ostentan.

JOSEFA CASTRO HERE
DIA, de 13 años de edad, ha 
dado a luz un niño, que ha pesa
do tres kilos, en una clínica de 
Marbella. Está casada con Juan 
Gutiérrez de 20 años de edad, 
que conduce un coche de caba
llos por las calles marbellíes. La 
joven pareja se casó en julio pa
sado y hubo ,de pedir dispensa 
para su casamiento.

MARIVI ROMERO, directora 
de "Revista de toros", espacio 
taurino de TVE, dará una confe
rencia en el salón de actos del 
Hogar del Jubilado, sito en la 
calle Uncete, 30, a las ocho de 
la tarde de hoy. Intervendrá 
Manolo Moles.. El acto está in
tegrado en el programa organiza
do por la peña taurina del Car
men, con motivo de su XXIV 
aniversario. En este semana tau- 
rino-cultural programada por la 
citada peña han participado en 
días anteriores nuestro compañe
ro Benjamín Bentura Remacha y 
el catedrático de la Facultad de 
Veterinaria de la Universidad de 
Zaragoza, Dr. Ballesteros.

MIGUEL NAVARRO CEN
TELLES, notable pintor, inaugu
ra este tarde, a las 7,30 una inte
resante colección de óleos en la 
Galería "Leonardo" de nuestra 
ciudad. Navarro Cánteles es, al 
decir de un comentarista, un 
artista que parte de escuela y 
formas clásicas, sumamente ma
duro en su técnica que nos pre
sente en esta muestra una serie 
de cuadros de muy acabada fac
tura.

sobre el tema “Aragón, Autono
mías y Constitución”. El acto 
está incluido en el ciclo que lleva 
el titulo genérico de “Otros per
files de la Constitución”. Se tra
ta de un curso más de los organi
zados por el P.A.R. sobre temas 
y problemas de actualidad.

FELIPE GONZALEZ, secre
tario general del PSOE, se reu
nió en la tarde de ayer con Ela
dio García Castro, secretario ge
neral del Partido del Trabajo de 
España. En fuentes del P.T.E. se 
asegura que el motivo de la en
trevista era el de estudiar la ac
tual situación política y “pro- 
gramar una acción conjunta para 
el referéndum”.

WARREN ADAMS, asesor 
económico del célebre “Interme
diate Technology Group” de 
Londres, pronuncia a las cuatro 
de la tarde de hoy una interesan
te conferencia en inglés, con tra
ducción castellana simultánea 
sobre un tema de excepcional 
interés para los medios económi
cos, empresariales, sociales y po
líticos de Aragón: “Tecnología 
a utilizar, para una sociedad más 
humana”. El acto, organizado 
por el Departamento de Cultura 
de la Diputación General de 
Aragón, se celebra en el salón de 
conferencias de la Caja de Aho
rros de la Inmaculada, calle D. 
Jaime I, 33.

FLORA ALBAICIN, la gran 
bailaora española, ha efectuado 
la presentación en Barcelona del 
Instituto de Flamenco, que lleva 
su nombre del que será directo
ra. El Instituto, que fue inaugu
rado por un elenco de ocho jó
venes bailaoras, está abierto a 
todas las manifestaciones cultu
rales y artísticas, predominando, 
entre ellas, el cultivo del cante 
y del baile flamencos.

HIPOLITO GOMEZ DE LAS
ROCES, presidente del P.A.R. y 
diputado al Congreso por Zara
goza, pronunciará esta tarde, a 
las ocho, una conferencia en el 
aula de cultura del citado par
tido, paseo del General Mola, 20

CLOTILDE MAYO, monja 
católica, de raza negra, de 26 
años de edad, ha apelado contra 
la sentencia de dos años de 
arresto efectivo y 18 meses de 
libertad vigilada, que le fuera 
pronunciada, bajo cargos de “au
xilios a la rebelión por un tribu
nal de Rhodesia. La hermana 
Clotilde ha ganado el recurso 
interpuesto y ha visto reducida 
su condena a un año de arresto 
en régimen de libertad condi
cional y vigilada.

CESAR DE LA LAMA 
CHAMORRO, subdirector db la 
agencia 'Efe" ha sido condeco
rado con la Medalla del Sahara, en 
atención a los méritos contraidos 
en las operaciones que culmina
ron con la evacuación de aquel 
territorio. La distinción le ha si
do concedida por el jefe del Es
tado Mayor del Ejército, a pro
puesta del mando unificado de 
(Canarias. El galardonado perma- 
néció en el Sahara, como envia
do especial, desde mayo de 
1975, hasta que salieron las úl
timas banderas, el 28 de febfero 
de 1976.
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EDUCACION INSISTE:

■ ¿Vuelven las sotanas?
■ Serrat y el negocio de la hostelería

del momento. Loestamos todos aprovechando

un “quítame alia esas pajas* 
quedaban todos tan panchos.

w

peor era no hace demasiado tiempo cuando por 
" ibas a la cárcel y se

a

■ Bárbara Rey quiere pegar a la Cantudo: no paran

AHORA COMO CASI NUNCA S VA AL JUZGADO.

VALERIO LAZAROV

»

;’á

es el día que el nombre de John Tra
no sale a relucir en letras de imprenta. 

Hay que seguir manteniendo al mito, conservar al 
ídolo^ mimarlo publicitariamente porque para eso 
está el hombre. No hace demasiados días su no
viazgo-flechazo con la histérica Liza Minelli y hoy 
quç el “vedetto” ha hecho votos de^castidad. ¿En 
que quedamos? Así no hacemos más que confun
dir unos y otros al personal. La verdad —quiero 
pensar que relativa— es que John en eso del sexo, 
ni fu, ni fa, que le traen sin cuidado las chicas y 
que se deja fotografiar e inventar romances a su al
rededor porque para eso está en la moda. Se es
cribe que cuanto más estrecha a su compañera y 
ios besos son más apasionados, el hombre deja 
volar su alma y se encuentra más lejos de la tierra 
y así se siente menos esclavizado por el sexo y que 
entra casi, casi, en el terreno de lo místico. De ser 
verdad cuanto se dice y los copiones siguen imitán
dole, nos vamos a encontrar en lo sucesivo no con 
un batallón de abrillantinados sino de “santurro
nes", que nunca se sabe qué será peor.

EL fíECTOfí
PUEDE CO/\/VOCAfí

EXAMEñ/ES
El\/FEBRERO

JMADRID, 1 (Logos).— El gabinete de prensa del 
Ministerio de Educación y Ciencia a la vista de las diferen
tes noticias aparecidas en relación con la supresión de los 
exámenes de febrero en la Universidad Complutense de Ma
drid se ve en la necesidad de puntualizar lo siguiente:

Mientras el mundo sigue que te sigue, Vale
rio Lazarov se debe organizar un buen lío 

entre hijos propios, dos, y de sus respectivas mu
jeres en los que él no ha intervenido, que son otros 
dos. Por otro lado tanto Bárbara Rey como María 
José Cantudo si no tienen algo que decir la una en 
contra de la otra parece como si no estuvieran 
tranquilas. Ahora Bárbara le ha prometido paliza 
a la Cantudo porque la va difamando. Parece ser 
que la Rey se ha comprado chalet en las afueras 
de Madrid y María José largando que se lo ha re
galado un amor. Yo sé que Bárbara el año pasado 
hizo unos programas de radio para determinada 
constructora madrileña y que no quiso cobrar en 
dinero y sí en ladrillos. Es fácil que este trabajo 
suyo haya sido pagado ahora en forma de chalet. 
El caso es no parar y las dos no se frenan. Claro 
está que la paliza habrá de dársela Bárbara a la 
otra en un día de descanso de su trabajo en Bar
celona y debe ser bastante incómodo coger el 
avión sólo para úna tontada de estas. Pero, ¿y la 
publicidad en su tomo? Mucha prensa, mucha 
prensa, pero más .calidad en los exenarios, mas 
profesionalidad y menos dimes y diretes que tan 
sólo sirven para alimentar más el “cachondeo” 
que sobre sus personas nos vamos trayendo todos. 
Ahora, como casi nunca se va al Juzgado, nos

TORREBRUNO

■
 Joan Manuel Serrat también mira hacia el porve
nir y ha querido poner restaurante, ai estilo de 

Gades, en el Barrio Gótico barcelonés. Pues bien: “Al 
“noi” el Ayuntamiento le ha dado, buenas calabazas y 

le ha dicho que sí, que ponga cuanto le de la gana pero 
no precisamente en ese barrio que es historia barcelone
sa y no lo quieren guarrear. Esa zona monumental quie
ren y debe conservarse en todo su mejor sabor. A To- 
rrebruno no le ha dado, por ahora, en poner su dinerete 
en ningún negocio de este tipo y sí en el Gran Circo 
Mundial, ahora en Madrid, y donde han tenido que 
prorrogar durante cinco semanas más, y las que puedan 
miedar todavía, porque Torrebruno, Payaso Número 
Uño, ha caído bien entre la mole infantil y no le dejan 
en paz tanto en aplausos como en el momento de entrar 
por ese agujerito Uan^do taquilla.

¿Será posible, será verdad, será una rosa, será un 
clavel? Al principio más de una beatí se llevó las 

manos a la cabeza cuando vió a los primeros curas sin 
sotana y vestidos de "clerymang". Después la costumbre 
nos ha hecho ver que muchos sacerdotes a juzgar por sus 
vestimentas si no nos dicen que lo son ni nos enteramos. 
Los vemos en el cine, por la calle, en todos los sitios, de 
paisano, de jersey como hombres más que lo son. Con 
Juan Pablo II las sotanas parecen volver. El Padre Santo 
ha dicho: "No tengamos vergüenza de ella; sí, sin duda
alguna estamos en este mundo, pera nosotros no somos 

- seguirán sus palabras? Eldel mundo". ¿Cuántos curas 
tiempo dará la medida exacta.

1Que no ha sido, en 
absoluto, el Ministerio de 
Educación y Ciencia quien 
ha suprimido, como se ha 
dicho los exámenes de fe
brero en la Universidad 
Complutense de Madrid.

2 .— Que se encuentra vi
gente la orden ministerial de 
12 de julio de 1966, que 
concede facultades a los rec
tores para autorizar los exá
menes de febrero.

3 .— Que dicha orden mi
nisterial también prevé la 
posibilidad de recuperar las 
calses que no se hayan 
impartido con motivo de los 
referidos exámenes de febre
ro, en la primera quincena 
del mes de junio, siempre y 
cuando el rectorado de la 
Universidad así lo estime 
conveniente.

PARO EN LAS 
ESCUELAS DE 
NAUTICA

Mercante del Ministerio de 
Transportes y desde hace 
tiempo vienen pidiendo su 
pase al Ministerio de Educa
ción y Ciencia.

LOS APROBADOS
SIN PLAZA ACUSAN: 
EL MINISTERIO 
FALSEO LOS TEXTOS 
LEGALES

MADRID, 1 (Logos).- 
El paro académico que se re
gistra en las escuelas de Náu
tica oficiales podría no ser 
indefinido como inicial
mente se había planteado. 
El tema está siendo debati
do en asambleas y se apunta 
la posibilidad de volver a la 
normalidad hacia el final de 
la primera decena de diciem
bre para evitar un excesivo 
“desgaste" en las manifesta
ciones de protesta, según 
han manifestado a “Logos" 
fuentes bien informadas.

El detonante de esta si
tuación ha sido la dispo
sición oficial mediante la 
que se otorga la categoría de 
homologada a la escuela de 
Gijón que hasta el momento 
estaba en situación de “re
conocida”. El sindicato libre 
de la Marina Mercante y re
presentante de alumnos y 
profesoress de las cinco 
escuelas oficiales (Tenerife, 
Barcelona, Cádiz, Bilbao y 
La Coruña) han interpuesto 
recurso contencioso- 
-administrativo contra esta 
disposición por entender 
que se salta las disposiciones 
vigentes al hacer intervenir 
un organismo como el Insti
tuto Social de la Marina, 
que nada tiene que ver con 
la enseñanza, del que depen
dería la escuela de Gijón. 
Actualmente, las escuelas de 
Náutica dependen de la sub
secretaría de Pesca y Marina

MADRID, 1 (Logos).— 
Tras afirmar que, en sus 
notas explicativas sobre el 
tema de los “aprobados sin 
plaza”, en oposiciones a cá
tedras y agregaciones de 
Universidad, el Ministerio 
de Educación y Ciencia ha 
falseado ios textos legales, la 
coordinadora de dichos do
centes solicita que el depar
tamento ministerial arbitre 
una normativa que permita 
la resolución del conflicto, 
igual que lo hiciera antes 
con otros cuerpos docentes, 
según han informado a Lo
gos fuentes de la menciona
da coordinadora.

En una nota hecha pú
blica por la coordinadora di
cen: “Después de casi dos 
m eses que llevamos 
solicitando una entrevista 
para resolver nuestro proble
ma creemos que el ministro, 
cómo consecuencia de la 
mala información torpe
mente facilitada por sus ase
sores, incurre en la negativa 
actitud de no acceder al 
diálogo, con sus funciona
rios”.

“Por toda respuesta —si
guen diciendo— el Ministe-' 
rio ha facilitado a la prensa 
dos únicas notas en las ¿|ue, 
entre otras cosas, se hace la 
incoherente afirmación de 
que somos simplemente sus
pendidos, alegando como 
único argumento una cita, 
deliberadamente falseada de 
los textos legales. Así, al ha
cer mención a la orden mi
nisterial, dice “realizaron to
dos los ejercicios de la opo
sición”, donde el texto legal 
dice “aprobaron todos los 
ejercicios".

“Solicitamos que el Mi
nisterio arbitre normas lega
les para nuestra situación, 
como lo ha hecho con otros 
cuerpos docentes. Ha llega
do el momento de optar por 
conductas democráticas que 
recojan los derechos de las 
personas que se contemplan 
en la nueva Constitución.”.

COLABORADOR OE "LA 
CALLE" AGREDIDO POR 
ULTRAS

Estaba pegando carteles a favor 
de la Constitución

MADRID, 30 (Efe).— Un colaborador del semanario de 
“La Calle’*, Tadzid Malinowsky Rubio, que colocaba carte
les a favor de la Constitución, fue agredido esta madrugada, 
en la Glorieta Virgen del Sagrario, del barrio de. la Concep
ción, por. varios jóvenes ultraderechistas, que le causaron 
heridas de consideración en la cabeza.

El agredido telefoneó a la agencia “Efe**para comunicar 
que se estaba desangrando y que nadie acudía a auxiliarle, 
ya que dos amigos que le acompañaban en el momento del 
hecho huyeron de los agresores. Poco después de su llamada 
se personó en su domicilio de la calle Virgen del Castañar la 
dotación de un vehículo de la Policía Armada, que le trasla
dó al equipo quirúrgico número 1, donde fue atendido.

Según el señor Malinowsky, de origen chileno y militante 
del Partido Comunista, refirió que el y sus^ compañeros se 
hallaban colocando carteles en pro del “st** en el referén
dum cuando supieron que un grupo de jóvenes, al parecer 
de Fuerza Nueva, iban detrás de ellos arrancando stis car
teles y colocando otros que propugnan el “no**. Se trata de 
unos diez o doce jóvenes de entre 18 y 23 años, acotnpa- 
ñados de un individuo de unos 40 y armados de cadenas y 
porras, que comenzaron a golpearles cuando les llamaron la 
atención.
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CICLON
NEGOCIADOR
MADRID 1 (Logos).— Nuevamente ha vuelto a reunirse en 1a Vicepresi

dencia del Gobierno, el Sr. Abril Martorell con el presidente de la patronal, 
CEOE Carlos Ferrer Salat, asi como con diversos directivos de la misma. Pc^ 
parte del Gobierno asisten los miembros del equipo económico así como el 
subsecretario de Hacienda, Dionisio Martínez.

Lo fundamental es revolver los pro Ue
mas laborales, así cómo el tema de crédito, 
que funciona muy mal y es necesario no 
retrasar más las negociaciones, sino que hay 
Sue acelerarlas como sea —ha mannestado 

arlos Ferrer Salat antes de entrar a reunión 
detrabajo.

Hav que tener en cuenta —añadió r errer 
Salat-que están todos los convenios a la 
espera de ver que es lo que se acuerda. Obro 
tema que nos preocupa es el sector público 
que está creciendo a unas velocidades que 
creo que es malo para el país.

El. tema inflación, el tema salarios y el 
tema crédito —añadió Ferrer Salat—, son 
los más urgentes. Los objetivos no se po
drán cumplir en inversión mientras no se 
resuelva el tema de las relaciones laborales.

A EUROPA LE PREOCUPA EL EXCESO 
DE MANO DE OBRA ESPAÑOLA

Carlos Ferrer Salat regresaba de Brujías 
adonde acudió para asistir a la reunión dé las 
patronales europeas. Es esta la primera vez 
que una patronal española acude a una reu
nión de este tipo. A e'sta reunión asistían 
todas las organizaciones industriales de la 
CEE y España ha asistido a pesar de no per
tenecer nuestro país a las Comunidades 
Europeas.

El tema que se ha tratado —según ha rna- 
nifestado Ferrer Salat—, es el de potendar 
toda la vertiente sodal de temas labiales 
Íiara poder conversar y discutir con la Con- 
ederación Europea de Sindicatos, que 

agrupa a todas las centrales sindicales euro-

Respecto a las posibilidades de ingreso 
de España en la CEE, Ferrer Salat ha mani
festado que hay buena disposición por parte 
de las organizaciones empresariales para sol
ventar los proMemas que pueda implicar la 
integración de España.

Lo que les preocupa fundamentalmente

es el exceso de mano de obra que puede su- 
ministrar España cuando, el tema agrario y 
finalmente la reestructuración de los secto
res que están en dificultad: aderurgia, cons
trucción naval y textiles en los que eUos de
sean que negociemos colectivamente 
ree structuracion.

LOS EMPRESARIOS, DE ACUERDO
CON RETIRAR EL MARCO DE 
LAS RELACIONES LABORALES

esta

poco tiempo para perfilar el marco de las 
relaciones laborales, los topes de inflación, 
salariales, etcétera. Hay que tomar las cosas 
muy en serio para estudiar a fondo todos es
tos problemas y sacar im acuerdo antes de 
fin de año. Hay mucho nerviosismo porque 
no hay ninguna instrucción.

El señor Miró se mostró optimista e 
indicó que si hay comprensión mutua se 
llevarán a cabo todos- los problemas, pero 
sin politizar.

EMPRESARIOS CATALANES CONTRA 
LA FINANCIACION DEL REFERENDUM

“Los empresarios hemos estado siempre 
de acuerdo en que para el próximo año con-

La patronal del Bajo Lio bregat “SEFES” 
ha hecho pública su más enérgica protesta 
ante el Golrierno en contra de la orden mi
nisterial de tres de noviembre de 1978 en 
la que —dicen— “se obliga en exdusiva al 
empresario a financiar d próximo referén-

INI Lo importante —dicen— es llegar 
al pacto antes de fin de año

viene retocar el marco de las reí adones la
borales y seguir luchando contra la inflación 
pero al miaño tiempo conviene mejorar las 
cosas como el absentismo, la productividad 
y la disciplina en las fábricas”, ha declarado' 
Juan Miro, vicepresidente de la CEDE.

Juan Miró señaló más adelante: “Se pue
de ser perfectamente democrático, pero si 
todos queremos hacer este país en plena 
Constitución en que nos encœitremos, no 
tenemos más remedio que tomarlo en serio”

Al preguntarle al vicepresidente dé la 
Confederadón Española de Organizadones 
Empresariales si el retraso en la fuma de 
estos pactos traerá ^aves consecuendas a 
las empresas, contesto:

“Lo importante es que lo que se fume 
se haga de mutuo acuerdo entre todos para 
que pueda tener duración y validez. Lo que 
me preocupa es que se tarde en firmar y lo 
que se firme sea beneficioso para todos, 
pues ya queda poco para terminar el año _.

Juan Miró dijo pot último que ha habido

Entre enero y agosto:

áum”.
“Una vez más —añaden— se lesionaii gra

vemente los intereses empresariales oUig^ 
do a costear el proceso político con los in
tereses privados de los mismos. Observa
mos, pues, que el Gobierno no cuenta para 
nada con los dentos de miles de empresa
rios existentes en el país que también 8«i 
votantes”.

‘Tor tMto, a la vista de la decision uni
lateral deT Gobierno —simen didendo los 
empresarios del Bajo LTobregat- exigire
mos por todos los medios a ríuestro al
cance que estas horas improductivas que 
tienen que salir de las cuentas privadas de 
las empresas, diezmadas ya por la nefasta 
política económica sean compensadas en 
los ejercicios económicos con las desgra- 
vaciones fiscales que correspondan”.

“Conviene —dicen más adelante— con
trastar que en las democracias occidentales 
más avanzadas las elecciones se celebran en 
día festivo. El error de esta decisiái guber
namental va a representar para el país la 
pérdida de sesenta millones de horas de tra
bajo y un costo para las empresas de 40.000 
millones de pesetas”.

JlF-jaFi Escribe.■MWBlrï garcía

¡OH LA ECO IV OMI A!
ANCiO, creció, vivió diez devaluaciones, y 
murió.

Nuestra anterior devaluación fue tan bien aco
gida por los países extranjeros, que para reverdecer 
laureles, el día menos pensado la repetimos.

En este país se ha devaluado la moneda. Y se 
han devaluado todavía más las esencias del 18 de 
julio.

La empresa privada, privada de apoyos.

Crisis económica española, quinta reposición 
con honores de estreno.

Hemos de abandonar el "euro-consumismo".

Igualdad de oportunidades, a la hora de evadir 
capitales.

Tras cada devaluación de la peseta entran mu
chos turistas en España. Vienen a ver qué cara po
nemos los españoles después de la devaluación.

No es cierto que España no exporte cosas; hay 
que ver lo que ha exportado en los últimos años 
con su fuga de capitales.

Nos desarrollamos tanto, que lo debemos todo.

La mejor prueba del éxito de nuestras progra
maciones económicas está en el punto económico 
en que nos encontramos.

Consuelo triunfalista: Nuestros parados gozan 
de un clima infinitamente mejor que el que tienen 
tos parados del resto de Europa.

Las corporaciones 
locales ingresaron 
233.132 millones

CONFIRMADO:

42.851 más que en el 
mismo período de 1977

MADRID, 1 (Europa Press).- Entre enero y agosto del 
presente año, los ingresos obtenidos por las corporaciones 
locales (ayuntamientos, cabildos y diputaciones) han sido de 
233.132 millones de pesetas, frente a 190.281,3 millones ob
tenidos en los mismos meses de 1977. Por su parte, los pagos 
fueron de 235.473 millones de pesetas, frente a los 184.675 
millones del mismo période en la anualidad precedente.

Del total de ingresos, correspondieron a los ayuntamien
tos 163.531,7 millones de pesetas (fueron 125.051 en 1977), 
mientras que las corporaciones provinciales obtuvieron 
69.600,4 millones (65.235 el año anterior). En el capítulo de 
pagos, los ayuntamientos han alcanzado la cifra de 165.561,6 
millones (124.647,2 el año anterior), y las corporaciones pro
vinciales 69.911,4 millones (60.028 en 1977).

INGRESOS POR RENTA DE LAS PERSONAS FISICAS:
AVANCE ESPECTACULAR 

MADRID, 1 (Europa Press).—Dentro de los impuestos es
pañoles, tanto directos como indirectos, el de la renta de las 
personas físicas ha sido el que ha tenido un avance más espec
tacular en 1978. Con datos publicados por el Ministerio de 
Hacienda, y que corresponden al período enero-septiembre, la 
recaudación de este impuesto ha sido 20.251 millones de 
pesetas, con un incremento del 107,20 por 100 respecto al 
mismo período de 1977.

Entre los impuestos directos, el de trabajo personal conti
nu a aportando más del 50 por 100 del total recaudado 
(217.484, hasta septiembre último). En segundo lugar figura 
el de rentas de sociedades (87.511 millones) ocuapado el 
tercer lugar el de rentas del capital con 59.565 millones. El 
cuarto puesto accede ahora de las rentas de las personas 
físicas, tras superar a impuestos tradicionales como el de su
cesiones, urbana, o la cuota de beneficios en impuestos 
industriales.

ta hdsa de gas 
en el Galfo de Cáifz

MADRID, 1 (Logos).— 
El sondeo petrolífero golfo 
de Cádiz C-2, efectuado por 
Campsa, ha dado resultado 
positivo, estando actualmen
te en fase preparatoria de 
pruebas de producción, de 
larga duración, según infor
ma el Ministerio de Hacien
da. En la primera prueba, 
efectuada en la mañana de 
ayer, se ha obtenido un im
portante caudal de gas meta
no que confirma la poten
cialidad de la zona, puesta 
ya de manifiesto en los dos 
sondeos precedentes, en los 
que también se obtuvieron 
resultados positivos.

El sondeo está situado en 
aguas de una profundidad 
de setenta y ocho metros y 
a una distancia aproximada 
de la costa de treinta kiló
metros. Las operaciones se 
realizan por Campsa, como 
operadora, en nombre del 
monopolio de petróleos de 
la propia compañía, con 
participaciones respectivas 
del setenta y cinco y del 
veinticinco por ciento, con

# En la primera prueba se ha 
obtenido un importante caudal

• Campsa está llevando una 
campaña sísmica que 
cubrirá más de 2.000 
kilómetros

lo 
te

que en definitiva, la par- 
correspondiente ai Esta- 

* ochenta ydo asciende al 
ocho por ciento.

No obstante 
descubrimiento,

este nuevo 
resulta pre-

maturo el pronunciarse so
bre la magnitud de las reser
vas de la zona, según infor
ma Hacienda, por lo que, 
una vez finalizadas las prue
bas —unos quince días—, se 
perforarán dos nuevos son
deos en posibles acumula-

ciones distintas. En caso de 
resultar igualmente positivos 
ia campaña se ampliaría con 
tres nuevos sondeos adicio
nales, a fin de poder evaluar 
precisamente, la zona de in
vestigación. Se estima que 
el Golfo de Cádiz, fuera de 
esta área concreta, encierra 
posibilidades análogas, por 
lo que Campsa está llevando 
a cabo, en la actualidad, una 
campaña sísmica que cubri
rá mas de dos mil kilóme
tros, con objeto de detectar 
nuevos objetivos gasíferos.

FERNANDEZ ORDOÑEZ 
A CADIZ 

El ministro de Hacienda, 
Francisco Fernández Ordó
ñez, visitará mañana sábado 

5^la plataforma de Campsa 
mediante la que se realizan 
los sondeos petrolíferos en 
aguas del Golfo de Cádiz, 
según ha podido saber Lo
gos. Esta visita se realizaría 
en las primeras horas de la 
mañana del sábado, y se es
pecula con la posibilidad de 
que esa visita se haga coin
cidir con la presencia de re
sultados positivos en los 
sondeos que desde hace me
ses se vienen realizando en 
la zona.

Por parte de Campsa no 
se ha informado sobre el te
ma y se señala que cualquier 
juicio sobre la importancia 
del tercer sondeo explorato
rio, que es el que ahora da 
indicios de petróleo, sería 
prematuro. Sin embarjio, 
también se indica que la bol
sa de gas que puede haber 
en el Golfo de Cádiz es de 
gran transcéndencia.
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de los asesinosSAN SEBASTIAN, 1 
(Logos).- El coche utiliza
do por los autores del aten
tado que costó la vida al 
portero del centro adminis
trativo de Formación Profe
sional del barrio de Anaka, 
de irún, Alejandro Hernan
dez Cuesta, ha sido encon
trado ayer tarde abandona
do en una calle de la ciudad 
fronteriza. El coche, un 
Seat 1430 matricula SS— 
476—A, de color rojo, fue 
robado a punta de pistola 
sobre las doce y media por 
tres individuos a su propie
tario, cuando circulaba por 
Oyarzun. Los tres indivi
duos trasladaron ai propie
tario del vehiculo, S.A.I, al 
lugar denominado Ventas de 
Astigarraga donde le dejaron 
abandonado y atado a un ár
bol. Sobre las tres de la tar
de, el propietario del vehí
culo pudo soltarse de sus 
ataduras y presentar denun
cia ante la policía.

Según se ha podido saber 
el atentado fue presenciado 
por dos profesores y un 
alumno de este centro que 
se encontraban en la misma 
habitación donde se hallaba* 
el portero, tn estos momen
tos se impartía clase normal 
mente en el centro y en el 
momento en que se produjo 
el atentaao se creo un cierto

clima de confusión entre los 
200 alumnos que asistían a 
las clases.

Alejendro Hernandez

bro de la Guardia de Fran 
co.

Cuesta, de 43 años de edad, desde hace seis años ejercía 
casado, con 8 hijos, era na- como portero del centro es- 
tural de Jaraíz (Cáceres) y colar. Fue propietario de un

bar y en la actualidad era 
propietarió d^ un club noc
turno y había sido miem-

MANUEL

GRUPO MUNDO DE EDICIONES

LOS DEMONIOS 
FAMILIARES 

k DE FRANCO

MONTALBAN

IÑIGO CAVERO MANDA 
UN TELEGRAMA

El ministro de Educa
ción y Ciencia, Iñigo Ca
vero ha enviado un teiegra- 
me a la viuda del bedel ase
sinado en un centro escolar 
en Irún, mostrándole su pé
same.

ETA ANUNCIA QUE 
ACTUARA EN MALAGA

El periódico “Sur” reci
bió una llamada telefónica 
en la que una voz anónima, 
que dijo pertenecer a un 
Comando de ETA, anunció 
que la citada organización 
terrorista “actuaría” en Ma
laga, el proximo día 4, 
“Dia de Andalucia”, contra 
las fuerzas del orden y 
“Fuerza Nueva".

El anónimo comunicante 
anunció también que ese día 
atacarían ' especialmente a 
la 256 Comandancia de la 
Guardia Civil, sita en la Ave
nida de Los Angeles.

LA' AGENCIA 
RENAULT, TIROTEADA

A las dos de la madruga
da de ayer ha sido tiroteada 
la agencia Renault, situada 
en las afueras de la locali
dad vizcaína de Guernica, 
a unos 100 metros en para
lelo de la carretera general 
de Amorebieta a Guernica.

El establecimiento pre
senta 15 impactos de bala, 
once de los cuales afectaron 
a la chap.a y a todas las lunas 
de un R—18.

A la mencionada hora un 
automóvil se detuvo en las 
inmediacidnes de dicha 
agencia y sus ocupantes efec
tuaron los disparos, sin que 
se conozca su identidad ni 
el móvil de tal acción.

DOS COCTELES 
MOLOTOV CONTRA UN 
INSTITUTO 

Dos cócteles “molotov" 
fueron arrojados contra el 
Instituto de Enseñanza Me
dia de Santurce, en el patio, 
que explosionó y provocó 
un pequeño incendio, que 
fue rápidamente sofocado, 
y otro, en la parte posterior 
del edificio, que no llegó a 
explosionar.

Al parecer, este atentado 
se encuentra en el tipo de 
acciones que se llevan a ca
bo hasta ahora mediante 
falsas alarmas de bomba en 
los centros de enseñanza 
de Vizcaya, a todos los nive
les.

También se han registra
do siete falsas alarmas de 
bomba en esta provincia, 
una en el mencionado insti
tuto, después del lanzamien
to de ios dos cócteles “Mo
lotov” y las restantes en los 
institutos de Chu rd i naga, en 
el del centro de Bilbao y en 
el de Guecho, en el ICÉ de 
Deusto, en la Escuela de 
Maestría Industrial de Ba- 
sauri y en la Academia Bíl- 
baina de Armengol.

Otras falsas alarmas fue
ron recibidas en el inmueble 
vecinal num 47 de la calle 
Juan de la Cruz, en esta ca
pital; en la línea ferroviaria 
Bilbao—Santurce, que obli
gó a suspender el trafico du
rante 5 horas; en la empresa 
Marino—panadera, de esta 
capital; en la factoria Fa- 
brefec, de Basauri, y en la 
linea ferroviaria de Bilbao
a Plencia, donde ha queda- 

■ ■ el traficodo interrumpido 
entre las 9 y las 
mañana de ayer.

En todos los 

11 de la

casos ia
policía inspeccionó los loca
les, excepto en la linea fe
rroviaria Bilbao—Santurce, 
cuya tarea de inspección fue 
llevada a cabo por la Guar
dia Civil y personal de Ren
te, hasta comprobar que se 
trataba de falsa alarma.

CASI 300 MILLONES 
PARA “IKASTOLAS"

Según informa un porta
voz de la Confederación de 
Ikastolas, el consejero de 
Educación del Consejo Ge
neral Vasco, Carlos Santa
maría, ha recibido por par
te de la Delegación de Ha
cienda de Guipúzcoa un 
talón por valor de 296.924. 
369 pesetas que correspon
de a la ayuda que va a pres
tar el Ministerio de Educa
ción y Ciencia a las ikasto
las de Alava, Guipúzcoa ÿ 
Vizcaya, en virtud del acuer
do que se estableció entre 
este departamento y la* 
Confederación de Ikasto
las. Dentro de esta cantidad, 
unos 53 millones de pese
tas aproximadamente, co
rresponden a las ikastolas 
de Navarra y esta ayuda se
rá transferida por medio de 
la Diputación Forai de Na
varra. Las cantidades que se 
han hecho efectivas serán 
rápidamente repartidas en
tre las ikastolas según el 
módulo establecido en el 
acuerdo firmado entre la 
Confederación y el Estado.

La ayuda acordada entre 
el MEC y la Confederación 
de Ikastolas se situa en/unos 
350 millones de pesetas.
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Sánchez Terán tranquiliza a los canarios:

*A1 Gobierno no le
temblará la mano.. ?

“Adoptaremos enérgicas * Miedo e indignación en el 
medidas” archipiélago

LAS PALMAS DE GRAN CA 
NARIA, 1 (Agencias).— Una im
presionante manifestación de 
duelo supuso ayer tarde el entie
rro del patro’n del buque “Cruz 
del Mar" ametrallado frente a las 
costas del Sahara. El cadáver del 
infortunado José María Hernán
dez Marrero llegó a Las Palmas 
a bordo del destructor “Churru- 
ca”, y fue trasladado a la isla de 
Lanzarote, de donde es natural. 
Por la tarde se celebró el sepelio 
con la asistencia del ministro de 
Transportes y Comunicaciones, 
Sr. Sánchez Terán, que estaba 
acompañado por el jefe del 
Estado Mayor de la Armada, al
mirante Arévalo Pelluz; subse
cretario de la Marina Mercante, 
Víctor Moro; y el presidente del 
Instituto Social de la Marina, Sr. 
Cienfuegos Linares.

Emotivas escenas se produje
ron en Arrecife con motivo del 
sepelio, ya que siete de los tri
pulantes ametrallados en las 
aguas del Sahara son naturales 
de la isla de Lanzarote, donde 
ayer se vivió una jornada tensa, 
pero de caima, pero hay que des
tacar la enorme indignación que 
existe ante el atentado de que 
fue objeto el “Cruz del Mar”. El 
ministro’ de Transportes, Sr. Sán
chez Terán manifestó “que la 
nota facilitada por el Gobierno 
sobre el incidente en el que siete 
pescadores canarios perdieron la 
vida, es rotundamente ciara, y 
desde luego se exigirán respon
sabilidades a Marruecos, porque, 
en efecto, la matanza tuvo como 
escenario sus aguas. El titular de 
Transportes y Comunicaciones 
se reunió en Las Palmas con las 
autoridades locales, las autorida
des de Marina y con los armado
res de pesca, y declaró asimismo 
que al Gobierno ante el grave 
atentado “no le temblará la ma
no para adoptar medidas enérgi
cas una vez. que las investigacio
nes que hemos iniciado arrojen 
resultados. Añadió el ministro 
que se va a garantizar la seguri
dad en la zona y que el Gobierno 
español aunque se adopten medi
das especiales de seguridad no 
variará el rumbo de su política 
en esa zona. El ministro español 
de Transportes y Comunicacio
nes se hizo eco también de las 
declaraciones de los saharauis a 
través de su representante en las 
Naciones Unidas en las que dice 
que no tiene nada que ver con el 
asalto que sufrió el buque “Cruz 
del Mar”. Por último el ministro 
expresó que había traido un 
mensaje de solidaridad del Go
bierno español a las familias de 
las víctimas, y dijo que “no po
demos permitir que maten 
nuestros pescadores cuando fae
nan en un sector en el que les 
está permitido hacerlo”. El mi
nistro añadió que con la ley de 
pesca que será aprobada en breve

Los supervivientes de las matanzas

se tratará de promover el desarro
llo de la flota canaria para que 
pueda seguir faenando en aguas 
africanas, porque adoptaremos 
las decisiones necesarias para que 
lo hagan con tranquilidad”.

SIETE BUQUES DE LA 
ARMADA INTENSIFICARAN 
LA PROTECCION

Tras un análisis de la situación 
el ministro de Transportes deci
dió que a partir de hoy, entre 
otras medidas, la Armada inten- 
sificará la protección con siete 
buques en los distintos calade
ros. Todos los asistentes a la reu
nión con el ministro han estima
do como muy positivos los acueF 
dos adoptados.

A la reunión con el ministro 
han estimado como muy positi
vos los acuerdos adoptados.

Un comité de enlace, forma
do por representante de los ar
madores y pescadores, se man
tendrá en permanente contacto 
con el comandante general de la 
zona marítima de Canarias y con 
el gobernador civil, para la inme
diata puesta en práctica de di
chos acuerdos.

JORNADA DE LUTO EN 
LANZAROTE

Un profundo malestar se pal

paba ayer en el ambiente lañza- 
roteño por el salvaje atentado. 
Por un lado, los partidos políti
cos y centrales sindicales han da
do a la publicidad un comunica
do en el que protestan enérgica
mente por los hechos, piden una 
mayor seguridad para poder fae
nar en aguas africanas y que se 
establezca un diálogo entre los 
países afectados para arreglar el 
conflicto de la zona.

También se hicieron llamadas 
a todas las empresas y sectores 
ciudadanos de todo tipo para ce
lebrar hoy una jornada de luto, 
en la que cese toda actividad la
boral.

Lanzarote ha respondido a es
ta llamada y hoy es un día de 
inactividad total, cerrando todos 
los comercios y parando todo ti
po de actividad laboral. Los dis
tintos centros de enseñanza 
celebraron una misa por el alma 
de las víctimas.

REGRESAN LOS PESQUEROS

Numerosos pesqueros que de
jaron el ban-jo canario sahariano 
con motivo de los sangrientos 
acontecimientos contra la tripu
lación del “Cruz del Mar” están 
arribando durante la mañana de 
hoy al puerto de La Luz. Se des
conoce con exactitud el número

de las embarcaciones aunque la 
cifra sobrepasa los 130.

MIEDO E INDIGNACION

Los marineros que se encuen
tran faenando en la zona del Sa
hara han decidido no sólo regre
sar a puerto, sino que no se ha- 
ra'n a la mar hasta que las auto
ridades ofrezcan las garantías su
ficientes que les permitan faenar 
con plena seguridad en dichas 
aguas. La flota artesanal está 
compuesta por unas 200 embar
caciones.

La agrupación de empresarios 
del sector de pesca han manifes
tado que no tiene nada que ver 
con este punto y que ha sido 
adoptada exclusivamente por de
cisión de las tripulaciones.

Uno de los barcos que llegó 
a puerto del Rosario estuvo a 
punto ' también de ser agredido 

como el “Cruz del Mar”.
Por noticias que han circula

do en medios marineros del 
puerto, este pesquero se encon
traba anclado cerca de la costa 
marroquí cuando vieron que des
de tierra se lanzaba al mar una 
embarcación de tipo Zodiac del 
mismo tipo de la empleada para 
el asalto al barco “Cruz del Mar”. 
En principio no prestaron aten
ción al hecho, pero al ver que se 
dirigía rápidamente a ellos, cor
taron las redes y las artes de pes
ca y emprendieron rápidamente 
el regreso mar adentro para 
quedar fuera del alcance de la 
embarcación. En puerto del 
Rosario también hay mucha in
dignación por el incidente, las 
tripulaciones tienen una sensa
ción de temor y han manifestado 
que no partirán hacía la costa de 
Africa hasta que no tengan ple
nas garantías de que no vuelvan 
a producirse atentados como el 
del “Cruz del Mar”.

JAVIER RUPEREZ (UCD): 
“NO PUEDO CONFIRMAR NI 
DESMENTIR LA ACTUACION 
DEL POLISARIO”

El secretario de Relaciones 
Interpacionales de UCD, Javier 
Ruperez, ha manifestado al dia
rio canario “La Provincia” que 
“No puedo confirmar ni des

Marruecos, en la ONU

ARGELIA, UN 
SANTUARIO 
PARA LOS 
POLISARIOS

mentir la actuación del Polisario 
en la muerte de los siete tripu
lantes del “Cruz del Mar” por
que tampoco tenemos la certeza 
de que haya sido o no”.

El señor Rupérez visita Las 
Palmas para participar en un ac
to del partido gubernamental en 
favor del “sP* a la Constitución. 
El señor Rupérez dijo también 
que no sabe quién puede estar 
interesado en protagonizar he
chos de este tipo. “No quiero ha
cer especulaciones —añadió—. El 
Polisario ha desmentido su par
ticipación y por otra parte no 
quiero meterme en sus asuntos 
internos”.

MANIFESTACION 
AUTORIZADA EN 
LAS PALMAS

Esta mañana tendrá lugar en 
Las Palmas una manifestación 
para protestar contra los inciden
tes ocurridos en Cabo Cabino y 
solicitar seguridad para la pesca 
en la zona sahariana.

A pesar de la prohibición del 
Ministerio del Interior de reali
zar manifestaciones hasta pasado 
el día del referéndum constitu
cional, ayer noche fue autoriza
da la manifestación por los orga
nismos competentes.

En la manifestación participa
rán muchos de los tripulantes 
que han regresado del banco pes
quero.

LOS SUPERVIVIENTES 
REVISAN LOS FICHEROS 
DE LOS EXPULSADOS 
DE LAS ISLAS '

Ayer fueron sometidos a 
identificación en la comisaría de 
policía de Las Palmas, las foto
grafías de varios saharauis expul
sados de la provincia, hace algún 
tiempo por infracciones a las 
normas sobre extranjería. En la 
tarea de identificación participa
ron los supervivientes del “Cruz 
del Mar”.

Estas investigaciones respon
den al hecho de que, según in
formaron los supervivientes del 
barco, uno de los atacantes dijo 
que había sido expulsado de 
Lanzarote.

El benjamín del "Cruz del Mar" había dicho a su madre 
que iba al Sahara a“que le cogieran los moros",.______

.Y lo reventapon a tiros"
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 1 

(Europa Press).— Sebastián Cañadas el joven de 
14 años que murió en el asalto al pesquero 
“Cruz del Mar”, le había dicho a su madre en 
broma que se iba a la costa del Sahara "para 
que los moros me cojan".

El diario "La Provincia" publica hoy una 
amplia entrevista con la madre del benjamín

de la tripulación del pesquero hundido, quien 
comentó al periódico que su marido —cuñado 
de otro de los fallecidos— se enteró de la tra
gedia a bordo de otro barco donde trabaja 
como cocinero. "Lo mataron ai final —explicó 
la señora García— ellos dijeron que allí falta
ba otro, y entonces le dispararon y lo reven
taron a tiros".

NACIONES UNIDAS, 1 (Efe).- Marruecos aseguró ayer ante las Naciones 
Unidas que está dispuesto a luchar hasta el último hombre para defender su 
integridad territorial que incluye la mitad del antiguo Salara español. El embaja
dor de Marruecos, Abdeladid Filali, que intervino en el debate sobe el conflicto 
del Sahara que celebra la cuarta comisión de la ONU, acuso a Argelia de ser la uni
ca responsable de la inestabilidad que registra la región.

Eilali dijo que los prisioneros del Ejército regular argelino que tiene en su po
der el Ejército marroquí demuestran las constantes agresiones argehnas contra el 
territorio de su país. .... o...

El embajador marroquí advirtió que “ese pehgroso aventurensmo puede aca
rrear graves consecuencias. .. . , c u .... «U.»

Filali negó la existencia de un movimiento de hberacion del Sahya y, en clara 
referencia al Frente Polisario, dijo que sólo existían bandas arrnadas que ope
ran en el Sahara con bases “en el santuario que les ofrece Argelia •

El embajador añadió que el mejor marco para enconfrar 
flicto era el ofrecido pw la Organización de la Umdad Africana (OUA) que nom 
bró una comisión formada por cinco jefes de Estado para estudiar el problerna.

Marruecos mantiene que el conflicto del Sahara es una pugna entre
Argelia por un lado y Marruecos y Mauritania por otro, sm que exista mngun 
nroblema de descolonización. . ,

España que intervino ayer en el debate apoyo cualquier^^lucion negociada 
que reconozca los legítimos intereses de todas las partes y tenga en cuente la 
expresión de la voluntad saharaui”.
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Monseñor Yanes sale ai paso 
de ios que dicen que la 
Constitución es atea ïfl ningán
¡rtíeiilB se ñega a Bios

ZARAGOZA, 1 (ARAGON/exprès).— El boletín diocesano “Iglesia en Zaragoza” recoge en su última 
edición, aparecida ayer jueves, unas declaraciones del arzobispo, monseñor Elias Yanes, sobre el controverti
do tema de la postura de la Iglesia española ante el referéndum constitucional. Monseñor Yones va a pro
nunciar esta tarde en la Basílica del Pilar un mensaje pastoral sobre el mismo tema.

Por la importancia intrínseca que conlleva, y por la ‘polvareda” político-religiosa levantada tras la 
reciente carta pastoral del arzobispo de Toledo, monseñor González Martín, recogemos hoy aquí en su 
totalidad las declaraciones de don Elias Yanes a “Iglesia en Zaragoza”.

Desde ciertos sectores se está pidiendo a la Igle
sia que de un juicio ético inequívoco sobre la alter
nativa que ahora se ofrece al país: la democracia o 
el autoritarismo. ¿Cuál es la postura de la Iglesia al 
refecto?

- La proclamación que la Iglesia viene haciendo en sus 
documentos en favor de ios derechos humanos y de la 
participación de ios ciudadanos en la vida pública 
sólo es viable en un régimen democrático. Los Papas de 
este siglo, desde León Xlil, se han pronunciado todos en 
favor de la participación democrática del pueblo en el 
gobierno de la sociedad. El fundamento de esta doctrina 
pontificia no está en la filosofía liberal del siglo pasado 
sino en el reconocimiento de la dignidad de la persona 
humana como sujeto de derechos y deberes. Han sido 
sobre todo los Papas Pfo XII, Juan XXII1 y Pablo VI 
quienes con más amplitud han tratado este tema. Otro 
tanto ha hecho el Concilio Vaticano II. En el mismo 
sentido se han pronunciado los Obispos españoles en 
diversas ocasiones, especialmente desde el año 1968. Un 
último ejemplo muy claro ha sido la declaración de la 
Conferencia Episcopal Española sobre "Los valores 
morales y religiosos de la Constitución" de 26 de no
viembre de 1977.

- Los obispos reconocen en la Constitución 
valores intrínsecos innegables. ¿Cuáles son esos va
lores?

—El documento de la Comisión Permanente de 28 de 
septiembre de 1978^asumido como propio por la última 
Asamblea Plenaria del Episcopado, dice respecto al texto 
constitucional: "Reconocemos en el proyecto unos valo
res intrínsecos innegables, junto ai dato esperanzador de 
que sea fruto de un notable esfuerzo de colaboración y 
de convivencia". En el documento episcopal no se enu
meran estos valores. Por mí parte me atrevo a señalar, 
entre ios que más directamente afectan a la conciencia 
cristiana, los siguientes: a) reconocimiento de ios dere
chos y libertades fundamentales, b) reconocimiento de 
la libertad religiosa y en concreto de la Iglesia Católica y 
de las demás confesiones respetando el principio de la 
igualdad jurídica,c) se reconoce el derecho de todos a la 
educación y la libertad de enseñanza al mismo tiempo 
que se garantiza el derecho que asiste a ios padres para 
que sus hijos reciban la formación religiosa y moral que 
esté de acuerdo con sus propias convicciones,d) hacer de 
la Declaración Universal de ios Derechos Humanos y de 
los tratados y acuerdos internacionales ratificados por 
España un criterio de interpretación.

- Se ha dicho que la Constitución es atea. ¿Que 
piensa al respecto?

—En la Constitución no se menciona el nombre de 
Dios como hacen muchas constituciones. Pienso que esto 
para un país como España es un fallo. Pero de ningún 
modo se puede decir que sea una Constitución atea. En 
ninguno de sus artículos se niega a Dios. No trata el pro
blema teológico de si la autoridad viene de Dios. Se 
limita a decir que quienes hacen las leyes y las aplican 
son aquellos que el pueblo elije.

— ¿Existen contradicciones entre los principios 
generales en que se basa la Constitución y la doc
trina de la Igleria?

Hay puntos concretos en los que la fórmula constitu
cional parece apoyarse en una filosofía contraria a las 
enseñanzas de la Iglesia. Por ejemplo cuando dice en el 
art. 117 que "la justicia emana del pueblo". Pero estas 
mismas fórmulas admiten una interpretación aceptable 
si las relacionamos con otras como ésta, que parece un 
eco de las encíclicas: "La dignidad de la persona huma
na, los derechos inviolables que le son inherentes, el li
bre desarrollo de la personalidad, el respeto a la ley y a 
los derechos de los demás son fundamento del orden 
político y de la paz social" (Art. 10,1) Esto no significa 
que (a Constitución recoja todas las exigencias que para 
la convivencia cívica se derivan de la dignidad de la per
sona, según la doctrina de la Iglesia. Pero no existe, a mi 
juicio, contradicción entre los principios generales en 
que se basa la Constitución y la doctrina de la Iglesia.

— Se han señalado ambigüedades en la Constitu- 
ciórí ¿Cuáles son las más importantes?

Hay frases que se prestan a ser interpretadas y apli
cadas de diversa manera según quien gobierne. Por ejem
plo cuando se dice que "Los poderes públicos ayudarán 
a los centros docentes que reúnan los requisitos que la 
ley establezca" (Art. 27,9). Hay temas importantes tra
tados de forma poco satisfactoria en la Constitución: 
todo lo relativo al matrimonio y a la familia. Se habla del 
matrimonio, no en la sección de derechos fundamentales 
sino en la de derechos y deberes del ciudadano. De la 
familia se habla al tratar de los principios rectores de la 
política social y económica. No se recoge un principio 
formulado en los textos internacionales: "la familia es 
el elemento natural y fundamental de la sociedad" (De
claración Universal de los Derechos del Hombre, art. 
16,3). El art. 32 establece que la ley regulará "las for-

mas de matrimonio" (¿formas? ¿clases? ¿sistemas?...) 
y lo concerniente a las causas de disolución del matri
monio. No se habla expresamente del divorcio. Pero 
queda abierta la puerta. No era necesario traer este te
ma a la Constitución. Con todo, la Constitución no 
establece el divorcio. Anuncia una ley. Y la ley la harán 
los elegidos en las urnas.

- Según esto, el voto de los católicos, si ha de 
ser coherente con su fe, ¿debe ser positivo o nega
tivo?

—Los Obispos hemos dicho que a pesar de las reservas 
que se oponen a la Constitución desde una visión cristia
na de la vida vgr. en materia de derechos educativos o de 
estabilidad del matrimonio "consideramos que no se dan 
motivos determinantes para que indiquemos o prohiba
mos a los fieles una forma de voto determinado". En 
momentos de la importancia del presente la Iglesia tra- 
dicionalmente ha recordado el deber de votar. También 
ahora los Obispos recordamos este deber. Pero no sin 
añadir que pueden algunos encontrar motivos serios de 
conciencia para votar en blanco o para abstenerse de 
votar. Pero conviene tener en cuenta que además de los 
motivos de índole moral y religiosa pesan los motivos 
de carácter estrictamente político, algunos de tanta 
importancia como el de las autonomías regionales, el 
apoyo democrático a la monarquía etc.

- ¿Algo más que añadir?

—Hacer notar que a una Constitución no hay que pe
dirle que tenga el carácter de una ley ordinaria. Basta 
que ofrezca una base idónea para la convivencia civiliza
da de los ciudadanos, partidos y fuerzas sociales. Una 
vez aprobada la Constitución quedan por desarrollar 
importantes leyes orgánicas, leyes de bases, leyes ordina
rias. La orientación de la legislación futura en un senti
do o en otro dependerá mucho de las interpretaciones 
del Tribunal constitucional (título IX) y de los legislado
res que elijamos. Todo esto exigirá de ios ciudadanos una 
atención muy despierta respecto a lo que piensan real
mente ios dirigentes de los partidos. Es preciso hacernos 
a la idea de que las leyes protegen derechos y defienden 
al ciudadano hasta cierto punto, pero no le dispensan de 
su responsabilidad y de su iniciativa. No basta con lograr 
unas normas jurídicas aceptables. El triunfo de la justicia 
y de la paz se ha de ganar día a día con el esfuerzo de 
todos.

PUB 
lA JAULA 
OEORO

PRESENTA UN CONCIERTO DE MUSICA 
CLASICA A CARGO DEL

1
DIVERTIMENTO............... HAYDIN
DIVERTIMENTO............... MOZART

SERENADE........................FARKAS FERENC
SCHERZO............................ ESTEINER
SEVILLA............................ ALBENIZ

COMPONENTES
FRANCISCO CARRENO . . FLAUTA 
VICTOR SEGURA............ OBOE 
MANUEL RAMON.............CLARINETE
LUIS SAPINA......................TROMPA
FRANCISCO VESES.........SAXO SIB

QUINTETO de VIENTO 
«CIUDAD de ZARAGOZA»

DIA: DOMINGO, 3
HORA: 4 TARDE
DIRECCION: FRANCISCO VITORIA, 3 
ENTRADA LIBRE
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Será elegido el día 6

ex tranjero_____________

Sadat no irá
a Oslo Su ayudante 

recogerá el 
Nobel de la Paz

OHIRA, NUEVO 
"PREMIER"
JAPONES
A Piensa dar preferencia en 

su gabinete a los economistas 
y a los diplomáticos

TOKIO, 1 (Por Garda de LA TORRE, dé Efe).- Masayoshi 
Ohira, secretario del Partido Liberal-Demócrata del Japón (LDP) 
ha sido elegido hoy viernes, presidente del grupo político actual
mente en el poder, en una asamblea extraordinaria celebrada en 
el salón público de Hibiya, en pleno centro de Tokio, con asis
tencia del hasta ahora presidente del "LDP", y primer ministro 
de la nación, Takeo Fukuda. _

Masayoshi Ohira venció en las elecciones primarias por 110 
puntos al candidato Takeo Fukuda que se presentó a los comi
cios del pasado día 26 de noviembre, con el objeto de ser reele
gido por un nuevo periodo de dos años. Ohira es el noveno 
presidente del "LDP".

El próximo día 6 de diciembre tendrán lugar las sesiones ex
traordinarias parlamentarias para la designación del nuevo primer 
ministro de la nación. . . . . -x

El virtual primer ministro Masayoshi Ohira, tiene intención de 
establecer, en el curso de ese mismo día, el nuevo gabinete minis
terii que regirá los destinos de este país los dos próxirnos años.

También designará a los directores del Partido Liberal Demó
crata y es muy probable —según fuentes extraoficiales que elija 
a Zenko Suzuki, secretario general del Partido, por ser persona 
de toda su confianza.

PREOCUPADO POR
LA ECONOMIA

Anoche el presidente Ohira asistió a un coctel que le ofreció 
el grupo de estudios afro-asiaticos en un céntrico hotel de la 
capital y, en el transcurso del acto Masayoshi Ohira pronuncio 
un breve discurso en el que dijo que Japón debe agilizar la coope
ración con los países afro-asiaticos, a la búsqueda de un mejor 
entendimiento mutuo, y para contribuir a la independencia eco
nómica y la estabilidad política.

Ohira pronunció estas palabras ante los representantes Diplo
máticos de 44 países. . ~ ■

Por su parte el presidente del banco del Japón, señor Morí- 
naga dijo en una rueda de prensa celebrada el pasado jueves que 
piensa solicitar al nuevo Gobierno de Ohira una administración 
moderada de la economía interna del país.

El futuro primer ministro de la nación nipona dijo ayer que 
piensa dar preferencia los expertos en economía y diplomacia 
para entrar a formar parte de su gabinete.

Pero, el interés principal de Ohira en estos momentos se cen
tra en la búsqueda de una persona que pueda solucionar el pro
blema en que se encuentra la economía nipona.

Ohira quiere hallar un responsable que acelere la reconstruc
ción de las finanzas públicas y, esa persona, parece ser que sem 
Ganri Yamashita, miembro de la fracción de Tanaka y ex jefe de 
la secretaria del Gabinete.

imams
sua

I Por culpa de la desastrosa situación 
laboral se había convertido en una 
"máquina de perder dinero"

LONDRES, 1 (Efe).- El dia
rio londinense “The Times” de
jó de publicarse hoy viernes, ofi
cialmente, por vez primera en 
sus 193 años de existencia.

La empresa ‘Times 
Newspapers Limited’ confirmó 
asimiano la suspensión ‘por 
tiempo indefinido’ de sus otras 
cuatro publicaciones. ‘The Sun
day Times’ y los suplementos se
manales ‘The Times Educatio- 
nal’ ‘The- Times Higher Educa
tional’ y ‘The Times Literary’.

La suspensión fue anunciada 
oficialmente a la medianoche de 
ayer jueves día 30 de noviem
bre, en cumplimiento del ulti- 
matiun dado por la empresa a 
los sindicatos, hasta que se logre 
un acuerdo sobre automatiza
ción en los talleres y sobre el 
método para resolver disputas 
laborales.

EL CAIRO, 1 (Efe- 
R eu ter).— El presidente 
Anuar .Sadat no irá a Oslo el 
día 10 de este mes para reci
bir personalmente el premio 
Nobel de la Paz de este año, 
compartido con el primer 
ministro israelí. Menachem 
Begin, informó ayer la agen
cia oficial Oriente Medio 
(MENA).

La información no ha si
do hasta este momento con- 
firmada gubernamen
talmente.

' La agencia egipcia no fa
cilita la fuente de su infor
mación, solamente dice que 
se ha enterado que el pre
sidente Sadat enviará a Sa
yed Marei, su ayudante y 
ex-presidente del Parla
mento, para recibir el pre
mio en su nombre.

PROFESORES ISRAELIES 
INVITADOS A UN 
CONGRESO EN EL
CAI RO________ ___________

TEL AVIV, 1 (Efe- 
-AFP).— Los profesores Da
vid Ser y Yossef Shenkar, 
eminentes ginecólogos israe
líes, salieron hoy de Israel 
con destino a El Cairo, don
de asistirán a un congreso de 
ginecología.

Es la primera vez que dos 
israelíes son irivitados a un 
congreso científico en Egip
to. Antes de partir, los dos 
médicos no ocultaron a los 
periodistas su emoción.

El profesor David Ser, di
rector del departamento de 
Ginecología del hospital 
Tel-Hashomer de Tel Aviv, 
reveló que el 19 de noviem
bre de 1977, cuando asistía 
a un concreso científico en 
Davos (Suiza), vió, en com
pañía del profesor egipcio 
Maharan, un espacfo de tele
visión dedicado a la visita 
del presidente Sadat a Israel, 
"ai término de la emisión. 

DESDE ESTA MANANA

Gráfica” la cual llevó su táctica 
de huelgas relámpago hasta el úl
timo minuto, ya que la última 
edición de “The Times” perdió 
62.000 ejemplares.

RESPIRO

Sin embargo, la empresa de
claró en su anuncio oficial que, 
debido a nuevos desarrollos ocu
rridos durante el día y que po
drían ser considerados como un 
ligero signo positivo para futuras 
negociaciones, la empresa “está 
dispuesta a conceder sustancia
les concesiones” por lo que no 
se enviarán a sus 4.300 operarios 
las notificaciones de despido 
hasta dentro de dos semanas.

La empresa apoya la necesi
dad de llevar adelante la anun
ciada suspensión de las publica
ciones en el hecho de que, a pe
sar de que todos los sindicatos 
que intervienen en la estructura 
laboral de los periódicos acepta
ron ayer las condiciones de ne
gociación de le empresa, no lo 
hizo así la “Asociación Nacional

DEBATE DE 
EMERGENCIA

En la Cámara de los Comunes 
se celebró ayer tarde un debate 
de emergencia sobre la crisis de 
“The Times”, propuesto poi el 
diputado conservador Patrick 
Mccormick, el cual expuso su 
creencia de que si el diario, que 
es una institución de la vida in
glesa, permanece cerrado por un 
periodo superior a cuatro meses 
será ya imposible su relanza
miento.

El ministro de Trabajo Albert 
Booth, expresó que “no hay uira 
fórmula mágica para encontrar 
una solución, “pero afirmó que 
el Gobierno consideraría cual- 
(juier forma de ayudar en la 
disputa.

Al terminar el debate sin nin
gún acuerdo concreto, el minis
tro expresó su satisfacción al co
nocer <iue la empresa había deci
dido diferir las ordenes de despi-

nos abrazamos, y el profesor 
Maharan me prometió que 
en el próximo congreso en 
El Cairo invitaría a una dele
gación Israelí.sHa mantenido 
su promesa. Me espera en el 
aeropuerto de El Cairo para 
facilitarme los visados de en
trada necesarios”.

El Congreso de El Cairo 
está organizado bajo los aus
picios de Jihan Sadat, espo
sa del jefe de Estado egip
cio, que pronunciará un dis- 
curso.en la inauguración.

NUEVA CIUDAD EN 
EL DESIERTO LIBIO 
PARA 180.000 
HABITANTES

BONN, 1 (Efe).— Una 
ciudad para loO.OOO habi
tantes sera levantada en el 
desierto libio, cerca de la 
actual población de Misura- 
ta, según los planos elabora
dos por una firma de Stut
tgart.

FINALIZO LA SESION OE 
INVIERNO OEL SOVIET 
SUPREMO

MOSCU, 1 (Efe).- La se
sión de invierno del Soviet 
Supremo de la Unión So
viética ha terminado hoy en 
el Kremlin, tras dos días y 
medio de reuniones, bajo la 
presidencia de Leonidas 
Breznef, secretario general 
del PCUS y presidente del 
Presidium del Soviet Su
premo.

El miércoles pasado, dta 
del comienzo de la sesión, 
los diputados del Parla
mento soviético escucharon 
el informe sobre el plan eco- 

do por dos semanas, consideran
do que eso proporciona un va
lioso respiro para dar lugar a ne
gociaciones. , . 1

La “Asociación Nacional 
Gráfica” (NGA) anunció a su 
vez que su comité ejecutivo se 
reunirá la proxima semana, deci
diéndose entonces si se reanu
dan las negociaciones con la em
presa o no.

La principal razon de este 
sindicato para negarse a negockr 
es que no-se considera culpable 
de la situación laboral dentro de 
la empresa, puesto que sus afilia
dos no han realizado más que un 
paro súbito en los últimos diez y 
ocho meses, siertdo los miem
bros de otro sindicato gráfico 
“Natsopa” quienes realizan la 
mayor parte de estas huelgas 
“guerrilleras”. _  

Aunque el diario “The Ti
mes”, que lleva publicándose 
desde 1785 y ha editado en su 
vida 60.472 números, se ha inte
rrumpido varias veces por huelga 
en periodos variables, esta es la 
primera vez (jue se suspende por 
tiempo indefinido, con el riesgo 
de que no haya acuerdo y no 
pueda reanudarse la publicación.

El proyecto, cuya fase fi
nal quedará concluida en el 
año 2005, fue dado a cono; 
cer hoy y en el mismo está 
trabajando la empresa desde 
el pasado mes de julio.

• La ciudad con un presu
puesto total de 4.000 millo
nes de dólares está conce
bida para ser el asiento de 
los trabajadores de una plan
ta siderúrgica, que cuando 
esté concluida tendrá una 
capacidad de producción de 
siete millones de toneladas 
anuales.

La primera fase de la 
nueva ciudad, para una po
blación de 50.000 habitan
tes estará lista a principios 
de 1985, fecha en la que la 
capacidad de producción de 
la siderurgia será de 1,3 mi
llones de toneladas anuales.

Los planos de la primera 
fase de la ciudad y de la 
planta comenzarán a poner
se en practica a principios 
de 1980. 

nómico nacional para 1979, 
presentado por Nikokai 
Baib okov, presidente del 
“Gosplan” de la URSS.

-Asimismo, el ministro de 
Hacienda soviético, Vasili 
Garbuzov, informó a los 
miembros del Soviet Supre
mo sobre las partidas del 
presupuesto nacional para el 
año próximo.

Ayer, jueves, los diputa
dos de. las dos cámaras del 
Soviet Supremo, que suman 
un total de 1.517, formali
zaron la aceptación de las le
yes sobre el plan de desarro
llo económico y social y del 
presupuesto nacional para 
1979, que ya habían sido 
aprobados por el pleno del 
comite central del PCUS ce
lebrado el pasado lunes.

En esta sesión, el Somet 
Supremo aprobó asimismo, 
según informa la agencia 
TASS, una ley sobre la ciu
dadanía soviética, cuyo 
contenido no se ha hecho 
público todavía.

Haig, en la asamblea de la OTAN

H Continuaremos realizando 
maniobras por muy 
provocativos que sean

LISBOA, 1 (Efe).- “La 
OTAN continuará reali
zando maniobras militares 
ñor muy provocativas que 

tedan considerarse”, atir- 
5 el comandante supremo 

oe las fuerzas aliadas en 
Europa, Alexandre Haig.

En discurso improvisado 
ante los doscientos parla
mentarios presentes en la vi- 
gesimocuarta asamblea 
anual de la Alianza Atlánti
ca, el general Haig analizó 
las implicaciones militares 
de las grandes escisiones 
operadas en el bloque socia
lista y llamó de nuevo la 
atención ante el poderío mi
litar de la Unión Soviética.

“Como militar —dijo— 
soy consciente de que una 
cuarta parte de las fuerzas 
soviéticas se encuentran es
tacionadas más allá de los 
Urales, encaradas a China”.

Tras ponderar el acen
tuado pragmatismo que se 
apodera de los dirigentes de 
Pekin, el general Haig mani
festó su convicción en que 
"los chinos están cada vez 
más seguros de la versatili
dad occidental”.

El comandante supremo

ITALIA

ALAS 
MUJERES 
NO LES 
GUSTA
LA NUEVA
SUBSECRE
TARIA

Es tradicionalis 
ta, machista, 
conservadora

Y parroquial , 
dicen

ROMA, 1 (Efe).- La nue
va subsecretaría para el Mi
nisterio de la Mujer, Ines 
Boffardi, no es considerada 
como la persona más apta 
para este cargo, según expre
saron el jueves los grupos fe
ministas romanos. "Es verda
deramente una avanzada, 
pero dirigida hacia atrás. Mu
cho peor no se podía elegir", 
enjuició la UDI, uno de los 
grupos más importantes lide
rados por el partido comu
nista.

"El dictamen es en gene
ral negativo. Una decisión 
caida desde lo alto. Un ver
dadero golpe de mano", han 
subrayado las militantes más 
aguerridas del movimiento 
de mujeres italianas.

Por su parte el Movimien
to de Liberación de la Mujer 
(MLD) dijo que la elección 
de la Boffardi "a lo máximo 
podrá servir a la clientela de- 
mocristiana pero que "dado 
el momento difícil para las 
mujeres habría podido ele
girse una, más insertada en el 
gran movimiento feminista".

"Todas las intervenciones 
de la Boffardi han sido con
tra la mujer, ha afirmado una 
representante de mujeres pa
ra el socialismo. "El nuevo 
subsecretario se limitará a 
llevar adelante al igualdad sa
larial y el perfeccionamiento 
de los jardines de infancia".

Por su parte, las represen
tantes del partido radical, Iz
quierda Parlamentaria, decla
raron que la Boffardi es "to
talmente extraña a los pro
blemas reales del 51,5 por 
ciento de la población, que 
se han puesto en evidencia 
en sus intervenciones parla
mentarias en las que han sido 
"claramente tradicionalista, 
machista, conservadora y pa
rroquial".

de las fuerzas aliadas en 
Europa solicitó a los parla-^ 
mentarios la máxima aten-‘ 
ción para resolver la srave 
crisis económica de Occi
dente, “tan grave -dijo- 
corno la militar en lo que se 
refiere a sus relaciones con 
el Este”.

Después de subrayar que 
en la actualidad occidente 
ya no es tecnológicamente 
superior a la Unión Soviéti
ca, Haig solicitó de los pa
íses de la OTAN que respe
ten el tres por ciento de sus 
presupuestos dedicados a la 
defensa, “aunque la Unión 
Soviética invierta anualmen
te el cuatro o el cinco por 
ciento”. .

En relación al poderío 
militar soviético, el general 
Haig observó *Mos quince 
años de preparación y es
tructuración racional de los 
recursos consagrados a la de
fensa”, pero se mostró favo
rable ai incremento de las 
"buenas relaciones”.

“Somos testigos —aña
dió— de un plano industrial 
y militar muy bien madura
do que supera ampliamente 
las simples necesidades de la 
defensa”.
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Información bursátil faci
litada por el Banco de Vizca
ya para ARAGON/expres)

« 
$1

I MADRID I

Termina la semana con una 
sesión que se ha desarrollado de 
forma irregular, aunque el con
junto resulta vendedor y está' 
afectado principalmente por las 
ampliaciones de capital, cuyos 
derechos han quedado muy 
debajo de sus teóricos. Los 
bancos comerciales en sus 
principales marcan repeticiones 
de cambio y atienden en por
centaje, destacando en el res
to el Rural que pone papel
menos 
Granda 
pierde 
de su

9. En los industriales 
mejora 7 y Fomento 

4 Y en el comienzo 
ampliación el Urquijo

cotiza el derecho a 465 ptas. 
Y la acción a 263 por ciento, 
lo que supone perder 5,5 puntos 
sobre su cambio anterior. En las 
electricas se notan las realiza
ciones en ios derechos, cotizan
do Hidrola a 6,25 el suyo y 61 
por ciento las acciones, a 6 ptas. 
Iberduero y 69,5 por ciento a 
2 ptas. El derecho de Viesgo y 
a 1 pta. el de Fecsa. En ali
mentación Ebro ganaba 3 y en 
inmobiliarias y constructoras 
destacan Vallehermoso menos 
2,5 y Dragados menos 2. Aigu-

mmn njBus BOLSA de

ñas recuperaciones en las so-
ciedades de inversión, como los 
4 puntos de Carmosa, 3 de 
Fibansa y 2 de Banssaliber. 
En
gana 
1,5. 
gicas 
cado

monopolios Telefónica 
0,75 y Tabacalera pierde 
Repeticiones en siderur- 
Y de las químicas desta- 
el demérito de 4 enteros

en Petróleos. El cierre queda 
flojo. Indice: 90,54 (menos 
0,39).

I BILBAO I

La sesión de hoy ha estado 
animada por la operativia desa
rrollada al contratarse los varios 
desdobles de capital que hoy 
empezaban, pero tanto dere
chos como acciones marcan 
diferencias negativas. En bancos 
con varias repeticiones, un alza 
de 4 puntos en Bancobao y una 
baja de 5 en Banesto. Las elec
tricas cotizan el derecho de Hi- 
drola a 6,50 y con similar im
porte también el de Iberduero, 
y el de Viesgo a 3 ptas. Con 
estos importes las acciones nue
vas de Hidrola resultan a 49 por 
ciento, las de Iberduero a 55,20 
por ciento y las de Viesgo a 43, 
60 por ciento. Las siderúrgicas 
que ayer quedaron con papel, 
anotan pérdidas de 3 enteros 
en Tubacex y de 1 en Hornos 
Y en las químicas Firestone ga
naba 1 entero y perdían 1,25 
Explosivos Y 0,50 Sniace. Te
lefónica gana 1 entero (74 por 
ciento) y en los corros finales 
repeticiones y alguna pérdida 
aislada, como la de 3 enteros 
en Vacesa. El cierre embaru
llado y pendiente mas bien del 
cese de derechos.

BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 1 de Diciembre de 1978

DIVISA
COMPRADOR VENDEDOR

Barcelona]
Sesión negativa, sobre todo 

porque abundan las bajas y los 
cupones de ampliaciones salen 
a cambios muy demeritados con 
respecto a sus valores teóricos^ 
Las cotizaciones no presentan 
diferencias negativas abultadas 
ya que solo destacaban las per-

didas de 4 puntos en Dragados, 
3 en Vallehermoso, 2 en Tuba
cex y Cepsa, esta ultima seña
lando papel y 1,5 en Explosi
vos. En las eléctricas Hidrola 
cotiza su derecho a 6,25, Iber
duero a 7,50, Viesgo a 2 ptas 
y Fecsa a 1 pta. En bancos des
tacan las bajas de 3 en Popular 
2 en Banesto y 1 en Santander. 
Cierre flojo.

LAS "CUENTAS
CLARAS"

DESAIVIDAD
• Han sido enviadas a todos los 

periódicos, a los parlamentarios 
y a las centrales sindicales

MADRID, 1 (Logos).— El ministro de Sanidad y Seguridad So- 
ciaL ha enviado a los directores de todos los periódicos de España, a 
los pariamentarios y a las centrales sindicales, un amplio paquete de 
documentación, de la que ha remitido el departamento a las Cortes 
para la discusión de los presupuestos generales del Estado y de la 
Seguridad Social. Forma parte esta remesa del conjunto de acciones 
que sobre “cuentas ciaras” ha emprendido el ministro, Sánchez de 
León.

El envío se compone de un ejemplar del presupuesto-resumen 
consohdado, sobre el que las Cortes han de pronunciarse; ejemplar 
del presupuesto integrado de gastos y dotaciones y que comprende 
tres tomos; un ejemplar del presupuesto de las entidades gestoras, 
servicie^ comunes y entidades colaboradoras—, un ejemplar de la 
memoria'que, preceptivamente, debe acompañar al proyecto de pre
supuesto por disposición de la Ley General de Presupuestos; y las 
cuentas correspondientes al año 197?.

“El Boletín Oficial del Estado, está publicando estos días las cuen
tas yçalances de la Seguridad Social, referidas a 1.976 y próxima
mente aparecerá una publicación monográfica de dicho boletín con 
las del 1977.

DENUNCIA UGT: INTENTO DE 
PRIVATIZACION DE LA SANIDAD

1
1
1
1 
1

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán . . . .

Dólar USA   
Dólar Canadiense . 
Franco Francés . . 
Libra Esterlina . . . 
Franco Suizo . .

100 Liras Italianas
1 
1
1

Florín Holandés 
Corona Sueca . . 
Corona Danesa .

1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . .

100 Chelines Austríacos .
100 Escudos Portugueses
100 Yens Japoneses . .
100 Francos Belgas (fin).

1

71,641 
61,131 
16,093

138,596 
41,062

233,251 
36,970

8,391 
34,027 
16,060 
13,274 
13,869 
17,569

503,450 
150,982
35,284 

228,010

71,901 
61,425 
16,170 

139,387
41,329 

234,863
37,200

8,431
34,232
16,154 
13,274 
13,869 
17,676

508,853 
152,171
35,499 

230,304

MADRID, 1 (Logos).— El Ministerio de Sanidad, indirectamente, 
está intentando una privatización de la Sanidad, puesto que va a 
quedar estancada la oferta de servicios de la Seguridad Social con los 
presupuestos presentados, según una reunion informativa de la fede
ración de trabajadores de la Sanidad, de la central sindical UGT.

Tras un detenido análisis económico y político de los presupues
tos, la central socialista ha presentado su alternativa que se canali
zará a través del grupo parlamentario socialista y en el que destacan 
como puntos destacados.

1 .— Aumentar la asignación del capítulo de gastos de personaL en 
un quince por ciento, al menos en lo que se refiere a personal de 
instituciones sanitarias, frente al casi diez por ciento que se preve en 
el presupuesto ministerial.

2 .—^Descongelación de plantilla.
3 .— Aumentar el importe de las operaciones de inversión real en 

treinta y ocho mil millones de pesetas, que permitiría la construc
ción y puesta en funcionamiento de la primera fase de redes de 
hospitales comarcales, creación de servicios de planificación familiar, 
dispensarios rurdes con urgencias permanentes, dotación de servi
cios de psiquiatría y maxilo-faciales...

4 .— Aumentar la asignación de investigación y docencia en sete
cientos millones de pesetas, extendiendo la formación al personal no 
médico.

Asimismo la central socialista UGT ha manifestado que, en su 
firoyecto sobre la Sanidad, es previsible una reducción del gasto en 
armacia en un ocho por ciento frente a la política expansionista y 

no restrictiva que el Ministerio viene haciendo en este campo. Sin 
embargo, a la espera del debate en el Senado sobre el tema, se han 
negado a facilitar datos concretos sobre su política farmacéutica.

"INFORMACIONES", 
VENDIDO A UN GRUPO 
QUE ENCABEZA JUAN 
GARRIGUES

Preced. . HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 215 215
Banco Exterior............................... 248 250
Banco Central .............................. 303 303
Banco Español de Crédito .... 251 251
Banco Hispano Americano .... 212 212
Banco de Santander ........ 335 335
Banco Popular Español.............. 244 244
Banco de Bilbao............................ 280 280
Banco de Vizcaya......................... 243 243
Banco Industrial de Cataluña . . 172 172
Banco Occidental......................... 168
BancoAtlántico............................ 241 241
Banco Urquijo.............................. 315 263
Banco Industrial del Sur.............. 197 197

ELECTRICAS

Hidro Española ............................ 66 61
Sevillana.......................................... 58,5 57,75
Cantábrico .................................... 60,5
Eléctrica Viesgo............................ 60
Hidro Cataluña.............................. 52
Iberduero....................................... 74 69,75
E. Reunidas.................................... 35
Unión E. Madrileña...................... 62 62,5
Penosa............................................ 59 59
Fecsa ................... ................ 62 61,5

MINERAS

Ponferrada ................... 42 -..
Duro Felguera.............................. 68 68

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................. 26,5 —
Auxiliar F.C.................................. 57 —

ALIMENTACION

Azucarera....................................... 74,5 74,5
Ebro ............................................... 305 308
Aguilas............................................ 60 —

QUIMICAS

Petróleos......................................... 179 175
Explosivos....................................... 55,5 54,5
Energías.............................. 40 40

CONSTRUCCION

Dragados............................... 215 213
Urbis............................................... 71,5 72
Inmobiliarias Metro...................... 96 100
Vallehermoso................................. 108,5 106

VARJO^

Telefónica....................................... 73 73,5
Galerías Preciados......................... 49 50
Campsa............................................ 220 220
Tabacalera....................................... 129 127,5
Astilleros ....................................... 15 _ _
Unión Fénix................................. 312 _ _
Seat.................................................. 52 54
Renta inmobiliaria ...................... 63 —

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

Unico vespertino aragonés
Seinaiiaiio ()eporli'.*-4fc 

Aragón para Ispai?

AAfUBLICACIONES DE 
^ PRENSA ARAGONESA SA

DIRECCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA

MADRID, 1. (Efe). - El 
paquete mayoritario de 
Prensa Castellana, editorai 
del diario madrileño “Infor-^ 
madones” ha sido adquirido 
esta mañana por un grupo 
de industriales y financieros 
que encabezan Juan Garri
gues, presidente de Nuevo 
Banco, Pedro Ussia y José 
Maria Rocaeche Velasco.

sabido “Efe” los comprado-, 
res representan “a un impor
tante grupo de profesionales, 
industriales y personalidades 
autorizadas en los medios de 
comunicación social”.

¿gflJflMflHOftCOS 
DCZAMCOZAAMOOnYRICm

■ FUNES ROBERT: "NO 
A LA CONSTITUCION

El vespertino madrileño 
informará en la edición de 
hoy, en su primera pa^a, 
con una nota dirigida a sus 
.lectores, en la que según ha

GIJON, 1 (Efe).— "Veo 
suficientes razones para vo
tar "no" a la Constitución, 
porque va a ser una glosa y 
no una solución”, dijo el 
economista Manuel Funes 
Robert en una conferencia

que pronunció en Gijón so
bre el tema "el empresario 
ante la Constitución y los 
pactos”.

El señor Funes Robert 
aseguró que tenía sus solu
ciones, diciendo que "hay

que ir ai reianzamiento, 
previa sustitución de minis
tros económicos, del gober
nador del Banco de Éspaña 
y de sus asesores por otras 
personas con poder de con
vicción".

bánco de hU6SC9...UN banco DESINTERES” CAPITAL
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Para ochenta futuros licenciados aragoneses en Ciencias de la Información

SERIO PELIGRO de
• GARCIA 

BADELL 
EN LA 
FERIA

COLONIZACION
DEL 
LIBRO 
DE
HUESCA

CATALANA
nistas intenten “anexionar
se” a los futuros profesiona
les del Periodismo de una 
presunta "Catalunya arago
nesa”.

Seamos serios, caramba. 
Y "diguem no”, que a veces 
resulta positivo.

LA creación de un Instituto de Periodismo en Zaragoza 
dependiente de la Universidad catalana de Bellaterra 
(o Autónoma), es la sugerencia, que al parecer, quieren pre

sentar desde Cataluña a la Diputación General de Aragón, y 
a otras entidades aragonesas.

Lo que: esta moviendo el Decanato de la Facultad de 
Ciencias de la Información de Barcelona para hacer esa 
sugerencia es el bajo índice de aprovechamiento académico 
que por lo visto alcanzan ahora unos ochenta estudiantes 
aragoneses de Periodismo que se encuentran en la capital ca
talana siguiendo los cursos correspondientes de su carrera.

Ya se tienen que inscribir 
como oriundos de la 
“Catalunya aragonesa”

HACE FALTA UNA 
ENCUESTA

Hasta aquí, la propuesta 
universitaria que, desde Bar
celona, presentan a Zarago
za. A partir de este punto 
cabe hacer un poco de his
toria y de consideraciones 
para entender la razón de 
todo esto.

EL MAPA CAPRICHOSO

En primer lugar, y por un 
trazado simplemente geográ
fico, Zaragoza y toda la re
gión aragonesa pertenece 
universitariamente hablan
do, por lo que se refiere a la 
Facultad de Ciencias de^ la 
Información, al centro de 
Barcelona; el trazado capri

choso de ese mapa académi
co diseñado en el nacimien
to de este tipo de facultades 
así lo determina.

Con posterioridad a ese 
trazado, la Universidad 
Autónoma de Bellaterra de
cidió, unilateralmente, eri- 
girse en Universidad catala
na, auténticamente catala
na. Como consecuencia de 
esta declaración de naciona-' 
lidad universitaria hasta los 
impresos de solicitud de ma
trícula están redactados en 
lengua catalana y es, por 
tanto, obligatorio rellenarlos 
en catalán; la mayoría de las 
clases en las diversas cáte
dras —sobre todo en Cien- 
fias de la Información— se 
imparten en lengua catalana, 
atendiendo al requerimiento 
de la mayoría de los alum
nos matriculados quienes, 
en muchas ocasiones, eligen 
el idioma de cada clase a 
principio de curso por el sis
tema de votación a mano al
zada. Para los minoritarios 
castellanohablantes (entre 
los que, lógicamente, se en
cuentran muchos aragone
ses), se arbitran unas clases 
especiales sometidas tam
bién a unos horarios lectivos 
a veces totalmente incompa
tibles con cualesquiera otras 
actividades académicas o ex
traacadémicas. El resultado 
de todo esto es que muchos 
castellanoparlantes tienen 
qne someterse a las clases 
impartidas en catalán, to
mar cursos especiales de es
ta lengua o, simplemente, 
suspender asignatura tras 
asignatura por imposibilidad 
idiomática.

“CATALUNYA 
ARAGONESA"

cuitad catalana de Ciencias 
de Información se solicita 
del alumno que especifique 
cuál es su lugar de origen; a 
tal efecto hay unas casillas 
impresas, que son señaladas 
por los alumnos en cuestión; 
entre ellas hay una que dice: 
"Catalunya aragonesa”, que 
es en la que los naturales de 
Aragón deben apuntarse.

SOLUCION "CASERA”

El "bajo rendimiento” de 
los aragoneses que estudian 
en estas condiciones acadé
micas ha despertado cierta 
preocupación en el Decana
to de la Facultad desde hace 
algún tiempo; significados 
representantes académicos 
de la • Facultad pretenden 
elevar la sugerencia de que 
el Estado cree en Zaragoza 
un Instituto de Ciencias de 
la Información, en el que 
puedan ser impartidos los 
dos primeros cursos de la 
carrera amén de una asigna
tura prácticamente obligada 
que sería la de "Lengua ca
talana”; una vez superados 
esos dos cursos primeros, 
y en el momento en que Ips' 
alumnos aragoneses hubie
ran aprendido el catalán en 
las aulas zaragozanas, esta
rían en disposición de poder 
ser acogidos de nuevo en las 
cátedras catalanas de Cien
cias de la información para 
proseguir, allí, sus estudios 
de Periodismo en lengua ca
talana y, al cabo de tres o 
cuatro años, quedar conver
tidos en unos perfectos pe
riodistas catalanes, dispues
tos algunos de ellos a ejer
cer un día su profesión en la 
"Catalunya aragonesa”.

Ni que decir tiene que los 
gastos administrativos y de 
instalación para un Instituto 
de Ciencias de la Informa
ción dependiente de la Fa
cultad de Barcelona corre
rían a cargo del Ministerio 
de Educación y Ciencia 
principalmente.

ALTERNATIVA DESDE 
AQUI

Se había de bajos rendimientos 
académicos, porque muchas 
ciases se imparten en catalán

tración un gasto tan inútil 
como sería el de crear en 
Zaragoza uíi Instituto de 
Ciencias de la Información 
para que salieran de él futu
ros peridistas catalanes, im
posibilitados las más de las 
veces para ejercer su profe
sión con suficiente dignidad 
en otro idioma que no fuera 
el Mosén Cinto, idioma que 
aquí todavía— no habla-

mós ni leemos de carrerilla.
Cataluña ha sido, de 

siempre, una tierra que ha 
ofrecido a la profesión peria 
dística un abanico de magnh 
ficos profesionales; muchos 
de ellos ejercen o han ejerci
do fuera de los límites de 
sus Paissos, con una digni
dad muy encomiable. No 
hay razón, pues, para que 
“nuevas” corrientes catala-

Por último añadiríamos 
que también se presenta hoy 
como, una verdadera necesi
dad el que los responsables 
de la cultura y la educación 
en Aragón abrieran cuanto 
antes una encuesta-investiga
ción sobre este concreto te
ma, al objeto de poder ofre
cer las plenas garantías dé 
que no se nos va a seguir co
lonizando, al menos en ese 
aspecto; para solucionar real
mente los problemas acadé
micos —si existen— de ese 
puñado de universitarios ara
goneses que se ven obligados 
a salir de su región para rea
lizar los estudios que libre
mente han elegido. Una en
cuesta que permitiera cono
cer al mismo tiempo las ex
pectativas respecto al futuro 
de la oferta profesional para 
los licenciados en Ciencias 
de la Información dentro de 
los límites aragoneses; etcé- 
tea. La cuestión rnerece, 
desde luego, un estudio se
ro y desapasionado hecho 
en Aragón y en favor de los 
intereses aragoneses, no de 
colonizaciones vecinas.

J.L. COSTA

CARTAS.
a

ARAGON/expras

Sr. Director:
Unos pocos señores que se.autotitulan "teólogos" y que 

se presentan como catedráticos, aun no teniendo alumnos 
—porque por Providencia divina han desaparecido de esos Se
minarios— se pronuncian sobre una pastoral que el Cardenal 
Primado de Toledo ha escrito para sus diocesanos, en virtud 
del derecho y deber que tiene de ilustrar a su rebaño. Podría 
ser el Magistral o el Doctoral de su Catedral e incluso el pue
blo mismo afectado el que señalase la disconformidad con el 
Prelado, pero es intolerable que personas ajenas a la Diócesis 
del Cardenal Primado y a las de los varios obispos que se han 
adherido quieran dar lecciones magistrales, cuando no han es
crito más que demagogia negativa , sin apoyo doctrinal algu
no.

, ^stas son las razones del 
hajo rendimiento académi

co ’ de la mayoría de los 
ochenta aragoneses aspiran
tes a periodistas que se en
cuentran ahora mismo, por 
*^P,.*-®P’’’cho administrativo, 
Obligados a estudiar su ca
rrera en una Universidad en 
'3 que cada día que pasa la 

castellano a ni
vel lectivo* va reduciéndose 
considerablemente.

Añadamos a este respec
to que en ¡os impresos de 
rnatricuiación para esta Fa-

Pára evitar cualquier in
tento de colonialismo cultu- 
ral-academico, y por otras 
muchas razones no simple
mente geográficas, se impo
ne que la Universidad catala
na de Bellaterra acabe de 
erigirse en lo que es, en ca
talana, y pasen a depender 
de ella directa o indirecta
mente los estudiantes cata- 
lanoparlantes, mientras que 
los demás —aragoneses in
cluidos— deberán contar 
canto antes con las facilida
des administrativas necesa
rias para cursar sus estudios 
en universidades en las qué 
se hable en su lengua, si es 
que así lo desean. Aunque 
sólo fuera por conseguir 
un aprovechamiento aca
démico menos preocupantes 
y por ahorrar a la Adminis-

Estos "teófogos" han demostrado que desconocen la doc
trina de la Iglesia, incluso del Concilio Vaticano 11, o bien no 
ignorándola han preferido no mencionarla, por no convenir
les. ¿Por qué no han dicho claramente en qué puntos está 
equivocado el ilustre Arzobispo Primado? Monseñor Marcelo 
se ha apoyado en el Concilio Vaticano ll. Si es que tos "teó
logos" no han leido tos texyos conciliares, les recomendamos 
a ellos y a cuantos tengai. la osadía de rebatir a Monseñor 
Marcelo, que reflexionen sobre el último párrafo del número 
uno de la "Dignitatis humanae", así corno el número 19 y el 
23 de la Constitución "Gaudium et spes". Según estos pre
ceptos conciliares esta vigente el Syllabus de Pió IX, las 
"Quas Primas" de Pió XI, la Constitución del Estado de Pió 
Xll, la Humahum genus" de León Xlll y todos los demás 
documentos de la Iglesia que condenan el ateísmo, el agnos
ticismo y el laicismo estatal.

Tienen razón los "teólogos" en que los católicos no de
ben imponer el nombre de Dios en la Constitución. Pero no 
se trata de coaccionar ni imponer sino de votar, de emitir 
libremente su criterio con arreglo a una conciencia recta 
y formada en la doctrina perenne de la Iglesia.. Ese es el 
gran error de los "teólogos", que tampoco han leído, 
por lo que parece, la Carta Pastoral del Cardenal Prima
do.

Para mayor claridad, lo asemejamos a los siguientes 
casos. Los republicanos no deben imponer el voto nega
tivo a la Monarquía, pero tienen derecho y hasta el deber 
de votar "no". Los monárquicos que sientan la monar
quía en su inteligerKia y en su corazón, no deben impo
ner su criterio negativo a una institución que nada tiene 
de Monarquía, pero tienen el deber de votar "no" Los 
comunistas leninistas no pueden imponer su voto negati
vo a una Constitución que consideran capitalista, pero 
tienen el deber de votar "no". Los separatistas tampoco 
pueden imponer su voto de oposición, por cuanto se 
declara que España es indivisible", pero tienen el deber

Gabriel Garcia Badell, 
prestigioso novelista y 
entrañable colaborador 
de ARAGON/expres, se 
desplazará el sábado a 
Huesca, donde se celebra 
a lo largo de esta semana, 
la Feria del Libro. Por 
cierto que la experiencia, 
nueva en la capital -oscen- 

’ se, merece todos los elo
gios, en cuanto pretende 
el relanzamiento cultural 
del Alto Aragón.

Garda Badell firmará 
a partir de las doce del 
mediodía de mañana sá
bado, ejemplares de toda 
su obra en la caseta de la 
Librería Estilo.

El cardenal primado ante 
la Constitución

de votar "ño". Finalmente los amantes de la unidad de 
la Patria no pueden imponer su voto contrario a la 
Constitución, pero pueden o deben votar "no", porque 
permite su disgregación en "nacionalidades".

No se trata, pues, de imponer el voto a nadie, que 
cada uno actúe con arreglo a su conciencia, si la tiene 
formada; pero los católicos deben votar "no a una Cons
titución que olvida el patrimonio espiritual y moral de 
España, y el Cardenal Primado ha hecho uso de su dere
cho y de su deber, en tanto que los "teólogos" no han 
escrito sobre teología sino sobre política.

Roberto G. BA YOD

Farmacias de servicio, día y noche

Avda. de Clavé (bloque 2), 29. Aznar.
León Xlil, 10. Alfonso M.
Maestro Estremiana, 8. Trillo.
Santa Teresa, 49. España.
Vía Hispanidad (Urb. La Bombarda) (bloque), 24. 

Herrero.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10»DE LA NOCHE

Avda. Cataluña, 118. Salanova.
Avda. de Goya, 23. Machín.
Avda. Madrid, 257. Gracia Puchol.
Avda. San José, 6t. Francés.
Don Jaime i, 37. Feiíu.
Dr. Pérez Serrano (Prol. Graus-ltalia), 6. Caballero.
Franco y López (Ciudad Jardín), 31. Loste.
María Guerrero (Barrio La Bozadal, 8. Jiménez.
Monasterio de Siresa (Las Fuentes), 17. García Ga.
Pignatelli (Esq. Ramón y Cajal), 3Ó. Chóliz.
Záfito (Paz-Torrero), 1. Ferrández.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden solici
tarse en todas las farmacias o avisando directamente 
al teléfono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA
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Luis Sarriés, capuchino y sociólogo«La Constitución es laica, pero no
[RA(TDZA 1 ÍARAGON/exnres}.— Días nasados. en íí'k.t / i i ■ tante v ello ouede hacerZARAGOZA, 1 (ARAGON/exprès). Días pasados, en

la Hermandad Parroquial de San Francisco de Asís, de To
rrero, don Luis Sarriés, sociólogo capuchino, dió dos charlas 
con coloquio sobre el tema de la Constitución. Sus palabras 
fueron claras y concisas y abarcaron numeroses artículos 
del texto constitucional. La confusión vino por parte de al
gunas interpelaciones de los asistentes por lo que parece 
esclarecedor el resumir lo manifestado por el capuchino 
Sarriés.

Ya no será sólo la madre
la que se responsabilice del 
hijo ilegítimo”

CONSENSO HISTORICO

tante y ello puede hacer

Afirmó, en principio, que 
el proceso constitucional es
taba en peligro porque no 
había que predicar el sí ni el 
no o la abstención en base a 
los prejuicios religiosos v

culturales ni justificar la di
ficultad con la explicación 
de que los españoles somos 
así y no podemos vivir la 
democracia.

Hay que tener en cuenta 
la sociedad española de 
1978, una sociedad pluralis
ta, abierta a todos y con un 
sector de creyentes mas o 
menos numerosos. La Cons
titución es un pacto como

lo pueda ser el matrimonio 
o un negocio y lo que hay 
que procurar es ceder unos 
y otros para llegar a una 
convivencia. Por eso es 
bueno eso del consenso, 
porque es la primera vez que 
nuestros políticos se ponen 
de acuerdo para algo impor-

posible que la Constitución 
sea una Constitución dura
dera aunque sea lógico que 
haya un periodo de transfor
mación.

Volviendo a lo del con
senso dijo el padre Sarriés 
que consenso significaba 
conquista y que esa con
quista era histórica porque 
los problemas se habían re
suelto alrededor de una 
mesa y puede que saborean
do un güisqui. Sería peor 
que tuviéramos que arreglar 
nuestras diferencias con me
tralletas y a bofetadas.

atea’’ ii
bía asegurado alguien, que I 
en lo del divorcio habría 
que estudiar lo que era más

regalos de

SUPRESION DE LA 
PENA DE MUERTE

Concretando en artículos 
afirmó respecto ai 15 que 
era un avance lo de suprimir 
la pena de muerte porque 

está demostrado que los paí
ses que no existe no es ma
yor el índice de criminali
dad que en los que está im
plantada y que también lo 
era el suprimir la tortura y 
los tratos inhumanos o de
gradantes. En el artículo 25 
aseguró que muchas veces 
los católicos habíamos sido 
excesivamente duros en la 
aplicación de penas o casti
gos.

conveniente para España, 
que medio millón de matrR 
monios viven separados, que 
hay diez mil sentencias de 
separaciones legales y que si 
en Madrid hubo en 1973 
noventa casos de anulación, 
en 1977 subieron a cuatro
cientas treinta y dos. No es 
cosa de enfrentar la estadís
tica con los principios de la 
ética, pero la realidad es in
discutible y más vale darle 
un cauce normal a esas sepa
raciones. Además hay que 
tener en cuenta la nueva 
concepción que del matri
monio tienen los jóvenes, 
que sólo lo admiten cuando 
se necesitan el uno ai otro 
y mientras son felices.

INVESTIGAR 
LA PATERNIDAD

Respecto del artículo 39 
que habla de los hijos ilegí
timos afirmó que hasta la 
Iglesia y el Ejército hacian 
sus descriminaciones y ya 
era hora de poner a todos en

LA CONSTITUCION 
ES LAICA

Dijó que la Constitución 
no era atea aunque fuera lai
ca, y que había que tender 
a la igualdad de todos los 
seres humanos. La buena o 
mala aplicación de todos es
tos principios no depende 
de la Constitución sino de 
ios diferentes gobiernos y 
para eso tenemos el poder 
democrático de elegir a los 
que pensamos que mejor 
nos van a administrar.

Respecto a que si había
mos elegido o no unas Cor
tes constituyentes, dijo el 
padre Sarriés que en el mo
mento de constituirse estas 
Cortes era muy difícil afir
mar que pudieran ser consti
tuyentes, que las cosas han 

. seguido un,curso lógico para 
que pudiera hacerse la muta
ción y que el acuerdo entre 
UCD y PSOE había sido po
sitivo porque ni la extrema 
derecha ni la extrema iz
quierda se pueden sentar -a 
una mesa a nacer una Cons
titución puesto que sus dife
rencias son tan grandes que 
nunca podrían allanarlas a 
base de diálogo. Las extre
mas tienen que dirimir esas 
diferencias en la calle y si 
ios dos partidos fuertes no 
tienen el poder de convin- 
ción suficiente para lograr la 
aprobación de la Constitu
ción las consecuencias serán 
catastróficas porque resulta
rá que no tienen ningún res
paldo del pueblo.

D
social, 
liarmei 
viven e 
familia 
das po 
problei 
la cola)
ATAD

pie de igualdad frente a los 
hombres v las leves. Tam- Khombres y las leyes. Tam
bién elogio la posibilidad de
investigar la paternidad para 
que también ios padres ilegí
timos se responsabilicen de 
esa paternidad.

Dijo que el aborto no es
taba permitido en la Consti
tución aunque iegalmente 
la persona no se considera * 
como tal hasta las veinticua
tro horas de haber nacido. 
El problema está en decidir 
desde que momento ai feto 
se le puede considerar como 
persona. La realidad es que 
unas cuarenta mujeres espa
ñolas abortan diariamente, 
en Londres, una cifra espe-^ 
iuznante es la de abortos^ 
en España y diez mil las que 
mueren por esta circunstan
cia en las deficientes condi
ciones del aborto en la clan
destinidad. Afirma el padre 
Sarriés que hay que repensar 
esto en todas sus dimensio
nes y no dar pie a que con 
dinero se den toda serie de 
garantías para las mujeres 
sin posibilidades todo sean 
riesgos.

LIBROS INFANTILES
pora nuestros dientes in/ontiles durante todo el mes de diciembre

Cortes, 
co con 
dad y

Se refirió al problema de 
la enseñanza, a la privatiza
ción discriminada, a la figu
ra del defensor del pueblo 
contra el Gobierno y las

Dijo que votar sí o no, no 
era pecado mortal como ha-

ai modelo económi- 
respecto a la propie- 
a la economía de

NO ES PECADO MORTAL 
EL VOTAR SI O NO

LA ENSEÑANZA

Aragtin.hity y mañana.

I?

CAJA DE 
AHORROS DE 
LA INMACULADA

mercado, la sensatez de los 
partidos republicanos para 
admitir la monarquía parla
mentaria y a la gran discu
sión de la nación, las nacio
nalidades, la federación y la 
confederación.

No cabe duda que el se
ñor Sarriés, sociólogo y ca
puchino, hizo un análisis 
ponderado de lo que es la 
Constitución y que dejó a 
cada cual la libertad de ele
gir y de elegir bien.

ir i'
grave* 
eos?

tenidi 
al ser 
centn 
blema 
mayo 
El pre 
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anual 
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los ni 
gar. E 
a tod 
en CI 
religi 
y ac 
tanto 
quier 
guimi 
travé 
orgar 
bo ci 
de to

C. 
vamc 
de lo

SGCB2021



A/E-2-12-7» ; ~ Zaragoza viva PAG. 17

CINCO MIL SUBNORMALES ARAGONESES

UNA MARGINACIDN Por Ben/amín 
BE/yrURA REMACHA

DDlDin "Pretendemos que el Estado y 
la Seguridad Social inviertan en 
cada uno de ellos lo que invierten 
en las personas normales"

(Dr. Lanuza Arregui, 
director de A TADES)

n, que 
habría 

ira más 
España, 
í matr¡. 
los, que 
cias de 
f que si 
> 1973 
ulación, 
cuatro* 
. No es 
istadís* 
*s de la 
J es in* 
e darle 
as sepa* 
ay que 

nueva 
matri* 

óvenes, 
cuando 
ai otro

El subnormal aunque tiene los mismos dérechos que 
cualquier persona normal, vive marginado. Marginado 
social, y lo que es más grave, en algunos casos, hasta fami

liarmente. De los 350.(X)0 que hay en España, unos 5.000 
viven en Aragón, lo que significa que ese mismo número de 
familias, unas 25.000 personas, están directamente afecta
das por el problema de la subnormalidad. Para abordar los 
problemas planteados por esta enfermedad contamos con 
la colaboración de Jesús Lanuza Arregui, director general de 
ATADES.

:ulo 39 
)S ilegí* 
lasta la 

hacían 
! y ya 
odos en 
te a los 
1. Tam* 
¡dad de 
ad para 
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Consti- 
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is espa* 
I mente,! 
a espe- 
abortos 
las que 
unstan- 
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|ue con 
íerie de 
nujeres 
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Los subnormales difícilmente encuentran trabajo

ema de 
¡V atiza- 
la figu- 
pueblo 
y las 

onómi* 
propie* 
nía de 

de los 
»s para 
a parla- 
I discu* 
i nació* 
ón y la

e el se* 
o y ca* 
análisis 
e es la 
dejó a 
de ele-

¿Tiene la asociación 
graves problemas económi
cos?

■7 SÍ, pero siempre los ha 
tenido. Lo que pasa es que 
al ser más grande, con más 
centros y personas, los pro
blemas también se hacen 

I

mayores cada año que pasa. 
El presupuesto para este año 
ha sido de 80 millones, de 
los cuales llevamos ün défi
cit de 15. Para el próximo, 
al presupuesto es de 89 mi- 
*1°hes, salvo imprevistos, y 
el déficit suponemos que se- 
m de unos 22 millones y
oiedio.

No HAY
PISCRIMINACIONES

¿Como se han finan
ciado hasta ahora los gastos?

— Existe un grupo de so
cios protectores que dan 
unas cantidades voluntarias 
trimestral, semestral o 
anualmente, con las cuales 
cubrimos aquellas cuotas de 
•os niños que no pueden pa
gar. En ATADES aceptamos 
a todos los niños, sin tener 

cuenta ideas políticas o 
religiosas, somos apolíticos 
y aconfesionales y por lo 
tanto aquí puede venir cual
quier niño. También conse
guimos pequeñas becas a 
través del SEREM y otros 
organismos y llevamos a ca
bo cuestaciones y festivales 
be todo tipo.

Con todos estos ingresos 
varnos cubriendo los gastos 
oe los centros.

~~ ATADES pretende au- 

tofinanciarse, ¿cómo lograr
lo?

— Pensar que el Estado 
financie hoy estos centros 
lo consideramos utópico, 
porque hay muchos parados 
muchos cobrando la jubila
ción y hay que actualizarles 
el sueldo periódicamente. 
También hay un millón de 
minusválidos físicos y psí
quicos, por lo que el Estado 
es imposible que pueda so
lucionar, hoy, todos estos 
problemas. Lo que nosotros 
pretendemos, no obstante, 
es que si un niño normal 
tiene derecho a una escuela 
y un maestro, es decir, tiene 

un coste real de “equis” 
pesetas para el Estado, que 
ese dinero, aunque no sea 
todo lo que cuesta un sub
normal, se lo de a cada uno 
de los niños que tenemos en 
la asociación. El resto ya se 
lo seguiremos dando noso
tros. En consecuencia, la 
única fuente de financiación 
que hoy vemos lógica y po
sible, es que estos niños les 
cueste al Estado igual que 
los normales.

— Con respecto a los sub
normales que han dejado de 
ser niños...

— Hemos creado fuentes 
de riqueza propias con las 
cuales ios niños ( tienen 
40-50-60 años, pero siguen 
siendo niños) se ganan su 
dinero y así pueden pagar el 
centro. Pero todos los niños 
no pueden trabajar, la enfer
medad es muy profunda, y 
necesitan que alguien les 
siga ayudando. En este caso 
sería el Ministerio de Traba-

jo o el de Sanidad quien pa
gara sus gastos, ya que están 
dentro de la Seguridad So
cial. Si esta los tiene en 
nuestros centros recuperán
dose, es lógico que aporte 
una cantidad determinada 
por niño, pero no lo hace.

Aparte de todo esto, tene
mos nuestros recursos que 
consisten en 22 Has. de re
gadío (necesitamos dinero 
para ponerlas en produc
ción), tenemos pequeñas 
granjas para que los niños 
vayan aprendiendo, pero in
tentamos hacer una con 
capacidad para 30.000 galli
nas, con lo cual 30 niños 
podrán vivir. Producimos 
escayola de todo tipo de ju
guetes e incluso instrumen
tos domésticos y también 
producimos y decoramos 
estatuas de escayola. Pero 
en ATAD ES somos 700 per
sonas.

También tenemos una 
guardería, pero estos niños 
no pueden hacer nada y los 
tenemos que cuidar en to
dos los sentidos. Luego 
llega una edad en que el to
pe intelectual, empieza a 
bajar mucho mas rápido que 
en las personas normales, 
hasta llegar a la edad adulta, 
de 60 a 65 años, en que ya 
no hacen nada y hay que 
cuidarles de forma especial.

DOLOROSA 
MARGINACIO’'

— ¿Están marginados so
cialmente?

— En Zaragoza a ATA* 
DES se le atiende y escucha, 
se le ve con cariño, pero so* 
lo unas 15 a 20.000 perso
nas están cerca de nosotros, 
el resto no. Por lo tanto, es
tán marginados todavía.

— Familiarmente...
— En muchos casos tam

bién.

— ¿Qué sería necesario 
para que no se produjese 
esta marginación?

— En España estamos 
acostumbrados a pedir para 
terceras personas, pero na
die sabe para que se pide de 
forma concreta. Lo que 
quiere ATADES es enseñar 
su obra a todos, pero la gen
te no quiere ver á ATADES. 
Nosotros estamos convenci
dos de que si los pueblos, 
colegios, parroquias y la 
gente en general, prepararan 
viajes a cualquiera de nues
tros centros, aparte de que 
hay sitios para comer, me
rendar, etc., verían lo que 
estamos haciendo con ellos 
y entonces empezarían a 
concienciarse. Lo que que
remos es que todo el mundo 
los vea en su vida normal.

— Algunos subnormales 
se van de ATADES, ¿a qué 
se debe?

— Hay dos razones. Pri
mera, la familia no quiere 
o no puede pagar y se lo tie
nen que llevar. Segunda, 
porque pueden trabajar y se 
integran a la sociedad.

— ¿Es fácil que un sub
normal entre a trabajar a 
una empresa?

— El empresario que da 
trabajo a un subnormal es 
porque lo quiere, ya que 
representa un riesgo. En 
ATADES no se ha acciden
tado ninguno, pero tene
mos monitores, cuidadores, 
gente muy preparada para 
cada 7 u 8 niños, sin embar
go el empresario no puede 
estar detrás de ellos porque 
perdería su tiempo. Por eso, 
el empresario que coge a un 
subnormal tiene muchos pe
ligros, lo que demuestra que 
si, a pesar de ello, lo hace es 
porque realmente lo aprecia. 
Por otra pajte, es muy difí
cil para mi contestar si le 
está explotando o no, ya 
que a lo mejor lo que le está 
dando puede ser hasta un re
galo. De todas formas, en 
general y fríamente, lo más 
normal es que no se les ad
mita en una empresa.

— ¿Un subnormal puede 
cambiar fácilmente de traba- 
jo?

Es muy difícil. En
nuestro centro los niños pa
san por todos los trabajos, 
al final cada cual se queda 
en uno porque le agrada y 
en el que ha elegido se va 
perfeccionando a lo largo de 
7 u 8 años. Si le das un tra
bajo nuevo sería como 
empezar de nuevo.

— Si tuvieran una inde
pendencia económica, ¿po
drían lograr una mayor re
cuperación?

— No. Ya que ellos no 
tienen problemas de 
Se conforman con 
lo justo para cubrir 
ce sida des.

— ¿Falta amor y

dinero, 
poseer 

sus ne* 

sinceri-
dad, de la sociedad, hacia el 
subnormal?

— Por supuesto. Basándo
nos en el principio, profun
damente cristiano, de que 
todos somos iguales ante 
Dios, deberíamos ayudar al 
débil, pero la verdad es que 
nunca ayudamos todo lo 
que podemos, siempre nos 
quedamos cortos. Desde el 
punto de vista social pasa lo 
mismo, decimos que todos 
tenemos los mismos dere
chos, pero no es así. El sub
normal, por desgracia, tiene 
muy poco.

la Lonja al Pilar, corto pero intenso reco- 
rrida De la exposición antológica del pintor 

Oseadas al concierto de Guy Bovet, un buen pro
grama cultural que bien merecía la atención mayo- 
ritaría de nuestro público pese a que la noche 
fuera fría y la publicidad escasa.

De la pintura de Cañadas lo que más me sor
prende es su tremenda evolución, su búsqueda 
de una verdad que no se si ha llegado a encontrar. 
Esa misma evolución se nota desde los primeros 
cuadros de la exposición, que son autorretratos 
pintados desde 1930 hasta mediados los cincuen
ta, con una serie de olxas de su primera época que 
no se pareœn nada entre s! y que no apuntan ni 
levemente al pintor que después vamos a encontrar 
en los bocetos de Dqroca, Valencia o Burbáguena. 
Y mucho menos a ese final sorprendente de los 
retratos de Einstein, Ramon y Cajal, Kennedy, 
Picasso, Hemingway, Churchill, Juan Ramón, 
Dali, Valle Indán o Mâholete. Ha partido de sus 
alegorías en piedra y tierra roja y ha desemboca
do en ese maravilloso torrente de partículas que 
son los retratos citados. Y como sorpresa de cata
cumba, aquel Cristo esculpido o esa sequía hecha 
de barro con un pez atrapado entre sus grietas. 
De todas formas yo debo confesar que la exposi
ción me ha desconcertado y que hubiera preferido 
mas bien una selección que una antología.

Y ya he dicho que de La Lonja me fui al Pilar.
Pasé por debajo de la mano “serrana" de 

San Valero, cuya sombra se proyectaba sobre la 
acera municipal, y por debajo del plano romano de 
César Augusta entré en él Pilar. Todavía no eran 
las ocho de la noche y los infanticos entonaban 
los cantos finales de la misa. La Virgen estaba re
ludente. Terminó la misa, los infanticos'se despo
jaron de sus encajes blancos y de las sotanas rojas 
y sonaron unos golpes de campana. Frente al 
retablo de Forment se encendieron las luces y po
co a poco se fueron acomodando en los bancos los 
aficionados a la buena música, a la música de órga
no. Actuaba el organista suizo Guy Bovet que 
nació en 1942, que fue premio de virtuosismo al 
órgano en 1962 en Paris, que ha dado conciertos 
por todo el mundo y ha grabado discos en el órga
no de Válese, del año 1390, y que está contratado 
para dar un curso de interpretación en la Universi
dad de Salamanca.

Interpretó música de Jue^n Sebastian Bach como 
la imponente y sobrecoge^ora "Fantasía en do 
menor", dos corales de la colección Schubler un 
minuetto con sorprendente trompetería y un deli
cado juego de campanillas, para completar jas 
obras de este autor con la "Fantasía y Fuga en sol 
menor". Toda la potencia musical del órgano en 
el "Final" de César Franck y la sorpresa hispana 
de Hilarión Eslava y la mayúscula del logroñés 
Pedro Albéniz, que no tiene nada que ver con don 
Isaac, pero que escribió una música para iglesia que 
es toda una maravilla, aunque los expertos digan 
que se parece a la'ópera italiana y sobre todo a 
RossinL Pero ahí está el descubrimiento de un 
músico riojano y la conmemoración del centenario 
de la muerte de Eslava que falleció en 1878. Valga 
este concierto como pequeño homenaje.

Y debía valer para todos este consejo que no 
tiene nada de interesado: a los que se empeñan en 
buscar a Dios en la Constitución yo les recomenda
ría que fueran al Pilar o a La Seo a escuchar un 
concierto de órgano. Yo creo que Dios anda mu
cho más a gusto entre los tubos sonoros que entre 
las mudas letras de la Constitución y esto, que lo 
entiende cualquier persona con sensibilidad, lo 
tratan de complicar unos cuantos paternalistas. El 
único consuelo que me queda es que a los concier
tos sacros acuden más jóvenes que perscxias madu
ras. ¿Puede estar ahí la salvación?

Ayer hubo sesión ordinaria y extraordinaria 
en la Diputación Provincial de Zaragoza. En 
la ordinaria se aprobaron presupuestos para obras 

y trabajos de restáuraución en el Monasterio de 
Veruela, cosa que me satisface muy intimamente 
porque es uno de mis lugares preferidos, ciento 
veintitrés millones de pesetas para el Plan de Obras 
y Servicios, préstamos a varios pueblos y temas 
como el de la Hueva Carta Cultural con el Ministe
rio de Cultura. En el extraordinario se aprobó la. 
financiación del subplan de la Comarca del Monca- 
yo por un importe de mas de noventa y tres millo
nes de pesetas, pero se aclaró que no era una nueva 
inversión sino un trámite al objeto de posibilitar 
el préstamo del Banco de Crédito Local. Pues que 
lleguen pronto los dineros y se embellezca tan inte
resante Ctxnarca.

FEMAGA
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Las calles Casa Jiménez y Ponzano —según el proyecto— se convertirán en peatonales

Un plan para el 
Gobierno Militar

ZARAGOZA, 1 (ARACON/expres,por D.P.). -La Ope
ración cuarteles” quedó aparentemente suspendida después 
que la opinión pública tuvo noticia de las pretensiones mu
nicipales, que ARAGON/expres replicó con detalle en su 
momento. Pasó el período de información pública y el 
Ayuntamiento de Zaragoza ha dado la callada por respues
ta, suponiéndose que están estudiando las alegaciones pre
sentadas. De todos modos no se trata de remover en el pasa
do sino de dar un paso más: encontrar soluciones.

H En el solar podría levantarse 
un Museo de Arte Contemporáneo 
creándose una amplia zona verde

UN MUSEO

S MUTtt

mejor destino de aquel céntri
co solar.

las famosas providencias urbanís
ticas del actual Ayuntamiento.

Desde el primer momento in
formamos y nos opusimos a la 
política de silencios, a las inten
ciones de colar un enorme gol 
a la opinión pública. Se pidie
ron explicaciones y el al
calde se apresuró a convocar 
una rueda de prensa para reba
tir nuestras opiniones, pero 
no aportó ningún argumento. 
Luego vinieron las protestas 
de los grupos políticos y las 
declaraciones de los responsa
bles del urbanismo, no sólo a 
nivel regional. El ministro de 
Obras Públicas, Joaquín Garri- 
guez, llegó a decir en el Parla
mento que Zaragoza es una de 
las peores ciudades en materia 
urbanística. Probablemente con 
esto tengan mucho que ver

Pues bien, no nos hemos ol
vidado de la "Operación cuar
teles". El proyecto que salió a 
información pública se basaba 
en la construcción de un edifi
cio de diez plantas que ocupa
ría mas de la mitad del solar, 
quedando el resto, aproxima
damente un tercio del solar to
tal, como zona verde. Se trataba 
de un proyecto claramente es
peculativo que, según el Cole
gio de Arquitectos, iría contra 
la normativa urbanística por 
exceso de alturas y por el que 
el Ayuntamiento obtendría la 
bonita suma de doscientos vein
tidós millones, cifra muy supe
rior a los cuarenta y cinco mi
llones que el Ayuntamiento pa
gó por el antiguo Gobierno Mili
tar.

La solución municipal, que 
los arquitectos habían prepara
do en tres variantes alternati
vas, no gustó, pero no se bus
caron otras soluciones, que se 
sepa. Desde aquí se habló al
guna vez de un concurso de 
ideas, iniciativa que sería inte
resante para que la opinión pú
blica pudiera opinar sobre el

Hoy ofrecemos, con-la inten
ción de iniciar y propiciar ese 
posible concurso de ideas, un 
plano que es un boceto de lo 
que podría ser en el futuro el 
viejo Gobierno Militar. Se trata 
de construir un Museo de 
Arte Contemporáneo que com
prendería pintura y escultura, 
en una superficie de quinientos 
metros cuadrados, dejando el 
resto como zona verde. Quizás 
lo más notable del proyecto 
es la idea de convertir las calles 
Ponzano y Casa Jiménez, de 
escasísimo tráfico, en zonas pea
tonales, incorporando así a los 
tres mil cientos diecisiete me
tros del solar otros mil dos
cientos metros aproximados que 
tienen las calles citadas, lo que 
significaría que quedarían libres 
alrededor de tres mil ochocien
tos metros cuadrados, además 
de los quinientos ocupados por 
el museo.

En cuanto a las característi
cas del Museo de Arte Contem
poráneo, el edificio se construi
ría sobre una superficie de qui

nientos metros cuadrados en 
cuatro plantas, una de ellas sub
terránea, consiguiendo así no 
romper la armonía que puede 
crear la zona verde, de alturas 
desiguales y suaves ondulacio
nes. Las plantas deberán tener 
espacios abiertos y la planta del 
sótano podrá acoger pinturas 
y tener acondicionamiento de 
aire, también posible en las de
más.

Por otra parte, las alturas 
son diferentes para conseguir 
mayor armonía, con un peque
ño lago artificial que puede ser 
también una fuente, junto a la 
zona verde. Precisamente en 
una esquina de la zona de arbo
lado y césped se puede observar 
una plataforma circular que 
puede acoger una escultura, y 
otras pueden situarse en otras 
zonas del jardín.

ZONAS PEATONALES

El autor del proyecto, el apa
rejador Manuel Peláez Ramos, 
ha explicado que en la calle Bil
bao podría ir un aparcamiento 
en batería porque el ancho de la 
calle lo permite, manteniendo 
las dos vías de circulación en las 
calles Bilbao y Albareda, que 
son las que actualmente sopor
tan el tráfico de la zona, mien
tras que el actual y escaso tráfi
co de la calle Casa Jiménez se 
desviaría por la calle Cádiz, y el 
de Ponzano por Albareda, des
congestionando a la vez el Paseo 
de la Independencia al no facili
tarle accesos.

La importancia de la idea 
que hoy ofrecemos es muy clara 
y se basa en el aprovechamiento 
como zonas peatonales de unas 
calles apenas utilizadas por vehí
culos, así como la construcción 
de un centro cultural del que es
té necesitada Zaragoza, que aún 
no tiene Museo de Arte Contem
poraneo. Somos conscientes de 
que el proyecto puede tener al
guna deficiencia o puede no gus
tar en ciertos sectores; es natu
ral. Pero es indudable que fren
te a la solución municipal, de 
un edificio de diez plantas, la 
idea del museo es mucho más 
humana, socialmente hablando, 
y desde luego no es especulativa.

Volveremos sobre esta idea 
de Manuel Peiaéz y traeremos a 
estas páginas las ideas que, debi
damente asesorados, nos parez
can beneficiosas para la ciudad, 
aunque quienes estén acostum
brados a hacer y deshacer sigan 
dispuestos a no escuchar. Tie
nen la palabra los artistas, los 
arquitectos, los aparejadores, 
los vecinos, las autoridades...'y 
desde luego el Ayuntamiento. 
Quizás entre todos será más 
fácil conseguir una ciudad más 
humana, con menos ruidos, me
nos volúmenes construidos, me
nos congestión, y algo más, de 
cultura.
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llenábamos el 
del Ayunta 
rep resen tába

Todos los que 
Salón de Actos 
miento, aunque

¿SAN IÑIGO O SAN 
ROOUE?

El domingo tuvimos mitin de UCD y entre los parlantes había 
un representante de Sanidad. Suponemos se le indicaría el pro
blema de las vacantes médicas y otros derivados de la jeringuilla 
que padecemos en Calatayud.

L día 29, los profesores del Instituto Nacional de Enseñan
za Media guardaron un solidario día de huelga por los "ad

juntos" que no habían cobrado el mes de octubre.

Por cierto que el marido de la Cornelia decía con empaque 
que los carteles de abstención deberían estar subvencionados 
para poder decir luego: "A pesar de la campaña abstencionista el 
porcentaje..."

El chaval de la Sra. Cornelia tiene otro lío: ¿Las leyes se 
ajustarán a la Constitución o la Constitución a las leyes? Haría 
falta una Constitución con los refajos bien marcados.

La Sra. Cornelia decía el otro día que estaba entusiasmada 
por el equitativo reparto de espacios televisivos de cara y lo otro 
al próximo referéndum, pues ios de la "O" partida salían tantas 
veces que era un deleite visual contemplar los mejores cortes de 
pelo de la nación.'

Aunque la vecina de la Cornelia que no es tonta, asegura que 
el hecho de que Manolo Escobar cierre el programa "Cantares 
puede ser síntoma de que los tiempos van a cambiar.

Cantares exportó también Calatayud, y con gran éxito, hasta 
Soria en donde Atocha Mendoza del grupo "Imagen, Palabra, 
Letra", obtuvp un rotundo éxito con el local repleto de publico, 
que saboreó el recital de canción con que Atocha les obsequió.

MARCELINO
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J. MUÑOZ CALLEJERO

Ponerse las botas

Reunión de trabajo en el Ayuntamiento

TODA LA VERDAD
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resulta, señoras y señores, que Calatayud es 
H iiuy, centro del árido desierto aragonés, un fabulo
so y envidiable oasis donde sus gentes, o buena parte de 
sus gentes, engordan como auténticos pachás. Quizá de
bamos matizar que únicamente los enfermos clínicos 
—y ya tienen de sobra con su propio mal— las pasan de 
a kilo por culpas propias y ajenas. Matizando también 
que un enfermo, sea bilbiliano o forastero, no cuenta a 
la hora de establecer por aquí cómputos comerciales.

V^BuE parecen ser la sola clase de cómputos vigentes 
^^ll^en el pueblo del “Candiles”. Una columna de com

pras y otra de ventas son los simples encasillados que ri
gen nuestra próspera vida lugareña. Y decimos próspera 
porque, aunque haya quienes por lo bajinis gruñan un 
poquito, en conjunto, si no como en el mítico Eldorado, 
por nuestras estanterías andan el dinero y los negocios 
sobre un cauce bastante más lucido que el actualmente 
lucido por el Ebro. Donde si el líquido elemento no cir
cula sobradamente tampoco anda müy excesivo el lí
quido monetario. Al menos eso demuestran plañidera
mente y a grito pelado de informaoiones periodísticas las 
variadas orquestas de industriales y comerciantes que es
tán preludiando conciertos lastimeros.

Digamos, como explicación, que el comercio y la 
modesta industria bilbilitana están montados para 
Calatayud y su agrícola comarca, y que el comercio y la 

industria de donde llegan los plañidos lo están para la 
capital y la provincia. Y, como la provincia se ha que
dado más reseca que un rastrojo, ahí viene el crugir de 
mostradores. La comarca de Calatayud, en cambio, pe
se a que se han llevado de ella hasta las veletas , sigue de
fendiendo a golpe de azadón su cocido y el cocido de 
la cajas registradoras bilbilitanas. Por ello, parece hasta 
un mito que, mientras cauce abajo del Jalón se bambo
lean todos los tinglados comerciales, por nuestros pagos 
el comercio sigan manteniendo un acompasado y flore
ciente ritmo.

NO tenemos otra cosa, desde luégo; pero en bien po
cos años y pese a la dieta demográfica, nuestro co
mercio se ha multiplicado por cuatro, nuestros bares, ca

feterías y caricaturas de discotecas por ocho y nuestros 
centros bancarios por dieciséis. Con esta enumeración 
podemos incluir la seguridad afirmativa de que todos, 
comerciantes y folkloristas, van tan viento en popa que 
si algún tendero, por obligaciones personales necesita 
traspasar su negocio suele pedir siete cifras por el traspa
so.

Todos los representantes de 
los partidos políticos, entidades 
culturales y recreativas; y me
dios de información fuimos invi
tados por el Alcalde de la ciudad 
a una reunión previa de trabajo 
en el Salón de Actos del Ayun
tamiento.

La voz directiva la llevaron 
alternativamente el alcalde, 
Andrés Giménez Alonso y el 
diputado y teniente alcalde, Jo
sé María Garda Gil; fueron testi
gos mudos los concejales Bendi- 
cho y Micheto, mientras que su 
compañero de corporación, Al
varez, dio su opinión en un mo
mento concreto; también inter
vinieron informativamente el Se
cretario y el Aparejador munici
pales.

En el saluda tan sólo se espe
cificaba que se tra tarían proble
mas de la ciudad, y por ello 
(como se hizo constar) nadie iba 
preparado por no existir orden 
del día previamente conocida. 
Esto no fue inconveniente para 
que un representante de prensa 
anticipase en su periódico todos 
los temas en cartera, con gran 
"intuición" y aconsejase qué se 
tenía que decir, aunque él no pi
dió la palabra en ningún mo
mento y tachó de personalistas a 
quienes intentaron colaborar en 
su posterior reseña.

Al margen de este lugar fue 
acertada la actuación municipal. 
No se resignan a cumplir simple
mente su interino y corto man
dato y se mueven para que la 
ciudad siga su ritmo sin aglome
rar problemas sin resolver para 
sus sucesores.

■I Lo del agua no se aclara. - Ya tiene destino 
el edificio del Banco de España. - Los pre
cios del polígono de La Charluca. - Qué 
fiesta elegimos ¿San Iñigo o San Roque? - 
Las 22 plazas médicas vacantes

Muchos eran los que espera
ban que el práctico Faustino 
Acero tomase la palabra. Habló 
con seguridad. Intentaré hacer 
algo. Me comprometo por mi 
cuenta. Aunque sea subiendo 
pozales resuelvo el problema. 
Para resolver el problema prime
ro hay que inventar la avería, si 
es preciso. He sido tramposo en 
algunas instalaciones. Sé dónde 
se pueden hacer las trampas...

La sonrisa de los asistentes ' 
demostraba la división de opi
niones. Pero todos callaron, tan 
sólo el sincero ofrecimiento de 
Acero en bien de su ciudad, y la 
aceptación por parte del Ayun- 
tamien o de su colaboración, 
siempre que trabaje junto al téc
nico, fueron las palabras escu
chadas.

Charluca estaba muerta, y en 
ella habíamos centrado todos las 
esperanzas del renacer de Calata
yud. Qjalá me equivoque. Daba 
pena escuchar la resignación de 
un hombre, que encogiendo los 
hombres decía: "Alguien de 
fuera parece que quiere que Ca
latayud se hunda". Yo me atre
vería a añadir con respeto hacia 
todos: ¿sólo de fuera?

!S que en la prosperidad del comercio bilbilitano 
nfluyen muchos factores. Factores de ambiente 

y economía. Por tradición, sus guardapolvados titulares 
son poco amigos de guateques y farras. Apenas les sobra 
tiempo para enredarse en protecciones culturales y de
portivas. Algunos, si acuden a determinados oficios reli
giosos, es porque suelen ser gratuitos. Casi todos sus in
gresos, pues, van al calcetín. Y, como encima, a la ciudad 
le quitaron por componendas técnicas su Prensa local y 
hasta su emisoria de Radio, ese calcetín no tiene que sol
tar un chavo para el capítulo de las llamadas gráficas y 
orales. Capítulo que le ceden gustosamente a tantas mul
tinacionales que se pueden gastar las pestañas en regalos 
y en propaganda y, en cambio, no pueden rebajar un 
céntimo de sus artículos. Con rebajas o sin ellas, pode
mos asegurar que a palo seco en este bendito otoño se 
están poniendo las botas el comercio bilbilitano. Y eso 
que —todavía— continúa sin llover.

Al fin parece que hemos encontrado un año de buenos vien
tos para el fútbol bilbilitano. La mano de Eduardo Marquina, la 
labor de los directivos, la fe de los aficionados y el entusiasmo de 
los jugadores, están llevando a nuestro primer equipo por la sen
da del éxito más completo.

Contemplar la tabla de clasificación es un auténtico goce para 
el buen deportista al ver al Calatayud al mando de su grupo, res
paldado por siete positivos, siete, el título de máximo goleador y 
el de menos goleado al cabo de doce partidos, pero...

Pero no conviene enrollarse con el éxito porque hay muchos 
gallitos” en la fila y en las veintiséis etapas que nos restan hasta 

llegar al título puede haber sorpresas y disgustos como escombro, 
Y ya tenemos llamando a nuestra puerta uno de esos partidos 
que ponen al sufrido “hincha” al borde del síncope. El del pró
ximo domingo en La Almunia.

El Calatayud se va a encontrar con un equipo emboado, 
justamente embalado, tras su formidable triunfo del pasado do
mingo en Monzalbarba y no le restamos méritos por el lugar que 
ocupan los zaragozanos en la tabla. Todos sabemos que no hay 
rival pequeño y vencer en campo contrario por resultado tan

con diversas intervenciones. Se 
habló demasiado y se concreta
ron pocas cosas. Hubo demasia
das actuaciones verbales preocu
padas exclusivamente del conta
dor que ya les habían colocado 
a- ellos, olvidando que el tema 
era mucho más general (quizá 
aquí sí existió el personalismo, 
aunque no de los de siempre). 
Nadie aclaró cuándo vamos a 
terminar de pagar recibos a 
cuenta del sexto plazo de las 
obras de distribución de aguas, y 
ya va siendo hora.

La obsesión en los contado
res distrajo la atención de la gen
te de problemas que hay que de- 
iar resueltos antes de que aque
llos lleguen. Estoy de acuerdo 
con quien apuntó, que si por la 
noche no se gasta agua, el corte 
que sufrimos todos los días en 
esas horas sólo puede estar justi
ficado para evitar las fugas que 
existen. Primero que se resuelva 
de una vez la distribución, que 
se analice con cuidado la situa
ción de los desagües de las vi
viendas que están en un eleva- 
dísimo porcentaje ciegos, y des
pués que sean bien venidos los 
contadores, pues es lógico, so
cial y humano que cada uno pa
gue lo que consuma.

Fue un tanto ingenua la in
tervención del técnico aseguran
do que la única forma de com
probar si existían fugas era colo
cando contadores. ¿Y si después 
de colocarse los medidores sigue 
faltando agua, quién paga el gas
to? Por favor, que vengan en su 
hora los contadores, pero nunca 
como conejo de indias.

Sobre el consurno de agua en 
el cuartel hizo una interesante 
pregunta un concejal, que no su
po contestar el aparejador muni
cipal.

EDIFICIO BANCO DE 
ESPAÑA

Pronto se llegó a un acuerdo. 
El edificio que ha donado el 
Banco de España y los doce mi
llones que entrega para su acon
dicionamiento serían destinados 
para que Calatayud tuviese una 
Casa de Cultura digna, en la que 
se incluyesen Salón de Confe
rencias, exenario teatral. Sala 
de Exposiciones, Academia de 
Música dependiente del Conser
vatorio de Música (ya que ac
tualmente tenemos 200 ma
trículas), y Escuela de Artes y 
Oficios..

Igualmente se pensó en dedi
car unas habitaciones individua
les para que los estamentos cul
turales de la ciudad tuviesen su 
propio lugar de trabajo, y unifi
cados todos en el mismo edificio 
podrían coordinarse perfecta
mente la distribución de actos 
culturales.

El Ayuntamiento solicitó la 
opinión de los asistentes sobre la 
conveniencia de nombrar una 
Comisión que colaborase con 
ellos y nadie se pronunció. Qui
zá en alguno pesase ese "perso
nalismo" que alguien se ha em
peñado en colgarle cual "sanbe- 
nito" moderno.

Cubierta la improvisada or
den de la tarde los asistentes pu
dimos preguntar por problemas 
ciudadanos. Surgió el de las 22 
plazas médicas vacantes en la Se
guridad Social, que ya denuncia
mos en estas páginas la semana 
pasada. Nuestras autoridades lo 
desconocían y tomaron nota pa
ra exponerlo a una personalidad 
sanitaria que llegaría el domingo 
a Calatayud, e incluso apunta
ron la afortunada sugerencia de 
formar coloquio público con 
quien pudiese contestar al por 
qué de este abandono sanitario 
en la comarca.

Fue lamentable la interven
ción de un empleado del I.N.P. 
justificando la situación, cuando 
uno de los asistentes salía al día 
siguiente para Zaragoza a quitar
se un tapón del oído, por no ha
ber Otorrino en Calatayud.

Nadie, ni los profesionales 
del municipio, supieron concre
tar de quién era el edificio que 
ocupara la desaparecida O.J.E., 
y que siguen usando determina
dos señores. Sería interesante 
aclararlo.

¿Qué hacemos con la iglesia 
de San Benito? Nuestro repre
sentante en Arte fue claro. Na
die como él para defender el pa
sado, pero no espera a corto pla
zo, ni a medio, una inyección de 
dinero. Por eso creía oportuno 
que se derribase y aquella zona 
se dedicase a zona verde con un 
recuerdo material a San Iñigo

El polígono industrial de La 
Charluca, el estandarte de bata
lla de muchos hombres de la Ad
ministración local asomó tími
damente su cabeza. La denega
ción de permisos para instalarse 
algunos industriales locales fue 
levantada. Con deprimente clari
dad se dijo, que se habían inte
resado algunas industrias, como 
Tudor, otra de artículos de pa
pel, y alguna más. Pero nadie di
jo que venían. El metro cuadra
do de terreno en La Charluca 
cuesta 1.058 pesetas y nadie 
quiere pagarlas. ■

Se acordó que se pediría a las 
entidades de crédito, concreta
mente aragonesas, la financia
ción del polígono.

La verdad es que todos sali
mos con la convicción de que La

contundente, uno a cuatro, señala que hay muchos voltios bajo 
las camisetas almunienses. ,

Ante este conjunto con moral a chorro, tendrá que baturse el 
Calatayud echando filigrana y pundonor a su juego para ^ir 
airoso en el empeño. No nos atrevemos a sentar un pronostico 
-aunque naturalmente nos gustaría que ganara el Calatayud- 
porque esta quiniela está a las tres bandas y porque siempre re
sulta aventurada la profecía en esto del peloton.

Ix> que deseamos, eso sí, es que haya un buen tutboL que 
reine la rivalidad bien entendida y que un noble apretón de 
manos entre vencedores y vencidos ponga digno epilogo al lan
ce. Y que lo pasen “bomba” en cualquier circunstancia los mu
chísimos seguidores bilbilitanos que a buen seguro se desplaza
rán el próximo domingo a La Almunia. ¡Suerte!

La Agrupación Deportiva marcha también viento en popa 
con muchas probabilidades de éxito y es de esperar que el obli
gatorio descanso de la próxima jornada le sirva para almacenar 
nuevas energías para seguir adelante por el camino emprendido.

josé LOPEZ

que vivió en aquel edificio y es 
el patrono de la ciudad, o bien 
la edificación de una pequeñs 
ermita de gran puerta, que ai 
abrirse permitiese, en las grande: 
solemnidades, que el pueblo des
de la ona ajardinada partici
pase en los actos.

El representante de un im 
portante partido político aclave 
lado, y que hasta entonces nc 
había intervenido colaborando 
en importantes problemas de la 
ciudad, comenzó a peregrinar 
por la misma buscando un sitie 
para edificar el Pabellón de Fes 
tejos para las fiestas, ya que en 
imprescindible para la ciudaa 
que tenía olvidada a la juventuc 
(según él) sin reparar, quizá po 
despiste, que de las zonas verdes 
y centros recreativos también 
participa la juventud... y además 
gratis.

Dejando como fija la fiesta 
de la Virgen de la Peña, había 
que decidir el segundo día fes
tivo del año entre el patrono de 
la ciudad o San Roque. La elec
ción es indiferente, lo "enano" 
es justificar que el día de San 
Iñigo se debe trasladar a un do
mingo para evitar que los bilbili- 
tanos se vayan masivamente en 
ese día a comprar a Zaragoza. 
¿Es que quien quiere comprar 
en Zaragoza necesita que San 
Iñigo sea festivo?

mos a un gran sector de la ciu
dad, no representábamos a to
dos sus habituales, por eso sería 
muy interesante preparar una 
mesa redonda con todos esos 
problemas y muchos más que nc 
se tocaron con asistencia públi
ca.

SERGIO ZAPATERIA G.
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EL GAOS

OUIZA en función 
de las “tácticas” 
que se están enseñorean

do del país, “tácticas” 
destructivas cien por cien 
el fútbol nuestro de cada 
dia también se está con
virtiendo en un serio pe
ligro. Ya nadie está sega-, 
ro cuando acude a un es
tadio, por la sencilla ra-> 
zón de que unos cuantos 
se han empeñado en or
ganizar el espectáculo 
por su cuenta y riesgo, 
obligando a intervenir a 
los cronistas de sucesos y 
olvidándose de que a los 
deportivos van a dejarnos 
en paro forzoso. Cada 
domingo un caso y “El 

. Caso” preparado para re
cogerlo en la turbulencia 
de sus páginas, centrales, 
titulado como “el crimen 
del estadio” o algo muy 
parecido.

Para no remontarnos 
en el túnel del tiempo, 
con frenazo y marcha 
atrás, nos ocuparemos de 
los sucesos más recientes 
y ampliamente comenta
dos, que nos permiten 
adivinar el caos que se 
nos viene encima, si al
guien no lo remedia. En 
Málaga se derriban vallas 
con el pretexto de ciertos 
fallos arbitrales; un juez 
de línea, el señor Alvarez 
es apedreado y precisa de 
varios puntos de sutura 
en la cabeza; los masajis
tas y u tiller os del Cacere- 
ño se emprenden a bofe
tadas con el jugador Ba
rrios y algunos de sus 
compañeros; traca final 
en los vestuarios y “La 
Rosaleda” clausurada pa
ra el próximo partido. Y 
si el Málaga ya estaba 
arruinado, ya me expli
carán ustedes jugando en 
otro campo.

En Cáceres padecieron 
invasión del terreno por 
los “incontrolados” de 
costumbre, según se dice 
por cierto “número” que 
montó Naya, entrenador 
del Levante, concluyen
do su actuación con un 
desmayo. Naya asegura

que recibió el impacto de 
un objeto contundente 
en la cabeza, hasta el pun
to de que perdió el sen
tido; pero sus verdugos 
repiten que se las sabe to
das y que repite actuacio
nes como ésta. El caso es 
que hubo folklore por to
do lo alto en vestuarios y 
a la salida del recinto de
portivo, terminando se
mejante caos con el auto
car del equipo msitante 
“mutilado” y el consi
guiente pánico en “los 
supervivientes”. Estamos 
hablando de partidos de 
fútbol, no de guerras, 
que conste.

En Lérida sufre los • 
desperfectos en su coche 
un excelente colegiado 
aragonés, el amigo Periset 
y todo, según parece, 
porque había perdido el 
conjunto local contra el 
Ibiza, poco menos que 
contra pronóstico. El Za
ragoza lanza un S.O.S. 
angustioso para resolver 
su gravísima situación 
económica, se anuncia 
una huelga internacional 
de futbolistas si la FIFA 
no entra en razones, y 
fuanito, el terrible y polé 
mico fuanito, después de 
hacerse acreedor a las iras 
de los árbitros nacionales 
e internacionales, por su 
especial manera de pro
ducirse en los campos de
fútbol, ahora resulta que 
acusa de drogadictos a 
cuantos -compañeros de 
profesión se enfrentan 
cada domingo al Real 
Madrid, ¿quién sacará la 
cara por el tal fuanito de 
ahora en adelante?... Con 
él vendrá el> escándalo 
por las tierras de España. 
Pero, ante semejante caos 
mejor será ignorar mu
chas cosas o cortar por lo 
sano, aunque a lo peor 
nos quedamos sin pies ni 
cabeza. Es tanta la podre
dumbre y tantas las zo
nas de nuestro fútbol 
afectadas...

Enrique PEYRONA

BALONCESTO INTRATABLES EN 
SU TERRENO

Este próximo sábado será el 
C.B. Liria guien visite la cancha 
de La Roma reda. El encuentro 
dará comienzo a las 8,15 y esta
rá dirigido por los Sres. Ojeda y 
Salguero, de Madrid.

El conjunto valenciano, re
cién ascendido a esta Primera 
"8", anda situado en la zona 
media de la tabla. En su terreno 
ha vencido en los tres encuen
tros dispu tados, mien tras que ha 
cedido los puntos en sus dos vi
sites hasta ahora. Es un conjun
to muy homogéneo, en el que 
no destaca ningún jugador en 
especial y que se caracterizan 
por su total entrega a lo largo 
de los cuarenta minutos, que

a veces se convierte en un jue
go excesivamente dura

Para Helios Skol, este en
cuentro ha de ser una buena 
piedra de toque de cara a sus 
próximos compromisos, sirvien
do este partido para un mayor 
rodaje de hambres como Gon
zález, Simón y Costas. Sigue 
siendo baja en el equipo local, 
Angel Trigo, quien ha tenido 
que ser escayolado de nuevo en 
la mano derecha.

Asi pues, partido con pro
nóstico local, en el que el pú
blico podrá deleitarse una vez 
más con el buen juego de los 
zaragozanos, que hasta ahora 
se están mostrando intratables 
en su terreno.

Ahora va en serio

PERICO
Y su nueva escaladai
El aldabonazo dado por Perico en 

Tokio ha tenido repercusiones in
mediatas. La primera de ellas reaparecer 

en su tierra después de más de dos años 
de ausencia. Y créannos que el nuevo 
contacto de Perico con su afición ha 
causado en esta una nueva ilusión. Me
jor se podría decir ilusión renovada, 
porque lo cierto es que Perico Fernán
dez no ha dejado de estar en el pensa
miento de sus paisanos. Y mucho menos 
en su corazón.

Ya saben pues, que mañana sábado, 
día dos y en Salduba, escenario habitual 
de sus triunfos pretéritos, Perico,de nue
vo ante su afición predilecta, volverá a 
someterse a su juicio. Sabe bien lo que 
se juega. No ignora que empieza para él 
una especie de reconquista profesional 
que acepta voluntariamente. Al parecer 
la cosa va completamente en serio. El 
camino a recorrer de ahora en adelante, 
exige un paso firme y seguro, sin conce
siones de ninguna clase.

Para ello no ha tenido invonveniente 
en aceptar a Molina, un adversario coriá
ceo y experimentado, de los que dan 
siempre el paso hacia adelante. Hace 
tiempo, cuando llegó de Chile le vimos 
hacer un gran combate ante nuestro 
Tony Navarro. Una pelea que todavía 
se recuerda por la bravura y emoción 
que pusieron en liza ambos contrincantes. 
Después Molina midió sus fuerzas y fa
cultades físicas con Dum Dum Pacheco

que tampoco es manco y con un fallo 
que favoreció ai de casa, se decretó un 
match nula Queremos dar a entender 
con esto, que sobre el papel no se trata 
de ponerle a Perico el primer paquete 
que se encuentra a mano para promocio- 
nar nuevamente su ascensión.

Perico, si aspira seriamente, como así 
parece, a seguir su trayectoria interrum
pida hacia la reconquista de ios títulos 
europeo y mundial, tendrá que reajus
tarse los machos y dar cada día un nue
vo paso en el "ring. Por lo que se ve en 
eso estamos.

Además, la velada tiene unos com
plementos, unos alicientes muy intere
santes. Por lo pronto, del duelo aficiona
do entre Asturias y Aragón, destaca la 
figura mundial de Rodríguez Caí, que 
tendrá la réplica del paisano "Kaito'* 
todo bravura y corazón. Por sino fuera 
suficiente, el otro combate profesional 
de la velada lo protagonizan, Oliver, 
el hombre que nunca defrauda, contra 
Kiko García, un gran pegador que las 
toma y las da indistintamente.

En fin, que al parecer, estamos ante 
un gran acontecimiento boxístico. No 
otra cosa supone esta "reentré" de Pe
rico, el excampeón del mundo, que 
según asegura, va seriamente camino de 
reconquistar el título. Que así sea es lo 
que deseamos. Sin equívocos de ninguna 
clase.

Antonio SARRIA
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Perder fuera
de casa

En vísperas de jugar el Zaragoza en el estadio “Hel- 
mántico”, contra el Salamanca, convendría recapa
citar sobre las anteriores salidas del conjunto blanquillo, en 

las que no se pudo conseguir ni siquiera un empate. Los 
aficionados no logran explicarse la diferencia abismal que 
existe entre el Zaragoza que juega en “La Romareda” y el 
que viaja, por más que lo intentan. Y como en la tertulia de 
ayer tarde se centró el comentario sobre tan interesante 
tema, ya me tienen ustedes repasando resultados y actuacio
nes blanquillas, pero tamoién recordando explicaciones que 
pudieran “alumbrar” en este caso.

Vujadín Boskov, desde que se hizo cargo del equipo, 
apuntó sin rodeos que trataría de ofrecer espectáculo por 
encima de todo, que el Zaragoza practicaría el mejor fútbol 
posible y que esperaba obtener buenos resultados, aunque 
ésto, en realidad, es lo que menos parece importarle. Y el 
caso es que Boskov va cumpliendo su palabra, salvo en de
terminados partidos y en acciones aisladas. Este patrón de 
juego también tiene sus inconvenientes, como es lógico y 
natural, ya que ofrecer espectáculo, que supone tanto como 
servir a una táctica ofensiva, entraña el riesgo de mermar la 
efectividad en la retaguardia y encajar goles “tontos”. Pue
de ser una explicación de alguna que otra derrota.

Camus y Nieves, entre otros jugadores blanquillos, tam
bién me han dicho que se está jugando bien, pero quizá un 
tanto alegremente; lo que unido a cierta falta de experiencia 
que acusa la plantilla, puede servir de explicación a buena 
parte de las irregularidades blanquillas. Continuamos desen
redando la madeja y enseguida nos encontramos con José 
Luis Torrado, que también ofrece su particularísima y muy 
respetable versión “de los hechos”. Me dice Torrado que 
frente al Español y Hércules de Alicante, por ejemplo, los 
muchachos cayeron en la trampa de repeler las agresiones 
del contrario, de enzarzarse en una guerra de nervios que 
sólo perjuicios podría acarrearles, olvidando que dominaban 
claramente la situación mientras se jugó al fútbol y que al 
final, por inocentes o insensatos, terminaron derrotados. 
También puede ser una buena explicación, sí señor.

Y, por último, Jesús India, una vez terminado el encuen
tro Zaragoza-Valencia, afirmaba muy seguro de si misrno y 
plenamente convencido: “Triunfamos ante los equipos 
grandes porque juegan al fútbol y dejan jugar. Los más
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modestos suelen cerrarse a cal y canto, provocan la guerra 
de nervios y terminan derrotándonos”. Y a la vista de los 
resultados obtenidos y de los contrarios con quienes se ha 
enfrentado el Zaragoza, observo que en realidad Jesús India 5 ’ 
tiene toda la razón. Veamos: Se ha ganado con holgura, * 
convenciendo, a rivales como el Atlético de Madrid (4-3), ■ 
Real Sociedad (4-0), Sevilla (3-2) y Valencia (3-0). Todos 
ellos saben Jugar al fútbol y están catalogados como podero
sos. Se jugo bien, aunque perdiendo, contra el Spórting de 
Gijón y Español de Barcelona, también catalogados como 
“grandes”, y ya no tan bien, a pesar de haber ganado, con
tra el Celta de Vigo (2-1).

Resultando que las decepciones nos llegaron al enfrentar
nos al Hercules de Alicante (1-2), Huelva (0-3), Rayo Valle- 
cano (0-1) y Racing de Santander (2-3), precisamente con- 

mucha menos entidad que los anteriores, pero que 
imitan al perro del hortelano en versión futbolística, ni 
juegan ni dejan jugar, provocan “la riña” y se sienten muy a 
gusto en su transcurso, tratan siempre de evitar ser golea
dos, intentando golear al contragolpe. Esta explicación de 
nuestros altibajos también me convence, a la vista de los 
acontecimientos. Vamos, pues, a mentalizarnos para “entrar 
en juerga ’ cuando las circunstancias impongan su ley, esme
rando y deseando que el próximo domingo, en Salamanca! 
nos llevamos la lección bien aprendida.

Gloria ARIAS
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ITALIA ■ ESPAÑA, EL 
21 DE DICIEMBRE

ROMA, 30 (Efe).- El encuentro 
amistoso de fútbol entre las selecciones 
nacionales "A" de Italia-España, que es
taba previsto para el 20 de diciembre 
próximo, se disputará el 21 del mismo 
mesen el estadio olímpico de Roma,

Esta decisión la comunicó hoy jueves 
la Federación Italiana de Fútbol, dando 
además la noticia de que la Federación 
Española aceptó el cambio de fecha

Como consecuencia de este cambio, 
el encuentro España-ltalia "sub 21", que 
se disputara en la ciudad española de 
Huelva, se adelantará al 20 de diciembre, 
cuando iba a disputarse el 21.

BOXEO; PALOMINO-DURAN

MEXICO D.F.. 1 (Efe).- Si el mexi
cano Carlos Palomino, campeón welter 
del Consejo retiene su título ante el

deportes
portorriqueño Wilfredo Benítez, su si
guiente defensa la haría ante el paname
ño Roberto Durán.

Fuentes boxísticas de esta capital, 
en contacto con el promotor ntirteame- 
ricano Bob Arum, dijeron hoy que es un 
hecho que Durán, campeón mundial li
gero, abandonará su título para pelear 
en peso welter.

El motivo es que a "Mano de piedra" 
le significa un gran esfuerzo hacer el 
peso límite de la división de los livianos.

Arum llegó a un acuerdo con Durán 
para que dispute a Palomino el título 
welter en Las Vegas, Nevada, Estados 
Unidos, en el mes de marzo del año pró
ximo.

Por supuesto todo ello condicionado 
a que el campeón mexicano, avecindado 
en Los Angeles^ Estados Unidos, derrote 
a Benítez en San Juan, Puerto Rico, a 
mediados de enero próximo.

GOLF: CANADA, LIDER EN 
LA COPA DEL MUNDO

HANALEI (Hawai), 1 (Efe).- Dave 
Barr y Dan Halldorson, componentes del 
equipo de Canadá, han tomado con un 
total de 139 golpes, cinco bajo par, el 
mando de la clasificación de la Copa del 
Mundo, al término del primer recorrido 
que tiene lugar en los lins de Princeville 
Makai.

Dave Barr totalizó 69 golpes, mien- 
tras/que su compañero sumó uno más.

España, por tanto, se encuentra al 
término de la primera jornada a seis gol
pes de Canadá, ya que Piñero y Garrido 
totalizaron 145 golpes. (72-73, respecti
vamente).

LOS MEJORES DEL 
SEGUIM «EFE»

Los diez mejores depor
tistas masculinos y femeni
nos del año 1978, para la 
agencia Efe, después de una
encuesta realizada en 
dios son los siguientes:

me-

HOMBRES:

? 1. Mario Kempes
, gentino), fútbol.

(Ar-

2. Henry Kono (Kenia), 
atletismo.

I’ 3. Vladimir Ratschenko 
(URSS), atletismo.

4. Bernard Hinauit (Fran
cia), ciclismo.

5. Mario Andretti (Esta
dos Unidos), automovilismo

MUJERESi

1. Vilgemina Bardauskene 
(URSS), atletismo.

2. Sara Simeoni (Italia), 
atletismo.

3. Marita Kood (Ale
mania del Este), atletismo.

4. Tracey Caukins (Esta
dos Unidos), natación.

5. Elena Mukhina (URSS 
gimnasia.

SábadoIC.D SALDUBAI^
10^’

i'
Diciembre OXEO^
ARAGON AFICIONADOS ASTURIAS

Murillo 
Artigas 

Ceamanos

Solis

2.)

Ibáñez “Kaito“ - Rodríguez Cal

Profesionales
Oliver Ktko Garc/a

SENSACIONAL REAPARICION DE 

PERICO 
FERNAI^EZ 
M. MOLINA

■ '"-AMPl-GN CHILf-NO 

en las taquillas del 
PQlideportívo a partir de las 6 de la tarde.

ALTO DE 
LA MUELA

Se venden dos parce- 
frente al restau

rante "Urcamusa". 
Teléfono 221595.

Se vende en todos 
los puestos de pe
riódicos de Barce
lona.

PAG. 21
CICLISMO

CURSILLO DE 
preparadores!

La Federación Aragonesa de 
Ciclismo ha organ izado.para el 
próximo mes de enero un Cursi
llo de Preparadores de Ciclismo. 
Quien estuviera interesado en 
participar en el mismo podrá 
formalizar su inscripción en la 
Secretaría de la Federación 
(Avda. Valencia, 5, primero), 
cualquier día hábil, menos sába
dos y domingos, Oe 8 a 9,30 de 
la noche.

Al mismo tiempo la Federa
ción nos indica hagamos cons
tar que este llamamiento tam
bién se hace extensivo a quienes 
ya anteriormente se habían ins
crito, con el fin de que estos ra
tifiquen deseo de hacer el refe
rido cursillo.

ESQUI

ENTREGA DE 
TROFEOS

Como viene siendo habitual, 
hoy día 1 de diciembre, a las 
7,30 horas de la tarde, en los sa
lones del Hotel Corona de Ara
gón, tendrá lugar la entrega de 
trofeos, correspondiente a los 
Campeonatos de Aragón.

Igualmente se hará entrega 
de diversas placas a los camp oe
nes de España de Esquí (Alpino 
y Fondo).

Asimismo se hará entrega de 
una placa a don Fidel Lapetra, 
como homenaje por la entrega 
y dirección con motivo de los 
pasados Campeonatos de Espa
ña Alpinos, celebrados en la Es
tación de Formigla.

AIXiO

jfe

KEMPES

Real Zaragoza C.D.
Este Club convoca JUNTA GENERAL EXTRAORDINA

RIA DE SOCIOS para el día 7 de diciembre de 1 978, a las 
19,30 horas, en el Salón de Actos de la Feria Oficial y Nacio
nal de Muestras de Zaragoza, paseo de Isabel la Católica 2, y 
en cuya JUNTA GENERAL, se tratará el siguiente

ORDEN DEL DIA

Informe detallado de la situaeión económica del 
Club.
A la vista de dicha átuación y después de las 
incesantes gestiones llevadas a cabo ante diver
sas Entidades de crédito al objeto de tratar de 
conseguir fondos para la Tesorería y, cuyas ges
tiones lamentablemente han dado resultado 
negativo, la Junta Directiva acepta, incondicio
nalmente, cualquier propuesta que se traiga a la 
JUNTA GENERAL, para su aprobación, si pro
cede, proponiendo la Junta Directiva por su 
parte, las siguientes:
a) Autorización para proceder a la enajena

ción total o parcial de la Ciudad Deportiva 
del Real Zaragoza C.D. para los fines depor
tivos a. que viene dedicada en la actualidad.

Posibilidad de adelanto por los Socios de b)

c)

una anualidad de las respectivas cuotas, que 
sería reintegrable en CINCO temporadas.
Aprobar la puesta en práctica de dos JOR

NADAS ECONOMICAS, con ocasión de los 
partidos de Liga REAL ZARA(»OZA-REAL 
MADRID del domingo 17 de diciembre de 
1 978 y REAL ZARAGOZA- F.C. BARCE
LONA del domingo 6 de mayo de 1 979.

La JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA que se con
voca, ha sido autorizada por los Organismos federativos Re
gional y Nacional de acuerdo con las vigentes disposiciones, y 
a los señores Socios Compromisarios que forman la misma, 
les ha sido enviada por correo convocatoria y documentación 
oportuna.

Zurasoza, 27 de „.»¡en,bre DI RECTI VA

Con 
pólvora 
nada más

LA "PEÑA DE LOS 9' HACE MUCHOS NUMEROS

SIEMPRE en las peñas futboleras se refugiaron afi

cionados de solera que aportaron -como en las 
tribus- a los jóvenes, documentación y recuerdo de los 

tiempos pasados. Las peñas han sacado de grandes apuros 
a los clubs en muchas ocasiones. En Zaragoza también. 
Porque siempre las hubo y también se pasaron serios apu
ros en tiempos pasados.

Buscan un centro de reunión y allí discuten, proyectan 
y al final lo que hacen es empujar el carro zaragocista si 
sufre algún atasco.

Actualmente existen muchas ¡y buenas! peñas zarago- 
cistas como lo han venido demostrando, con su entrega 
total y generosa, entusiasta y apasionada. Donde tuvieron 
refugio en otros tiempos. Nos queda el recuerdo de las 
que existían en uno y otro "Circo”, "La Maravilla", "La 
Manduca" -sede del fútbol regional y juvenil- y así po
díamos nombrar la larga lista que poseemos, desde cuando 
tenían en el "Ambos Mundos" sus reuniones los Zaragoza, 
Iberia, Stadium, Universitaria, etc. etc., que los golpes de 
las fichas del dominó -que tanto se jugaba en nuestra ciu
dad- no podían silenciar las discusiones futbolísticas.

La más nueva, la que acaba de salir es la "Peña de los 
9" y en el "Oro del Rhin" -como en otros tiempos los 
árbitros y siempre muchos aficionados— se han instalado. 
Y no paran de hacer números. Cotejando presupuestos de 
las últimas temporadas. Hacen honor al título los compo
nentes de la "Peña de los 9 ', utilizando éstos días cifras y 
guarismos.

i Que salgan bien las cuentas!

OTROS PRESUPUESTOS

Según datos que tenemos, y siguiendo los informes 
que dábamos en número anterior, el estadio "Luis Casa- 
nova" o "Mestalla" fue hipotecado por 50 millones de 
■pesetas que es cantidad semejante a la que paga el Valen
cia por créditos de anteriores campañas. Todos saben que 
compró los terrenos en Paterna que valieron cien millones 
de pesetas. Y que ahora valen 300 millones. Tiene ingresos 
por socios y abonados 240 millones de pesetas. Masa ello 
hay que agregar los ingresos de taquilla, que no pueden 
llegar a cubrir los gastos efectuados como la nacionaliza
ción de Kempes nada menos que costó 40 millones de pe
setas y el contrato por cinco años que asciende a 115 mi
llones. Y agreguen ustedes los demás, que no son flojos, 
Felman, Bonhof, Solsona..., y el presupuesto del año 
actual supera con mucho ecos 240 millones, de pesetas. 
Y dice Miguel Miró en atinado comentario en "AS"; 
"¿Y las' deudas antiguas? ¿Y los créditos? Porque con el 
ingreso de las taquillas, que será corto por la cantidad que 
aportan los abonados y socios por temporada nó se pue
den mantener presupuestos tan enormes"...

Y así está ese Valencia que se hizo para pasear por 
Europa, y su paseo ha sido corto.

¿QUE ES FACIL GANAR EN SALAMANCA?________

De verdad que me produce cierto asombro las asevera
ciones de quienes mantienen el criterio de que el Real Zara
goza tiene fácil partido en Salamanca.

Porque, por la "tele” se pudo ver que en la segunda 
parte "acogotó" al Atlético de Madrid". Y si dura más 
aquello, el empate se hubiese convertido en victoria sal

mantina.
Empecemos, por honestamente reconocer que, fuera 

de casa, no hay ningún partido fácil. Y que los jugadores 
de que dispone Boskov deben ir mentalizados para enfren
tarse a un equipo más luchador que el Valencia.

De este modo, "es mucho mejor y hasta puede ser ma
yormente positivo el viaje.

Lo de "victoria fácil", nada. Lo de optimismo y afan 
de lucha, sí.

¿Qué es fácil ganar en Salamanca? i Ni hablar!

ESCUELAS DE ATLETISMO PARA NIÑOS

i Ya era hora! 0 suponemos que va a llegar la anuncia
da Escuela de Atletismo para niños y niñas, donde según 
leemos esperan que los colegios acudan a formar a los 
jóvenes. A esos niños tan precisados de ello, para poder 
llegar al resurgir del deporte español, tan alibaido actual
mente.

No ya los amantes del deporte. Los que sepan el valor 
de la cultura física deben enviar a los niños a formarse at
léticamente.

Ahora bien, creemos que hay muchos niños que han 
de atenderse, aun cuando los colegios no acudan a esas 
escuelas. Por ello sería muy conveniente que la Escuela 
haga presencia en colegios y escuelas. En clubs deportivos. 
En todas partes donde pueda el profesorado de la misma 
hacer la precisa labor tan mal atendida hasta ahora.

Escuelas de atletismo sí. El Palacio de Deportes espera 
que acudan, los niños y nosotros que todos tengan la de
bida atención.

Vemos con buenos ojos la presencia de la Escuela de 
Atletismo en Zaragoza, i Ya era hora! . iMnc

Antonio MQLINQS
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ONES DE ESTRENO

ACTUALIDÁDES. - 5-7,15 y 
10,15 (Mayores 18). 3.* se
mana: Carga maldita. Un 
film William Friedkin, con 
Roy Schneider.

ARGENSOLA,
10,15 (Mayores 18). 
dot. Marinna Ross, 
Monllor.

AVENIDA. - 5-7-9 y

5-7,15 y
Solda- 
Ovidi

10,45
(Mayores 18). 2.* semana: El 
fascista, la beata y su h^a 
desvirgada. J. L. López Váz
quez, A. Soler Leal.

CERVANTES. 5-7,15 y
10,30. (Mayores 18). Los 
chicos de la banda. Techni
color. Un fílm de William 
Friedkin.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 16). El griego.de 
oro. Anthony Quinn, Jacque
line Bisset.

COSO. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Clasificada «S». 2.* 
semana: Noches pecamino
sas de una menor. Eastman
color. Annie Belle, Pier Luigi 
Conti.

DONQUUOTE. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). 2.“ semana: 
Esposamante. Technicolor. 
Marcello Mastroianni, Laura 
Antonelli.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Fuego. Isabel 
Sarli. Clasificada «S».

ELISEOS. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Por las antiguas 
escaleras. Technicolor. Mar
cello Mastroianni, Françoise 
Fabian,

MULTICINES BUÑUEL 4.— 
SALA 4: Matinal a las 
11,30, 5,15, 7,45 y 10,30 
(Mayones 18.) Hoy estre
no. El coraje del pueblo. 
Un film de Jorge Sanjines. 
De lunes a viernes, mati
nal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). La orgía del 
sexo. Lucía Bosé, Maurice 
Ronet. (V. O. subtitulada).

PALAFOX. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 16). Al servicio de 
la mqjer española. Eastman
color. Maruina Ross, Adolfo 
Marsillach.

FAX. — 5-7-9. (Todos públicos). 
Continuación de estreno: 
Dos misioneros. Terence 
Hill, Bud Espencer. Techni
color.

REX. — 5-7-9-10,45. (Mayores 
18). 3.® semana: La esposa 
virgen. Eastmancolor. Ed- 
wiage Fenech, Ray Love
lock.

RIALTO.— 4,45, 6,45, 8,45 
y 10,45. (Mayores 14). Se
gunda semana: Grease (Bri
llantina), con John Travol
ta y Olivia Newton John.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores de 18 años y de 14 
acompañados). *E1 Madre», 
«La Melones» y «El Ruedas». 
Technicolor. Bill Gosby, Ra
quel Welch.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. 5-7-9-10,45.

■ CUARTA SEMANA DE C/NE 
/BEñOAMEfí/CANO EN 
HUEL\/A

HUELVA, 1 (Efe).— La película “Alambrista”, que fue Con
cha de Oro del festival de San Sebastian, será la película inaugural 
de la Cuarta Semana de Cine Iberoamericano que se celebrará en 
esta ciudad del 4 al 10 de este mes.

“Alambrista” es un film estadounidense que ya obtuvo un 
señalado éxito en la quincena de realizadores del festival de 
Cannes, y del que es director Robert M. Young.

HA MUERTO LA 
BAILARINA MERCEDES 
MOLINA
• Hija de padres griegos creó la 

mayor compañía de danza española
JOHANNESBURGO, 1 (Efe-Reu- 

ter).- La bailarina sudafricana de 
danza española Mercedes Molina mu
rió el jueves en un hôpital de Johan- 
nesburgo después de tres años de 
dura lucha contra el cáncer.

La artista Molina, de 44 años de 
edad, murió unos días después de 
regresar de una gira por Israel y Gre

cia.
Mercedes Molina nació en Sudá- 

frica de padres griegos estudió ballet 
en la Real Academia de Arte Dramá
tico de Londres y regresó a su país 
para constituir la mayor compañía 
de danza española fuera de España.

Molina estaba casada y deja cua
tro hijos.

CASAEMUO

fleta. — 5-7,15 y 10,15 (Ma- 
yorés 16). Nieve que quema. 
Nick Nolte.

COYA. — 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 18). 3.“ semana: Qjos. 
Faye Dunaway, Tommy Lee 
Jones.

LATINO.— 5,7,9 y 10,45. 
(Mayores 14). Segunda se
mana: Grease (Brillantina), 
con John Travolta y Olivia 
Newton John.

(Mayores 18). Clasificada 
«S». Emanuelle alrededor del 
mundo. Eastmancolor. Lau
ra Gemser, Karin Schubert.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Los demonios. 
Technicolor. Vanessa Red- 
grave, Oliver Reed.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). La es
copeta nacional. Eastmanco
lor. José Sazatomil. Mónica 
Randall.

eSPECIAL/DADES

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5 
Tels. 218064-228145

El establecimiento 

“FLASH" 
de Baltasar Gracián, 2, 
de esta capital del que 
es titular Restaurantes 
Técnicos, S. A., a partir 
del día 1 de diciembre 
de 1978, pasa a ser pro
piedad de D. Angel Ju
lián Valero.

MOLA. 4,45-7,15-10,15.
(Todos públicos). Nickelo
deon (Asi empezó Holly
wood). Ryan O'Neal, Burt 
Reynolds. Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4.— 
Francisco Vitoria, 30. SA
LA 1: Matinal a las 11,30 
5,15, 7,45 y 10,30. (Mayo
res 18.) Sacco y Vanzetti, 
con Gian Maria Volante. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
SALA 2: Matinal a las 
11,30, 4,45, 6,45, 8,45 y 
10,45. (Mayones 14.). Se
gunda semana: Grease (Bri
llantina), con John Travol
ta y Olivia Newton John.

MULTICINES BUÑUEL 4- 
SALA 3: Matinal a las 
11,30, 4,45. 6,45, 8,45 y 
10,45. (Mayones 14.). Se
gunda semana: Grease (Bri
llantina), con John Travol- 
ta y Olivia Newton John.

MADRID. SALA 2: 5-7-9-
10,45. (Mayores 14). Dos 
tramposos con suerte. Tech
nicolor. Sidney Poitier, Bill 
Cosby.

NORTE. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Fuerza de vigilan
cia. Kris Kristofferson, Jan 
Michael Vicent.

OLIVER. — 5-7 y 9. (Mayores 
18). Climax. Javier Escrivá, 
Teresa Gimpera.

PARIS. - 5-7,15 y 10,30. (Ma
yores 14). Paso decisivo. 
Technicolor. Anne Bancroft, 
Shirley MacLaine.

ROXY. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Rebeldía. Eastman
color. Victoria Vera, Fernan
do Rey.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Nunca en ho
ras de clase. Inma de Santis, 
Nadia Windeli;

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). B^jo las sábanas 
con la doctora. Karin Schu
bert, Orchidea de Santis

Ya está en la calle
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INDULTO AL 
“INDIO"

FERNANDEZ
Su hija se suicidó 
la semana pasada

El gobernador del estado à 
Coahuila, Oscar Flores Tapia, 
prometió al director de cirx 
Emilio "Indio" Fernández un in
dulto, se informó ayer.

El “Indio" Fernández, quien 
purga aquí condena por asesina 
to, recibió la oferta a cambio de 
que acepte trasladarse a una 
prisión de Torreón, ciudad nor
teña donde cometió el delito 
por el que fue sentenciado, en 
1975.

El director de cine rechazó 
recientemente ser trasladado a 
Torreón para cumplir la pera 
de cuatro años y seis meses a 
que fue condenado, y que cum
ple en una prisión de esta capi- n 
tai. Cd

Su abogado defensor anun- Q 
ció que el cineasta pedirá auto- Q 
rización para trasladarse a aque- Q 
lia ciudadL

El “indio" Fernández se en- R 
cuentra abatido por la muerte de 
su hija Jacaranda, de 24 años, Q 
quien se suicidó hace una sema- Q 
na. W

FINCAS

“La zarabanda”
(Finalista del Nadal - 77)

En una gran novela de 
GABRIEL G. BADELL

CADA TAfíDE.

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO' CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL PARSIFAL STORK-CLUB

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de Restas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

1800 SENECA

Recuerde lo* éxito* de ayer, viva 
lo* actuales y conozca lo* futu
ro* viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

La discoteca del mejor sonido' 
con su nuevo ambiente y los 
rítanos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente.
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noche* de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO

ASTORG'S

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su arñbiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASETAS.

BABIECA
Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28, Teléfo
nos: 354979 y 357038;

GALLERY 2

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión.. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Védru- 
na, 11. Teléfono 217052.

que 
man 
"Pr( 
pel 
nine 
pañi 
Pedí 
geni 
res, 
nolc 
ba.

FINCAS Olave. Unceta, 
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“Para los peques"

El primer espacio infantil 
que se emite este fin de se
mana es el de la tarde de hoy 
"Protagonista: tú", con la 
Película "R ecluta con 
niño". Una producción es
pañola de 1955, dirigida por 
Pedro L Ramirez y prota
gonizada por José Luis Ozo- 
res, Encamita Fuentes, Ma
nolo Moran y Julia Caba Al
ba.

El argumento nos cuenta 
la historia de un recluta, cu
yo alistamiento produce un 
conflicto familiar. Su herma
no pequeño, de seis años, no

quiere separarse de él y le 
sigue hasta el cuartel. El niño 
será un personaje decisivo en 
el futuro de su hermano ma
yor, provocando situaciones 
inverosímiles en el cuartel, 
con un sargento y con una 
chica de la que su hermano 
se ha enamorado.

Ya mañana, por la maña
na, "El recreo" sigue entrete
niendo a los nvíos de una 
forma amena, con las aventu
ras de "Pauloka", "Rocky 
Chaparro" y los trabajos de 
ios propios niños. Le seguirá 
"Torneo", con la competi

TORREBRUNO. ANIMADOR DE "EL RECREO"

ción de fútbol-sala, en los 
octavos de final. Se enfrenta
rán los equipos de Kelme 
C.F. y Don Bosco C.D. (el 
primero de Elche y el segun
do de Zaragoza).

"Orzowei" se acerca ya al 
final, pues el capítulo de ma
ñana hace el número doce. 
Los blancos se van hacia el 
sur, sin dejar de ser hostiga
dos por los'utsi. Ante tal 
perspectiva deciden construir 
unas barricadas y resistir los 
ataques. Pao tratará de ata
car a los utsi desde otro pun
to y así lograr vencerles en
tre ambos.

Después de 'Trimera se
sión", cuya película también 
es apropiada para vosotros.

ios más jóvenes, podréis ver 
una nueva aventura de "La 
abeja Maya", titulada "Gril 
hace trampas". Gril, un jo
ven grillo, deja a todo-el 
bosque consternado con la 
música de su violín. No quie
re asistir a las ciases y se 
inventa todo tipo de trucos 
para no ir. Su profesor le 
expulsará de clase y Maya y 
Willie tendrán que terciar en 
el asunto.

Esto es todo, tan sólo 
anunciaros los inminentes fi
nales de las series "Orzowei" 
y "La abeja Maya", que a 
partir de la próxima semana 
se despedirán de todos voso
tros.

j "Cantares" no queremos más"
En principio tramos a pedir disculpas por utilizar esa cabecera 

casi cogida de uno de los episodios de "Ei juglar y la reina";pero 
es que nos viene tan bien... "Cantares" no queremos más, no. 
Sdlo este último que nos queda esta noche con el siempre queri
do Manolo Escobar, y adiós, Lauren Póstigo y a tus 'X^antares".

Dice don Lauren que va a quedar vacía la noche del viernes. 
Particularmente no se que es peor, si aguantar a las señoras, 
(perdón a los tres o cuatro caballeros que han salido), de nuestro 
folklore, diciéndole las medidas al señor Póstigo, (al menos todas 
decían que si eran más largas que la otra), o a Luis Aguilá, que 
será el protagonista de la nueva serie musical de la noche del vier
nes

¿ Es que no hay nada mejor en el panorama artístico espa
ñol? Porque Lauren se limitaba a traer a las figuras de la canción 
española y softarles un par de cursiladas, al tiempo que repartía 
unos ramos de flores para que los invitados las tiraran al cantante 
de turna Pero y Luis Aguilé, ¿qué puede enseñarnos Luis Agüi
té? Muy poco, por muchas guapas que invite a bailar y a cantar. 
Que eso no se va a diferenciar mucho de aquello otro del aero
puerto y del "Es una lata el trabajar". Que no, que no hay ma
nera de encontrar un musical para todos los gustos y al final ya 
se lo que va a pasar. Vendrá el Iñigo y se nos comerá.

Y no vamos a entrar aquí en el tema de Lazarov y su "Suma- 
rísimo",' (que ya está bien con los "Isimos" y demás); pero si 
decirle un último adiós, o mejor, hasta luego a Lauren Póstigo, 
porque Lauren estará en Nochevieja presentando una hora desde 
el tablea Lauren ha hecho llorar a la más pintada, (con las con
secuencias lógicas de "rímeles" corridos y demás). Ha aburrido 
a los telespectadores que querían ver algo divertido. Ha hecho 
gozar a las "modistillas" que se alimentan de los cotilieos que 
soltaban unas y otras, (que bailar y cantar no sé; pero lo que es 
hablar.. ) En fin que Lauren ha amargado la noche a los seres 
más "telepacientes" y por eso hemos de agradecerle estas cor‘ 
tas vacaciones que nos concede hasta fin de año, sin sus "sudores 
de parto al cantar", "ojos que castañetean y corazones que repi
can por alegrías". Que Lauren vaya con Dios y nos deje descan
sar de tanta frase rimbombante y cursi y de los enfrentamientos 
que nuestras amadas folklóricas sostenían, con el único fin, (su
pongo y apuesto por ello), de producirnos dolor de cabeza. 
"Algo se queda en el alma, cuando un amigo se va". Lauren, por 
esta vez, una honda satisfacción nos invade. De verdad.

Hoy y mañana

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

HOY
13,45
Carta de ajuste. Re

cital de guitarra por 
Narciso Yepes”.

14,00
Apertura y presenta

ción.
14,02
Avance telediario.
14,05
Ih-ograma regional 

simultáneo.
14,30 
Gente hay. 
15,00
Telediaria Primera 

edición.
15,35
Hora 15 
15,45 
Los espectáculos 
16,20
Novela (Cap. V). 

‘ Padres e hgos” de Ivan 
Turgueniev.

16,45 
Despedida y cierre.
1S,45
Carta de ajuste. “Si- 

burbis” y ‘‘Cants ma
gics" de Federico Mom- 
pou.

19,00
Apertura y presenta

ción.
19,01
Avance telediario.
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos, "Pro
tagonista tú: Recluta 
con nmo”. 1955.

20,30
El mundo en guerra, 

"Japón”.
21,30
Telediario. Segunda 

edición.
22,05
Cantares. "Manolo 

Escobar”.
23,00
Un hombre en casa. 

"Uno más en casa”.
23,30
Ultimas noticias.
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

MAÑANA
11,30
Carta de ajuste. “Se- 

basüao Tapajos".

11,45
Apertura y presenta

ción.

11,46
El recreo. Programa 

infantil.

13,00
Torneo.

14,00
Tiempo libre.

14,30
El canto de un duro. 

Programa informativo.

15,00
Noticias del sábada

Primera edición.

15,35
OrzoweL "Capítulo 

XIT’.

Primera sesión. "El 
pistolero" 1969.

17,45
La abeja Maya. 

"Gril hace trampas".

18,15
Aplauso.

20,00.
Informe semanal.

21,00
Noticias del sábado.

Segunda edición.

21,20
Sábado cine. "El 

mensajero”.

23,40
Festival de la OTI. 

Desde Chile.

Ultimas noticias.
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste. ‘‘Mi

guel Aceves Mq ías”.
19,30
Presentación y avan

ces.

19,31
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche
20.30
Cine club. Ciclo me

lodías de Broadweiy. 
‘Melodías de Broad
way”. 1929

22,30
Opinión pública
23,30
Buenas noches Des

pedida y cierre.

18,00
Carta de ajuste. Zar

zuela: "La verbena de 
la Paloma".

18,30
Presentación y avan

ces.

18,31
Mundo deporte.

20,00
La clave. “Mayores 

para todo”. Largome
traje: "El puente”.

Buenas noches. Des
pedida y cierre.

Entramos en diciem
bre y con una noticia te
levisiva: el final de "Can
tares”. Pero vayamos por 
partes. Esta tarde se emi
te otra película en el es
pacio "Protagonista tú”, 

iy^^to con los espa
cios infantiles de hoy y 
mañana comentamos en 
nuestra sección "Para los 
peques”.

El programa de noche 
se abre con "Mundo en 
^erra”, con el episodio 
Japón”. Nada más em

pezar la guerra, los japo
neses volvieron a sus más 
ancestrales costumbres. 
Las artes marciales fue
ron el principal entrena
miento de los soldados.

Después de "Teledia- 
j Cantares” con su úl

timo espacio, dedicado a 
Manolo Escobar; y "Un

hombre en casa”, con el 
telefilm "Uno más en 
casa”. Para repartir más 
el pago del alquiler, los 
tres jóvenes deciden bus
car otro compañero. 
Mientras las chicas quie
ren otro chico, Robin vo
ta por una chica.

Por UHF destacare
mos "Polidep ortivo"; 
"Cine club”, que dará 
comienzo al ciclo "Me
lodías de Broadway”, 
con la primera película: 
"Melodías de Broadway” 
1929. Dirigida por Harry 
Beaumont y protagoniza
da por Bessie Love y 
Charíes King, nos relata 
las peripecias de un autor 
de canciones que quiere 
lanzar al estréllalo en su 
última revista a dos her

manas, cuyos conflictos 
amorosos van cada vez en 
aumento. Una película 
con interés histórico, por 
ser el primer paso de la 
danza y comedia musical 
al "music-hall”. Se com
pletará la emisión con 
"Opinión pública”.

Mañana, además de 
los infantiles de la maña
na y de la sobremesa, ve
remos un nuevo espacio 
de "El canto de un duro” 
que quizás preste aten
ción al aspecto económi
co de la Constitución; 
"Primera sesión” con la 
película de Burt Kenne
dy "El pistolero” en la 
que veremos en acción a 
Robert Mitchum y, ¿co
mo no?, a la inevitable 
Angie Dickinson, (ex 
"mujer policía” v ahora

asidua en todas las pelí
culas que se dan por 
TVE). En "El pistolero”, 
un ayudante de comisa
rio con fama de sangui
nario lleva a una ciudad 
a un individuo al que 
trata de librar de una 
falsa acusación. Una vez 
en Lordsburg tendrá oca
sión de saldar una vieja 
cuenta con la ayuda de 
su pro tegido.

En el programa de tar
de podremos ver una 
nueva edición de la revis
ta "Aplauso”, en la que 
intervendrán: Camel, Lo
la Martínez, Los Amaya, 
"Los Pitufos”, José Luis 
Moreno, "La Terremoto” 
Los Falcons, y otros, 
además de la banda sono
ra de la película "Sargent 
Peppers”.

ANGIE DICKINSON. ANTES EN SERIE, AHORA 
INEVITABLE EN EL CINE
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¡BEB ¿ATENTADO AGIEREK?

Manifiesto de Khomeiny a los iraníes: últimas noticias últimas noticias
OBISPO DE SEGOVIA: VOTAR EN CONCIENCIA

Eduari

30(

Madrid pasó ayer un día de vértigo

OLEADA DE DULOS
MADRID, 1. La agencia Pyresa ditundió ayer la siguiente información:

En Altos Hornos
de V izcaya

■ >

‘ ESTO ES UN ATRACO, 
ESTEN TRANQUILOS”

fuga. 
Estén 
a los

dinero dándose a ia 
“Esto es un atraco, 
tranquilos”, dijeron 
trabajadores.

La pagaduría “La

L/SBOA, 1 (Efe).— Con la presencia de delegaciones mo
nárquicas de varias naciones —entre las cuales figura una de 
España—, se inicia hoy, viernes en Estoril, a veinte kilómetros de 
Lisboa, el I/ Congreso del Partido Popular Monárquico (P.P.M). *

Estarán también presentes bajo el estatuto de observa- 
dores, representaciones de partidos políticos extranjeros, particu- ¿ 
larmente de la UCD española. S

Durante la sesión inaugural, que se realizará esta noche, harán | 
uso de la palabra: el profesor Loi Puddu, de la Universidad de p 
L ovaina, y Henrique Barr il lar Ruas, del comité político del 
directorio del P.P.M.

LA FUGA

LA OLP HA ARMÀD0 Y ENTRENADO A LA OPOSICION IRANI

LOS 
REYES, 

EN 
MADRID

MADRID, 1 (AgerKias) 
.— Los Reyes de E^aña han 
llegado a Madrid a las doce 
en punto de hoy.

Al pie de la escalerilla del 
avión, los Reyes fueron reci
bidos por el presidente del 
Gobierno y por los miem
bros del Consejo de Refen
de.

Después de saludar a las 
autoridades, don Juan Carlos 
y doña Sofía se dirigierorj 
hacia un helicóptero, al pie 
de la cual se encontraban el 
Príncipe don Felipe y las in
fantas Elena y Cristina, quie
nes abrazaron cariñosamente 
a sus padres.

Los Reyes de España re
gresaron a su residencia del 
Palacio de La Zarzuela en 
compañía de sus hijos. Por 
su parte, el Gobierno en 
pleno se dirigió al Palacio 
de La Moncloa, con el fin 
de asistir a la reunión del 
Consejo de Ministros.

El ministro de Justicia, 
Landelino Lavilla, el alcal
de de Madrid, José Luis Al
varez, y varios miembros 
del Consejo del Reino, asi 
como representantes de la 
prensa se han personado esta 
mañana en el salon de autori
dades del aeropuerto de Ba
rajas para recibir a los Reyes.

Aunque en un principio 
la llegada estaba prevista pa
ra las nueve y media de la 
mañana, el vuelo se ha retra
sado.

BILBAO, 1 (Europa Press).- A las diez y cuarto de la 
mañana de hoy ocho jóvenes armados con pistolas y metra
lletas han perpetrado un atraco a la pagaduría “La Benedic
ta" de Altos Hornos de Vizcaya llevándose la nómina de 
unos 3.000 trabajadores por un total de 90,7 millones de 
pesetas. Inmediatamente después se dieron a la fuga sin que 
pudieran ser localizados.

Ocho jóvenes armados con 
pistolas y metralletas irrumpieron 
esta mañana en una de las 
pagadurías

pleado para efectuar ei atraj 
co ha sido .de unos veinte 
minutos. Todos los movi
mientos de ios autores fue
ron muy precisos y demos
trando poseer suficiente 
información sobre el lugar y 
la forma de pagos.

A las nueve horas de ia 
mañana de hoy, como es 
habitual todos los meses, 
16 pagadores de la mencio
nada empresa han extraido 
una cantidad de 500 millo
nes de pesetas de la caja 
fuerte que Altos Hornos de 
Vizcaya tiene en los sótanos 
de Baracaldo, procediéndose 
a continuación a pasar por 
las diferentes pagadurías 
para hacer efectiva la nómi
na de los 12.000 trabajado
res de esta empresa. Los pa
gadores van escoltados por 
“jeeps” de la Guardia Civil. 
El recorrido normal que rea
lizan pasan en primer lugar 
por la “Benedicta” donde 
quedan 3 ó 4 pagadores, 
mientras el resto continua 
la ruta por las demás paga
durías con la escolta de la 
Guardia Civil.

En el momento en que 
se había iniciado el pago de 
ios noventa y pico millones 
a algunos de los trabajado
res, irrumpieron ocho jó
venes apuntando con las 
armas a pagadores y traba
jadores que se encontraban 
en ese momento en el re
gistro desarmando al guardia 
jurado y llevándose todo el

Por las características del 
"golpe” se cree que es obra 
de ETA

dicta” está instalada en un 
pabellón de una planta, en 
una zona apartada de la en> 
presa. En el momento del 
atraco dentro de la pagadu
ría estaban un guarda jurado 
y los pagadores.

Al llegar a ia factoría el

guarda de la puerta por la 
que entraron los atracadores 
intentó coger el teléfono, 
ante lo cual uno de los asal
tantes le golpeó en la mano 
con la culata de una metra
lleta.

En total el tiempo em-

Los atracadores iniciaron 
la fuga en dos vehículos, 
uno de ellos “R-12” de co
lor verde. Posteriormente 
tomaron un gasoiino que les 
condujo a la margen derecha 
del Nervión que estaba pre
parado. En la margen dere
cha le esperaban ofros 4 jó
venes en otro vehículo dán
dose a ia fuga sin que pudie
ran ser localizados.

Se trata del atraco más 
importante producido en 
ios últimos años y por las 
características en las que se 
ha desarrollado parece ser 
obra de algún comando de 
la organización terrorista 
ET A.

SACRIFICAR 
VUESTRA 
SANGRE"

TEHERAN, 1 (Efe-Upi).— El “ayatollah” Roohcdlah Khomeiny, 
líder principal de la opoáción militante contra el Shah del Irán y su 
régimen, ha exhortado a los iraníes a que “sacrifiquen su sangre para 
defender al Islam y derrocar al “tirano” y a sus '‘parásitos”, median
te carta circular pública le ida durante los ritos musulmanes del luto 
anual que comienzan esta semana.

La circular, firmada por el “ayatollah” Khomeiny —que actual
mente vive en el exilio en Francia—, ha sido profusamente difundida 
en Teherán y en otras ciudades importantes de la anti^a Persia.

En el escrito, el Imán declara que “torrentes de sanse serán 
derramados durante el “Aáiura” —décimo día del rito luctuoso 
anual, durante el cual una de las ceremonias que practican a milia
res, a pesar de la prohibición de tales actos impuesta por el mando 
militar en el curso de la presnete vigencia de la ley marcial.

“La sangre triunfara sobre la espada” —escribe el “ayatollah” 
Khomeiny en su carta al pueblo iram'.

BEIRUT, 1 (Efe-Afp).— Hani al Hassan, consejero político de 
Yasser Arafat, jefe de la OLP, afirma que ‘la resistencia palestina 
ha desempeñado un importante papel en el entrenamiento y en el 
suministro de armas a la oposición iram'”.

En un discurso pronunciado el jueves en Beirut, con ocasión de 
la “jomada de solidaridad con el pueblo palestino”, al Hassan reveló 
que la “OLP rechazó una propuesta del 9ia de abrir una oficina en 
Teherán y aceptar una importante suma de dinero”. La resistencia 
palestina —dijo— espera “el alba de la revolución iram'”. La caída 
del régimen del 9ia “quebrantará la estrategia norteamericana en 
Oriente Medio v debilitará a Israel.

SEGOVIA, ) (Efe).— "Desde la misión déla Iglesia, tos obis
pos consideran que no dan motivos determinantes para que indi
quemos o prohibamos a los fieles una forma de voto determina
da", manifestó el obispo de Segovia, Antonio Palenzuela Veláz
quez, a los medios informativos locales.

"Es decir, prosiguió monseñor Palenzuela, que desde la ilumi
nación de la fe los asuntos políticos y temporales, los obispos 
consideramos que no hay ningún motivo para que estén obliga
dos los creyentes a votar "sí" o a votar "no" a la Constitución. 
Cada uno debe de aplicar en conciencia ciertos criterios junto 
a sus legítimas preferencias políticas con la conciencia de que la 
Iglesia respeta su acción, sea afirmativa, negativa o de absten
ción".

Monseñor Palenzuela dijo también que a través de la difu
sión de estampas o carteles con motivos religiosos "se ha hecho 
creer a los fieles que la Iglesia impone necesariamente el dar el 
"no", y no me parece mal que alguien, por motivos religiosos 
de su "no" a la Constitución, pero que tenga en cuenta que no 
lo hace forzado por la autoridad de Iglesia, sino que el voto lo 
dará teniendo a la vista su propia conciencia y sus opiniones 
políticas muy respetables".

Preguntado si consideraba que era una Constitución atea, 
el obispo de Segovia manifestó que "la afirmación de que la so
beranía nacional reside en el pueblo español, del que emanan los 
poderes del Estado, no es una afirmación teológica, no niega que 
todo poder venga de Dios ni lo afirma. Quiere decir que los 
poderes del Estado no vienen de una sola persona, x>mo un rey, 
un dictador o un caudillo, que pudieran hacer las leyes sin con
tar con el pueblo. Es el pueblo, a través de sus representantes li
bremente elegidos y a través de unas reglas de juego, quien hace 
las leyes. Lo único que habrá que interrogarse es si la Constitu
ción garantiza esa representatividad del pueblo. Por lo demás, 
ni afirma ni niega a Dios como origen de toda autoridad y todo 
poder".

BONN, 1 (Efe).— La Embajada polaca en Alemania Federal 
desmintió hoy un supuesto atentado contra el primer dirigente 
de Polonia, Edward Gierek, calificándolo de "rumores insidio
sos".

Según una publicación londinense de polacos exiliados, el 
primer secretario del Partido Comunista polaco fue tiroteado el 
día 2 de octubre en Cracovia y resultó herido en la columna 
vertebral.

La misma fuente asegura que en el atentado murió el chofer 
de Gierek y resultó gravemente herido el coronel encargado de su 
seguridad personal.

Los mi^os círculos apoyan su versión en el hecho de que el 
primer dirigente de Polonia no ha aparecido en público en las 
últimas semanas.

Un^ portavoz de la Embajada polaca en Alemania Federal 
declaró que Gierek padece una dolencia en el nervio ciático y , 
que está siendo tratado en un balneario de Checoslovaqtf^h——^ ¡

OTAN: AUXILIO MILITAR NORTEAMERICANO 
A PORTUGAL

LISBOA, 1 (Efe).— Estados Unidos tiene previsto nuevo au
xilio a Portugal, en el ámbito de la OTAN, valorado en veintio
cho millones de dólares en equipos militares, y 3,3 millones de .- 
dólares para entrenamiento de las Fuerzas Armadas portuguesas, i 
reveló el senador republicano estadounidense Henry Jackson.

Integrado en la delegación norteamericana participante en la 
vigésim ocu arta sesión anual de la Asamblea del Atlántico Norte, 
que ayer jueves cerró sus trabajos en Lisboa, Jackson —poten
cial candidato de su partido a la Casa Blanca— destacó por su 
intransigente postura ante la necesidad de renegociación de los 
acuerdos "Salt-ll" de reducción de armas estratégicas.

A su juicio, el actual acuerdo no limitará la amenaza sovié
tica a la fuerza americana de los misiles "Minuteman", permi
tiendo al mismo tiempo disponer de una fuerza de misiles pe
sados, la cual es negada a Estados Unidos, sin compensación, 
lo que afectará profunda y negativamente a la seguridad euro- / 
pea.

Entretanto, tos trabajos de la reunión de Lisboa de la Asam
blea del Atlántico Norte culminaron con la intervención del 
secretario general de la organización, Joseph Luns, en la que 
preconizó una cooperación creciente entre los dos bloques 
antagónicos y pidió nuevos esfuerzos para la distensión políti
ca internacional y la construcción de una solidaridad auténtica 
entre los quince miembros de la Alianza Atlántica, con vistas 
a garan tizar la paz en el munda

CONGRESO DE LOS MONARQUICOS 
PORTUGUESES

Se aseguraba que Fraga y Carrillo habían sido víctimas de 
atentados y que una brigada de paracaidistas se había sublevado

H Los más diversos rumores, pero 
H todos ellos de marcado signo catas- 
H trofista, han circulado por Madrid a 
H lo largo de toda la jornada de ayer. 
TO A media nrtañana los rumores 
K apuntaban hacia el líder de Alianza 

Popular, Manuel Fraga, en el senti- 
do de que habfa sido objeto de un 
atentado en la calle de Barquillo.

Pocos instantes después el rumor 
intentaba hacer blanco en ei secre- 

® tario general del P.C.E., Santiago

Carrillo, quien, según se decía ha
bía sufrido un ametrailamiento 
cuando viajaba en su automóvil.

Casi simultáneamente ios propa
gadores de ia confusión hicieron cir
cular la especie de una sublevación 
de la brigada paracaidista. Todos y 
cada uno de estos rumores han sido 
desmentidos y, según apuntaron a 
“Pyresa” medios políticos de abso
luta solvencia, “toda esta campana 
de rumores no es más que un inten-

to de llevar la confusión y la intran
quilidad al pueblo por parte de 
quienes están interesados en que el 
referéndum constitucional no se 
desarrolle dentro de los cauces de 
seguridad y de normalidad previs
to”. Las mismas fuentes no descar
tan la posibilidad de que en los pró
ximos días, y hasta el 6 de diciem
bre, la oleada de “bulos con claros 
fines desestabilizadores”, se acre
ciente, por lo que se debe alertar a 
todos los ciudadanos responsables, 
para que no se presten atención a 
tales maniobras.

VENTA PISOS 
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